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SUPERADA
Ha tenido que ser 

intubado de nuevo v 
sometido a otra sesión 

de hemodiálisis

‘05 tarde i

PARTE 
MEDICO

MADRID, 13 (Europa Press).— A las dos meiios cinco de la tarde, ha sido facilitado de forma oficial el parte médico 
sobre la evolución del estado de salud del Generalísimo Franco. El texto del parte médico es el siguiente ;

A las 13,30 horas del día 13 de noviembre, la' evolución de la enfermedad de Su Excelencia el Jefe del Estado, 
hospitalizado en la “Ciudad Sanitaria de La Paz”, de la Seguridad Social, ha sido la siguiente;

A las 3,30 de la madrugada del día de hoy Su Excelencia el Generalísimo ha presentado un nuevo episodio de 
hemorragia’digestiva, que ha remitido a las dos horas de su aparición con tratamiento médico. . . •>

La pr^esión de su sintomatología respiratoria ha aconsejado la instauración de respiración asistida con intubación.
Se ha iniciado una nueva sesión de hemodiálisis. Cardiológicamente permanece estable. La tromboflebitis continúa 

estacionaria. El pronóstico sigue siendo muy grave. Firmado: el equipo médico habitual. Madrid, 13 de noviembre de

1975. (Mas información en páginas interiores)

Rueda de Prensa con el Rector

Soluciones
Los 80 millones de 
“La Romareda"

En Sao Bento se hallan 
Pinheiro de Azevedo y 
otras altas personalidades

para el 
problema de los

■ 820 plazas, en el Clínico
Veterinaria, a 50 

wUIIICUUI C9 pesetas cada comida

El COLEGIO de 
ARQUITECTOS 

CONTRA el 
PRESUPUESTO 

de AMPLIACION

•
 CINCUENTAMIL 

MANIFESTANTES LES 
MANTIENEN SITIADOS

LISBOA, 13 fEfe). — El Frente de Acción 
Civil Armada (FACAJ ha hecho público un 
comunicado en el que tras denunciar la 
escalada "reaccionaria" legitimada "por el 
propio Consejo de Revolución al dinamitar 
las instalaciones de "Radio Renascenca" se 
muestra decidido a no consentir que 
continúe esa escalada y anuncia que "pasará' 
inmediatamente a realizar acciones 
antifascistas.

Esta organización unitaria clandestina de 
trabajadores, constituida hace algunos mese^ 
consigna también las facilidades de que 
disfrutan en su actuación grupos como el 
'¡ELP" o el "MDLP", denuncia el descarado 
viraje a la derecha dado por los órganos 
responsables del Gobierno" así como la 
impunidad en que han quedado varios 
atentados terroristas recientes y amenaza 
con "dar una respuesta rápida y adecuada a 
todo atentado contrarrevolucionario".

INFORMACION EN LA PAGINA VEINTICUATRO

i mediodía de hoy Cantero
'1 PERMANECE en 
iH Zoragozo I PAGINA A I

El Pleno municipal de 
esta taide va a estudiar 

el proyecto

(Amplia información en págs. 12 y 13)

INFORMACION EN
LA PAGINA 17
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TODOS IGUALES

E
l periodista Antonio Alemany, en una 
entrevista Ha respondido: “En pro
vincias, quizá por moverse en un 
ámbito más reducido, las presiones 

resultan más insoportables”. No constitu
ye novedad recordar que en la administra
ción del país, no todos los ciudadanos de 
las diversas zonas reciben el mismo trato, 
pues se aplican criterios no forzosamente 
uniformes en la interpretación de idénticos 
preceptos.

UiZA tenga que considerarse ine* 
vitable una variada modulación en 
los tonos públicos de acuerdo con 
las necesidades y circunstanciad 

ambientales y de temperamento, pero.no
deja de resultar incómodo que determina
dos miembros de la comunidad, por el 
anecdótico dato de residir en provincias, o 
en pequeñas- ciudades, se sientan, más o 
menos consolados.

I el principio de la igualdad jurídica 
es básico en la estructuración de un 
Estado de Derecho, sus aplicaciones 

deberían procudar acercarse en grado má
ximo al ideal proclamado. Ello llevaría 
quitar esta especie de complejo de olvida
dos, de relegados que callada o abierta
mente soportan algunos de nuestro» com
patriotas.

AS estructúras caciqueñas de deter
minadas ciudades menores tienden 
a ahogar a los espíritus más inquie

tos. Para-ellos se presenta entonces el di
lema de resignarse -—al silencio, o bien a* 
una lucha desigual—, o de emigrar.

Y cuando la gente de más amplias 
perspectivas abandona su alejada 
provincia, su ciudad pequeña, en 
busca de mejores respiros, su zo-

na nativa, su terruño patrio resultan este
rilizados, vaciados de sus personalidades 
más valiosas. Y sin ellos, el círculo de las 
presiones aplastadoras se cierra con une 
nueva vuelta de tuerca.

A descentralización en programa 
debería también abordar este pro
blema de unas provincias demasiado 
provincianas a fin de conseguir que 

el mismo clima de apertura, de cultura, de
respeto, se respirara en todos 
los cuadrantes de la oeografía 
nacional.

(De “Mundo Diario”)

«EL OTRO BUNKER
Noticias de ultrapuertos 

nos informan sobre escritos y 
manifie st os donde los 
comunistas hablan de patria y 
demo erada. Nos parece 
obligado llamar la atención 
sobre algo que no es ninguna 
novedad, pero que puede ser 
peligroso para quienes se 
dejen impresionar por las > 
frases rotundas. Piden la 
democracia, pero, visto 
quienes la piden y los que 
llevan entre ellos la voz 
cantante, serta el colmo de la 
ingenuidad no preguntarse 
por ló que tienen entre 
manos. Repetimos que 
hab lamos del comunismo. 
Más de una vez hemos 
destacado su carácter 
parasitario. El comunismo 
nunca da la cara. Prefiere 
moverse dentro de otras 
organizaciones para 
controlarlas desde dentro o 
apropiarse de consignas 
populares para presentarse 
como sú desinteresado 
abande.rado. Si triunfa, se 
descubre que eso era lo.que 
menos le importaba, pero 
entonces suele ser tarde.

Lo que decimos no es’ 
ninguna novedad. En “El 
extremismo, enfermedad 
infantil del comunismo”, 
escrito y publicado en 1920, 
Lenin se p tanteaba el 
problema de ^la presencia 
comunista en los sindicatos y 
en los parlamentos ' 
reaccionarios, y su respuesta 
era afirmativa; e invocaba'el 
ejemplo del partido 
comunista ruso, que gracias a 
esa táctica consiguió la 
victoria, siendo 
marcadamente minoritario. 
Sus conclusiones eran: 
“Saber defender los intereses 
de la r e V olución en 
i n s f'i tuciones no 
revolucionarias y a menuda 
sencillamente reaccionarias” 
y “reemplazar de un modo 
rápido e inesperado una 
forma por otra”.

El comunismo ha hecho 
reiterada aplicación de esas 
instrucciones, tanto más 
cuanto que sus e x itos 
nunca los ha obtenido

presentándose a cara descubierta. Sólo 
por el engaño o por la violencia ha 
llegado al poder. En nuestra última 
guerra civil tenemos el más claro 
ejemplo de cómo supo infiltrarse en el 
Estado que se reconstruía en .la zona 
repub licana, hablando de patria, 
independencia, libertad, moderación y 
democracia, y como cuando descubrió 
sus verdaderas intenciones, provocó la 
reacción de todos los que —desde los 
republicanos hasta los socialistas y 
anarquistas'— no querían ciertamente 
la victoria de Franco, pero tampoco la 
alternativa de la dictadura comunista.

'Para los comunistas, la democracia 
es el disfraz, que se abandona cuando 
ha hecho su servicio. Son el otro 
“bunker”. En la hora del triunfo, solo 

ellos cuentan. Aunque, igual que se 
dice del diablo que su mayor proeza es 
hacer pensar que no existe, hay que 
reconocerles la habilidad de haber 
conseguido que tantos vean solamente 
un “bunker” y hablen del 
totalitarismo como ‘si no hubiera en el 
mundo mas que uno y no 
precisamente el comunista.

Otra cosa tenemos que decir, 
naturalmente, de los que van del brazo 
de ellos. Estos sí que se creen lo que 
dicen. Y hasta pueden hacerse la 
ilusión de aue están mntrolando a los 
comunistas. Pero, por de pronto.

niegan también la continuidad con 
todo lo que existe. Esto es volver a la 
nefasta tradición nacional de partir 
cada vez de cero, es desconocer que 
ningún pueblo se puede permitir el 
lujo de estar volviendo a cada paso 

, sobre las cuestiones júndam en tales y 
es pretender que todos los problemas 
se replanteen en el momento menos 
oportuno para que, por la ley de 
péndulo, la solución que se les de sea 
otra cosa que un dictado sectario, 
eficaz para dividir y exacerbar, no para 
integrar y tranquilizar, pero eso es 
además negarse a la convivencia con 
los que- han hecho ese pasado que se 
niegan en su totalidad, y sin ellos, 
¿qué'fuerza tendrán frente al 
comunismo esos que lo quieren 
controlar?

Es curioso que se recluten 
generalmente en medios burgueses 
situados a la derecha del socialismo. 
Este, más proximo ideológicamente al 
comunismo, le conoce mejor y sabe lo 
que puede esperar de él. ¿O se ha 
olvidado ya la época en que a raíz de 
la guerra civil el partido socialista 
español procedió a una implacable 
poda de comunistas en sus filas? A los 
aprendices de brujo de quienes 
hablamos les vendría bien un repaso a 
la historia. Y un poco de serena 
reflexión. (De “Hoy”)

(íUE Lue&ú Mo 
COLOCAS Óieñ/ J 
\lús golpes^

ü

(De Fandiño. en “El Alcázar’’)

ZA»

Europaesperarespuesta
La puerta de Europa permanece cerrado. "Yo no he venido

—dijo el embajador llllastres a su llegada a Bruselas— a 
reanudar las negociaciones con las Comunidades Europeas”. La 
suspensión de las conversaciones que se mantenían con el 
Gobierno de Madrid para la consecución de un nuevo convenio 
comercial sigue vigente. Y no parece qüe el Mercado Común 
modifique su postura en tanto en cuanto no varíen las 
circunstancias que provocaron la ruptura. Y ello a pesar de que el 
1 de enero próxirno vence el "compás de espera" ("stand still" ) 
relativo a la ampliación del área comunitaria a nueve miembros. 
Sbbre esta cuestión don Alberto Llllastres ha manifestado que 
tiene confianza en la "responsabilidad europea", pero ha 
advertido que la pérdida de derechos obligará a España a una 
reclamación ante el G.A.T.T.

En verdad hay una "responsabilidad europea" y también una 
"responsabilidad española". En la sesión de consultas políticas 
celebradas en Roma el pasado 30 de octubre, los ministros 
europeos se ocuparon de la cuestión española y examinaron las 
perspectivas de una Monarquía encarnada en don Juan Carlos. 
Para las democracias europeas el Príncipe puede ser el hombre 
que posibilite una apertura política. "Muchos, sobre todo los que 
quieren y desean lo mejor para España —ha declarado el 
excanciller alemán Willy Brandt—, esperan que sé produzca una 
transmisión pacífica hacia un orden libre, democrático, que

posibilite una cooperación más íntima entre España y las 
Comunidades Europeas". Don Antonio Garrigues ha escrito: 
"Mientras tanto, España y el mundo han abierto un crédito de 
confianza a don Juan Carlos."

El Mercado Común Europeo espera que España le brinde la 
oportunidad para iniciar unas negociaciones que nunca fueron 
claras. Negociaciones realizadas a destiempo, sin ánimo de llegar 
más allá del límite que aconsejaba nuestra vecindad y las 
posibilidades de nuestro mercado. Por eso el "bizantinismo” 
estuvo presente en cada sesión y en las interpretaciones de lo 
convenido. España era "otra Europa"; no encajaba con el 
espíritu comunitario, ni tampoco con el Comecon. Solos, fuera 
de la E.F.T.A., hemos intentado imponer nuestra forma de ser, 
como si verdaderamente esa forma de ser fuera nuestra. Y nos 
hemos quedado aislados, sin amigos verdaderos. Por eso nos 
faltan apoyos en las Naciones Unidas —caso Sahara, Ceuta V 
Melilla— y mercados abiertos para las exportaciones.

Don Juan Carlos de Borbón ha sido designado "hombre de la 
semana" por "Financial Times”. El Mercado Común le ofrece un 
voto de confianza; a nosotros sólo nos resta desear que la 
Monarquía abra nuevos cauces para la comprensión de los, 
españoles y la comprensión entre las naciones. Europa espera 
nuestra respuesta.

(De “Informaciones”)
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A las 3‘30 de 
esta madrugada ; NUEVA HEMDNNAGIA

JVIADRID, 13 (Cifra).- Las casas Civil y Militar informan a las 7,30 horas que, 
según manifiestan los médicos de turno que atienden a S.E. el Jefe del Estado, en la 
ciudad sanitaria "La Paz" de la Seguridad Social, el Caudillo ha descansado hasta las 
3,30 horas de la madrugada y después ha tenido una incidencia hemorrágica 
digestiva que, a la tura de dar este parte, ha sido controlada y el enfermo duerme 
tranquilo.

A las 11,30 horas se facilitará otro boletín informativo.
Madrid, 13 de noviembre de 1975.

CASI UN CICLO 
regular

MADRID, 13 (Logos).— 
l a agravación del jefe del 
Estado, después de tres días 
de relativa calma, comenzó^ 
anteayer con ef edema y la 
congestión en bases 
pulmonares, que obligaron a 
trasladar el ya muy 
debilitado y traumatizado 
cuerpo de S.E., a un sillón 
para evitar la posición 
horizontal- y realizar una 
ligera gimnasia respiratoria. 
Horas después —de 
madrugada—, se producía 
un nuevo agravamiento.

Desde que los partes 
médicos indicaron por vez 
primera el estado de 
gravedad en la enfermedad 
de Franco, parece como si 
se hubiera cumplido un 
ciclo que repite los tres días 
de relativa calma y Sosiego 
después de cada agravación. 
El martes, día veintiuno de 
octubre, hubo por y^ez 
primera, a las ochq 
veinticinco de la noche, un 
comunicado a través de la 
Casa Civil en el que se daba 
cuenta de que se había 
producido una crisis de 
insuficiencia coronaria 
aguda^ En ios tres días que 
siguieron —miércoles, jueves 
y viernes— no hubo 
agravamiento. El sábado 
veinticinco a primeras horas 
deja mañana se comunica 

Insiste León Herrera

"Se dice la verdad
“No hay ningún tipo de discon
formidad en el equipo médico“

Madrid, 13 (Logos).- hl ministro de 
i’^formación y Turismo, después de dar lectura al 
porte médico de las 20,30 horas a los periodistas 

información de la enfermedad del
Enlodo en la residencia sanitaria La Paz de 

^oguridad Social, hizo las siguientes 
f^nifesta dones:

quisiera aprovechar la ocasión de estar 
feunido aquí con Vds. para recordar algo que quizá 

oportuno hacerlo hoy a la vista de que por 
primera vez en el transcurso de las últimas semanas 

OH empezado a desencadenarse una serie de 
'^mores que carecen en absoluto de consistencia. 

o quisiera recordarles que a lo largo de la 
enfermedad del Caudillo y muy especialmente a 
^'‘dr del día 22 de octubre, al dar la referencia del 

Hsejo de ministros del día 23, en nombre del

que se acentúan ios signos 
de insuficiencia cardíaca y 
se desarrolla un edema 
pulmonar. Esta agravación 
continúa al día siguiente, 
domingo veintiséis, en que 
se produce por vez primera 
una situación auténti
camente crítica. Dos días 
después —la única 
“irregularidad" en el ciclo de 
tres días—, el martes 
veintiocS.o, la situación del 
Caudillo se convierte en 
extraordinariamente grave, 
al producirse un aumento de 
la hemorragia digestiva, 
presentándose una parálisis, 
intestinal, con ascitis 
originada por trombosis 
venosa mesentérica. El 
jueves treinta, hay que 
efectuar una punción para 
evitar las consecuencias de 
la ascitis y el Príncipe de 
España tiene que asumir las 
funciones de Jefe de Estado. 
De nuevo otros tres días sin 
agravamiento para que el 
lunes, día tres, vuelva la 
situación crítica y se 
produzca la primera 
intervención quirúrgica, 2n 
situación dramática, en el 
quirófano del regimiento de 
la guardia de S.E. en El 
Pardo., Otros tres días de 
recuperación en el proceso 
p os’t-o pe rat ono —martes, 
cuarto, miércoles cinco y jue
ves seis. Tras estos tres días 
el viernes, siete, 
aparece otra vez la gravedad 
extrema, con el traslado a la

residencia de "La Paz” y la 
segunda operación 
quirúrgica, también 
dramática. Otros tres días 
de recuperación: sábado 
ocho, domingo nueve y 
lunes diez. Anteayer, día 
once, las nuevas incidencias 
con el encharcamiento 
pulmonar y el proceso 
agravatorio se complica en 
la madrugada del miércoles, 
día doce.

GRAN DEBILIDAD

MADRID, 13 (Logos).— 
Continúa el asalto 
permanente de los 
informadores, en la 
residencia sanitaria de “La 
Pa z ” , a las d istintas 
personalidades que acuden a 
interesarse por la salud del 
Jefe del Estado y sobre todo 
a los médicos que le 
atienden. La mayor parte de 
las veces tropiezan con la 
discreción de los 
interrogados. Los visitantes 
salvo los más altos 
responsables del Estado y 
del Gobierno, parecen saber 
en realidad poco más que 
los mismos periodistas y que 
los españoles en genéjal, que 
son inform,'a dos 
puntualmente por los 
partes médicos y 
comunicados de las casas 
Civil y Militar, ya que, en 
realidad, no ven al Jefe del 
Estado y las personas que 

Gobierno, de las casas Civil y Militar de Su 
Excelencia y del equipo médico adquirí el 
compromiso con Vds. y con el pueblo español de 
que pudieran seguir con toda fidelidad y-con toda 
inmediatividad las informaciones relacionadas con 
la evolución del Caudillo y creo que puede decirse 
después .de tres semanas que se ha cumplido 
puntufíl y objetivamente con ese compromiso.

(Quiero recordar a este efecto que no sólo se ha 
dicho la verdad, sino que en cada momento se ha 
dicho toda la verdad y cuando el estado del 
Caudillo era crítico se ha dicho que era crítico, y 
cuando el estado del Caudillo era extremadamente 
grave se ha dicho que era extremadamente gravé; es 
decir, no ha habido ningún tipo de alivio en los 
pronósticos, sino que los pronósticos han 
respondido a lo que en cada momento estaba 
marcando la evolución clínica del Jefe del Estado.

Pienso, señores, que como ministro de 
Información quisiera dirigirme a Vds. como 
responsable en muy buena parte de la formación de 
la opinión pública, que ésta completamente merece 
cuando menos un clima de confianza de que vamos 
a seguir diciendo puntual y objetivamente la verdad 
y toda la verdad.

MENTIS

En este sentido, de una manera categórica y 
genérica, quisiera desmentir todos los rumores que 
se están propagando en relación con la enfermedad 
del Jefe del Estado; otros rumores.sobre medidas 
que puedan adoptarse, cuando ni la tranquilidad ni 
la serenidad del país exige ningún tipo de medidas. 
Y quisiera también desmentir concretamente una 
información aparecida en una agencia hoy, que ha 
reproducido algún diario, y que se refiere a un 
profesor, eminente cardiólogo, que forma parte del 
equipo médico habitual que asiste al Jefe del 
Estado, en el sentido de que carecen en absoluto de

les atienden, les repiten lo 
comunicado por los 
doctores. Los médicos han 
extremado su discreción en 
las últimas horas. A pesar de 
todo, se ha podido saber 
que, independientemente de 
las incidencias que. reflejan 
los partes, el estado del 
generalísimo, como es 
natural/ después de las 
gravísimas vicisitudes por las 
que ha atravesado su 
enfermedad, es de una gran 
debilidad, aunque las 
constantes se mueven en la 
norrpalidad que indican los 
partes médicos.

El estado de consciencia . 
es total en muchos 
momentos — por ejemplo 
anteayer en la tarde, en que 
hubo de ser sentado en un 
sillón para evitar la posición 
horizontal y el aumento en 
el encharcamiento de los 
pulmones,' y que fue 
sometido a una fisioterapia 
respiratoria, el Jefe del 
Estado estuvo consciente en 
momentos muy 
prolongados.

AYER, DIA DE 
INCERTIDUMBRE

MADRID, 13 (Logos).- 
Un cierto nerviosismo e 
inquietud, fue el clima 
general a lo larqo del día de 
ayer, en el vestíbulo de la 
ciudad sanitaria “La Paz’” 
en donde un centenar de 
periodistas, con su 
acreditación prendida en la 
chaqueta o en la gabardina, 
siguió las inquietantes 
noticias sobre el estado de 
salud del Jefe del Estado.

La falta de parte médico 
habitual a primera hora de 
la mañana y la conversación 
del prometido parte de las 
once en una comunicación 
de las casas Civil y Militar, 
desencadenaron la primera 

fundamento las informaciones de que este 
eminente profesor se haya apartado del equipo, ni 
tenga ningún tipo de disconformidad con él, ni 
haya dejado de firmar ninguno de los partes 
facultativos de todas las sesiones médicas a las que 
ha asistido.

Yo pido tranquilidad, calma; la información 
sobre la evolución clínica del Jefe del Estado sólo 
la puede dar el equpo médico. El Ministerio de 
Información y el ministro, como decía esta mañana 
ü un periodista, lo que si puede hacer y lo hace con 
mucncr gusto es drenar esta información y 
facilitársela a Vds. tan pronto como nos es 
facilitada.

GRACIAS A TODOS

Quisiera aprovechar /a ocasión, ya que estoy en 
el uso de la palabra, para reiterar una vez más la 
gratitud a la casa Civil y a la casa Militar de Su 
Excelencia que con una gran amabilidad y un gran 
sentido de servicio nos está ayudando a facilitar 
esas informaciones complementarias entre 
comunicado y comunicado médico. Quiero reiterar 
también mi gratitud muy estrecha, como ministro 
de Información y en nombre de todos los españoles, 
al equipo médico que se está comportando del 
modo que acabo de describir, es decir, facilitando 
toda la información que los españoles deben de 
conocer sobre la enfermedad del Jefe del Estado. Y 
quiero agradecer, y en alguna medida lo hago 
también en nombre de Vds., al ministro de Trabajo 
en su condición de ministro de la Seguridad Social, 
al director general de la Seguridad Social y a todos 
los altos mandos de esta casa, de la residencia La 
Paz de la Seguridad Social, por la auténtica 
hospitalidad que les brindan a Vds., y nos brindan 
en definitiva a todos y nos permiten tener estos 
contactos informativos.

Muchas gracias y hasta la próxima.

onda de inquietud, que 
corrió estrepitosamente 
por todo el país. 
Conrenzaron a recibirse 
llamadas en todos los 
medios de comunicación 
desde las más alejadas 
provincias, pidiendo urgente 
inforrnación y sospechando 
que se había producido ya 
la más grave de las noticias.

'A lo largo del día, la 
vuelta .al ritmo normal de 
partes' médicos y de ca 
municados, fue informando 
de la realidad de lo que 
sucedía, según ha puesto de 
manifiesto en su rueda de 
prensa de la noche, el 
ministro de Información.y 
Turismo.

La incertidumbre, no 
obstante, no desapareció 
totalmente con el primer 
parte médico —a las 1330— 
pues era patente la gravedad 
de la nueva situación y 
probablemente reflejo de las 
distintas opciones, todas 
graves, que los doctores 
habían discutido y 
planeado. Tras el anuncio de 
la nueva hemorragia gástrica 
padecida a primera hora de 
la mañana, las preguntas de 
los informadores, que 
insistentemente repetían los 
teléfonos y los comentarios 
por todo el país, era la de si 
dicha hemorragia, de 
persistir, podría ya cortarse 
por el procedimiento de las 
anteriores: la intervención 
quirúrgica.

El necho de que según 
iba pasando las horas, no se 
repitiese la hemorragia y 
ésta quedase controlada, fue 
serenando la inquietud y 
cortando la toma de 
cualquier decisión, cuando 
todas hubiesen sido 
arriesgadas.

Así, no se confirmó la 
idea de un inmediato 
traslado de Su Excelencia El 
Pardo. Hubo algunos 

indicios, que parecieron 
indicar que se tomaban”las 
medidas necesarias para el 
caso de que dicho traslado 
hubiera de efectuarse.

En el vestíbulo de la 
ciudad sanitaria, aumentó la 
inquietud cuando hacia las 
tres menos cuarto de la 
tarde, el doctor Martínez 
Bofdíu, pareció dar algunas 
instrucciones o hacer 
algunas indicaciones a 
miembros de la guardia de 
Su Excelencia que prestaban 
servicio en la puerta que 
comunica el vestíbulo con el 
acceso a las píantas 
superiores. Los 
informadores montaron 
especial vigilancia en la 
salida de la residencia en 
donde permanecen 
estacionadas las ambulancias 
y ai movimiento de las 
fuerzas de seguridad.

La intervención del 
ministro de Información y 
Turismo, tras facilitar el 
parte médico de las 2030 
horas, ponía un cierre de 
serenidad a una jornada de 
nerviosismo, cuando volvía 
a insistir que, cumpliendo el 
compromiso que había con- 
trafdodesdeel momento en 
3ue la enfermedad del Jefe 

el Estado se hizo grave, se 
estaba facilitando una 
información a través de los 
partes médicos que 
contenían no sólo la verdad, 
sino toda la verdad.

9,40 HORAS: ARIAS 
EN LA PAZ

MADRID, 13 (Europa 
Press).— El presidente del 
Gobierno, don Carlos Arias 
Navarro, acudió esta 
mañana, a las 9,40 horas, a 
la residencia sanitaria de 
“La Paz”, para interesarse 
por la evolución de la 
enfermedad que afecta al 
Jefe del Estado.

El señor Arias —que ayer 
tuvo un día de intensísimo 
trabajo, y se había acostado 
a primera hora de la 
madrugada— fue recibido a 
su llegada por el ministro de 
Trabajo, don Fernando 
Suárez González, quien 
había accedido al centro 
sanitario a ¡as nueve y media 
de la mañana.

El jefe del Gobierno y el 
ministro accedieron a la 
primera planta, donde 
conversaron con varios 
médicos del equipo que 
atiende al Caudillo, así como 
con otras autoridades y 
miembros de las casas Civil 
y Militar del Generalísimo.

9,55 HORAS: ARIAS 
A PRESIDENCIA

MADRID, 13 (Europa 
Press).— A las diez menos 
cinco abandonó la 
residencia de “La Paz” el 
presidente del Gobierno, 
señor Arias Navarro. En el 
vestíbulo del centro 
sanitario fue despedido por 
el director del mismo y por 
el ministro de Trabajo.

El jefe del Gobierno se 
trasladó seguidamente hacia 
su despacho oficial de la 
Presidencia del Gobierno, en 
el paseo de la Castellana.

10,30 HORAS: 
EMPEORAMIENTO

MADRID, 13 (Europa 
Press).— A las diez y media 
de la mañana se informa a 
Europa Press en fuentes no 
oficiales de que se ha 
agravado el estado de salud 
del Jefe del Estado. El Jefe 
del Gobierno ha llegado a la 
paz a las diez treinta y ocho 
minutos. Había estado en 
La Paz entre las diez menos 
veinte de la mañana y las 
diez y cinco en que se 
trasladó a su despacho.

Otros ministros se dirigen 
también a la residencia 
sanitaria donde se encuentra 
el Jefe del Estado.

(Pasa a /a página 4i
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Mueva hemorragia
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10,33 HORAS: ARIAS
REGRESA A LA PAZ

MADRID, 13 (Cifra).-
El presidente del Gobierno/ 
Carlos Arias Navarro, ha 
regresado a la clínica de la 
seguridad social de "La Paz" 
a las diez y treinta y tres 
minutos de esta rwañana. El 
ministro de trabajo, señor 
Suárez González, se dirigió 
en compañía del presidente, 
a la primera planta, 
inmediatamente después de 
la llegada del señor Arias 
Navarro.

A las diez y treinta y 
cinco minutos hizo m 
entrada en el hall de la 
clínica el ministro de 
Información y Turismo, 
León Herrera Esteban, 
quien se dirigió a la primera 
planta del edificio donde se 
encuentra internado Su 
Excelencia el Jefe del 
Estado

Por otra parte, el público 
que esperaba a la puerta de 
Ia cIínica se ba visto 
incrementado considerable
mente, alcanzando a esta 
hora —once menos coartó
la cifra de cuatrocientas 
personas. .

10,45: ARIAS 
ABANDONALA 
CLINICA

MADRID, 13 (Cifra).- 
Sobre las once menos cuarto 
de la mañana salió de la 
clínica de la seguridad social 
“Nuestra Señora de La 
Paz”, el presidente del , 
Gobierno Carlos Arias' 
Navarro.

Fue acompañado por los 
ministros de Trabajo e 
Información y Turismo, 
señores Suárez González y 
Herrera Esteban hasta’ el 
automóvil oficial y, 
seguidamente, los ministros 
quedaron reunidos en la sala 
de juntas del hall principal.

A las 10,50 llegó a la 
clínica el ministro de 
Hacienda, señor Cabello de 
Alba, que se reunió a su vez 
con los señores Suárez 
González y Herrera Esteban.

Declaráciones de monseñor
Cantero a '‘La Vanguardia^’

«Se impone una nueva 
conciencia social»
"La herencia espiritual que nos deja el Caudillo 
es la estabilidad y la promoción 
social y ecónómica de todos los españoles”

BARCELONA,^ 13 (Cifra).- “La 
herencia espiritual que nos deja el 
Caudillo es la estabilidad y la promoción 
social y económica a todos los españoles 
con todas sus consecuencias para una 
mayor convivencia ciudadana en la 
verdad, en la justicia, en la libertad y en 
la solidaridad nacional”, ha manifestado 
el arzobispo de Zaragoza, monseñor 
Pedro Cantero Ciiadrado, en unas 
declaraciones que hoy publica . “La 
Vanguardia”.

“En estos cuarenta años de la 
Jefatura de Franco al frente del Estado, 
sigue diciendo monseñor Cantero, 
España se ha transformado 
enormemente y en un entorno mundial 
de una situación de cambio acelerado y 
profundo. En estas circunstancias, los 
pueblos y las personas han de ir al 
compás del ritmo de la historia y las 
nuevas condiciones económicas, 
sociales y culturales, exigen también un

cambio acompasado al ritmo de las 
necesidades y posibilidades de España 
como nación y como pueblo. Entiendo 
que en estos momentos se cierra un 
capítulo y se abre otro nuevo en la 
historia de España. Lo que importa ante 
todo y sobre todo es España y la 
reanudación de su historia en la paz y en 
la convivencia fraterna de todos los 
españoles, sin conservadurismos suicidas 
y sin saltos en el vacjo que pudieran 
llevamos a la anarquía y al caos. Se 
impone una nueva conciencia social que 
sepa captar y traducir en actos estas dos 
grandes y profundas aspiraciones de 
toda la humanidad de nuestro tiempo. A 
saber: uri mayor justicia social en la 
distribución de los bienes económicos y 
culturales y de las reformas fiscales y a 
la vez, una mayor representación y 
participación del pueblo en los planos 
de la economía, de la cultura, y del 
poder”. '

Las visitas de 
personalidades han 
continuado a lo largo de la 
mañana de hoy. Sobre las 
diez y veinte minutos entró 
por urgencias del centro 
s^itario el jefe de la Casa 
Civil y de Su Excelencia el 
Jefe del Estado, sçhor 
E-Uertes de Villavicencio.

Aproximadamente a las 
diez y cuarto * abandonó el 
cbntro sanitario Joaquín 
Gutiérrez Cano, ministro de 
Planificación del Desarrollo.

11,30 HORAS- 
COMUNICADO DE LAS 
CASAS CIVIL Y MILITAR

MADRID, 13 (Europa 
Press).— A las once treinta 
horas, la Dirección General 
de Coordinación 
Informativa, del Ministerio 
de información y Turismo, 
facilitó la siguiente nota:

"Las Casas Civil y Militar 
comunican a las 11,30 horas 
que, según informan los 
médicos de turno que 
atienden a S.E. el Jefe del 
Estado en la Ciudad 
Sanitaria "La Paz”, de la 
Seguridad Social, el Caudillo 
continúa el curso de su 
tratamiento después de su 
episodio hemorrágico.

A las 13,30 horas se 
facilitará nuevo parte 
médico detallado.

Madrid, 13 de noviembre 
de 1975”.

EL PRINCIPE DE 
ESPAÑA PERMANECE 
EN LA ZARZUELA

MADRID, 13 (Europa 
Press).— Los ministros de 
Hacienda y de Información 
y Turismo, señores Cabello 
de Alba y Herrera Esteban, 
abandonaron la Ciudad 
Sanitaria “La Paz” a las 
once y cuarto de la mañana 
de hoy. El señor Cabello de 
Alba había llegado al centro 
sanitario quince minutos 
antes. El ministro de 
Información regresó a su 
departamento..

Por otra parte, se ha 
podido confirmar que e^ 
Principe de España 

permanecía aún en el 
fialacio de La Zarzuela sobre 
as once y cuarto de la 

mañana.
En “La Paz” se han 

registrado las llegadas de 
distintas personalidades, 
como don José María 
Sanchis, el general Gavilanes 
(segundo jefe de la Casa 
Militar de su Excelencia el 
Jefe del Estado), el teniente 
general don Tomás García' 
Rebull, el director general 
de la Seguridad Social, el 
señor Díaz Varela, y el 
alcalde de Madrid. 
Asimismo en el "hall” de 
"La Paz” se encuentran más 
de cincuenta periodistas, 
nacionales y extranjeros, 
entre los que ha despertado 
inquietud la segunda visita 
realizada en la mañana de 
hoy al centro sanitario por 
el presidente del Gobierno, 
don Carlos Arias Navarro, 
quien se reintegró a su 
despaclro oficial sobre las 
once y cuarto.

11,30 HORAS: NO 
HAYSIGNOS EXTE
RIORES DE ANORMA
LIDAD EN "LA PAZ"

MADRID, 13 (Europa 
Press).— A las once y media 
de la mañana no se registra 
en La Paz ningún 'signo 
exterior de anormalidad. La 
comunicación de las casas 
Civil y Militar, de las once y 
medía, mantiene la 
expectativa.

DIVERSAS PERSONA- 
LIDADESACUDEN 
A "LA PAZ"

MADRID, 13 (.Europa
Press).— A las 11,25 de la 
mañana llegó a la residencia 
de "La Paz” el ex-ministro 
don Pedro González Bueno 
y a la misma hora abandonó 
el lugar el general Díaz 
Varela, quien, preguntado si 
había algún motivo de 
alarma, sobre la salud del 
Caudillo manifestó que no, 
pero —dijo— en estas 
situaciones siempre hay 
motivos de alarma.

Finalmente elogió la 
resistencia y vitalidad del 
Generalísimo y subrayó que 
el Caudillo es un personaje 
extraordinario en todos los 
sentidos.

A las 11,28 llego a la 
ciudad sanitaria el director 
general de Seguridad, señor 
Dueñas Gavilán, y minutos 
más tarde hicieron lo propio 
el exministro señor Barrera 
de Irimo y don Felipe Polo.

SALEN CABELLO 
DE-ALBA Y LEON 
HERRERA

MADRID, 13 (Cifra).- 
Poco después de las once de 
la mañana salieron de la 
ciudad sanitaria de "La 
Paz”, los ministros de 
Hacienda e información y 
Turismo, señores Cabello de 
Alba y Herrera Esteban.'

Minutos después, salió el 
presidente del Instituto 
Nacional de Previsión, señor 
Martinez Estrada.

Alrededor de las once y 
diez llegaron a la clínica de 
“La Paz” -el ex-director 
general de la Guardia Civil,

En el proceso clínico de Franco

EL “STRESS", la CAUSA
de las ULCERAS

La hemorragia estomacal tras la última 
operación y la parálisis digestiva son las 
complicaciones postoperatorias más probables
MADRID, 15 (De nuestra Redacción).— Eldbctor don 

Francisco Martino analiza, eñ las páginas del diario “Hoy” 
de Badajoz las causas de las ulceraciones gástricas en 
enfermos con procesos clínicos similares a los que padece el 
Generalísimo en la actualidad. En su informe, el doctor 
Martino, dice:

Habida cuenta de la 
presencia de una nueva y 
masiva hemorragia del 
estómago, S.E. hubo de ser 
reintervenido quirúrgica
mente por el profesor 
Hidalgo, que le practicó a la 
vista de las numerosas 
ulceraciones por “stress” 
que presentaba la mucosa 
gástrica, una gastrectomía 
subtotal.

Esto significa que le han 
sido extirpadas las dos 
tercera spartes del 
estómago, y, más 
concretamente, la porción 
de estómago que media 
entre el píloro, el esfínter, 
por el que el estómago 
desemboca en el intestino 
(duodeno), y los dos tercios 
inferiores de la viscera. Sólo 
ha sido respetado del 
estómago su tercio superior, 
que comunica a través del 
cardias con el esófago.

No indica el parte, quizá 
por accesorio, el tipo exacto 
de operación practicada, ya 
que existen dos variantes: a) 
el muñón duodenal se 
sutura a la porción 
respetada del estómago; b) 
el muñón -duodenal se 
sutura y queda ciego y 
entonces se sutura el muñón 
gástrico a un asa intestinal 
por boca que se abre en ella.

EL"STRESS"

Es evidente que en la 
formación de las aludidas 
varias uIceraciones" de la 
mucosa gástrica intervienen 
en este caso varias 
circunstancias. Ante todo se 
ha de rnencionar, como 
fondo o base, sobre las que 
actúan las demás, la 
situación de “stress” 
(esfuerzo) en que el 
paciente se halla desde hace

teniente general Iniesta 
Cano y el alcaide de Madrid, 
señor García Lomas. 
Momentos más tarde, lo 
hicieron el teniente general 
García Rebull y el 
ex-ministro del Aire, señor 
González Gallarza.

A^las once y veinte llegó 
a la clínica el coronel 
ayudante de campo del 
Príncipe, señor Davila Jalón.

EL EÜUIPO MEDICO 
REUNIDO

MADRID, 13 (Europa 
Press).— A la una de la 
tarde, y en el despacha de 
costumbre, se ha reunido el 
equipo de doctores que 
atiende al Jefe del Estado, 
para redactar el 'parte 
médico.

A esa hora ha aumëntado 
considerablemente el 
número de periodistas, hasta 
sobrepasar el centenar, que 
aguardan con expectación la 
comunicación de dicho 
parte médico.

Por su parte, en las 
inmediaciones de la 
residencia se han 
concentrado diversos grupos 

dos o tres semanas. La 
adrenalina . que en estas 
circunstancias el organismo 
forma en sus cápsulas 
suprarrenales tiende a 
contraer los vasos 
sanguíneos de los órganos 
no propiamente vitales, la 
mucosa se queda sin riego 
sanguíneo, se nécrosa y la 
úlcera aguda surge.

Hay drogas, digamos 
sedantes, que tienden a 
evitar que el paciente se 
defienda de la agresión a 
que está sometido y deje de 
formar adrenalina y otras 
hormonas, todas ellas, en 
este caso indeseables por 
una u otra razón. Pero la 
experiencia demuestra que, 
cuando la agresión es muy 
fuçrte, fallan.

OTRAS COMPLICACIONES

Mas existen otras causas 
fuertemente coadyuvantes: 
el estado congestivo en que 
de suyo se encuentran 
estómago e intestinos como 
consecuencia de la 
formación de la ascitis. Esto 
indica que la sangre 
proveniente de estómago, 
intestino, etc. no encuentra 
libre su camino, de dónde el 
dilatarse las vetias con la 
siguiente formación de 
trasudado y ascitis. La 
propia presencia de esta 
ascitis mojando 
constantemente las visceras 
interviene negativamente 
sobre las mismas, y más 
particularmente sobre las 
suturas anteriormente 
practicadas.

Hay que contar también 
con la presencia de una 
disminución de las proteínas 
“propias” del paciente, las 
cuales, debido a 1^-ascitis y a 
las profusas hemorragias qué

de curiosos y sobre la hor 
citada había en el lugar nï 
menos de 500 personas «S 
solicitaban datos de b 
fuerza pública, azafatas u 
otras personas acerca de b 
salud del Generalísimo.

CANTERO SIGUE 
EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 13 
(ARAGON/ex prés).— Al 
mediodía de hoy se informa 
a ARAGON/exprés, en la 
Secretaría del Arzobispado 
de Zaragoza que monseñor 
Pedro Cantero permanece 
en la ciudad y se encuentra 
despachando asuntos 
relativos a la diócesis, sin 
que por el momento se 
tengan noticias de un nuevo 
desplazamiento a la capital 
de España por su calidad de 
miembro del Consejo de 
Re^ncia.

El doctor Cantero 
regresó a Zaragoza el pasado 
martes, desde Madrid, 
después de su segunda 
estancia en dicha ciudad 
interesándose por la 
enfermedad del 
Generalísimo. 

el paciente presenta, han 
tenidp que ser sustituidas 
por otras de “banco” (osea 
de otra persona). Esta 
“despersonal ización" 
proteinica la nota 
d e sf a vo ra b I e mente el 
paciente. La operación 
naturalmente, ha extirpado 
toda la porción de estómago 
y duodeno (primer tercio de 
éste), que son los lugares 
donde de común asientan 
este tipo de úlceras.

Las complicaciones : 
pueden sobrevenir en el 
postoperatorio inmediatg 
son, ante todo, I’ 
hemorragia de la sutura 
practicada anastomosando 
estómago con intestino en 
lo que intervendría el estado 
congestivo de’ las venas de 
que entrambos órganos son 
tributarios. Suele existir un 
pequeño rezumamiento de 
sangre e incluso el paso ai 
estómago de líquidos 
intestinales; por ello es 
habitual instalar una sonda 
en el estómago que sale por 
uno de los orificios nasales, 
sobre la que se efectúa una 
suave aspiración a fin de qoe 
en ningún momento se 
produzca la distensión des 
estómago, hecho que daría 
al traste con la sutura.

La siguiente 
complicación es la natural 
parálisis digestiva que de 
común sucede a toda 
operación importante sobre 
aparato digestivo, que pueO® 
durar velnticuatro-cuarenj 
y ocho horas. Más tato® 
pudiera presentarse algu”® 
ulceración de las ya citadas 
o en la sutura. ,

El tratamiento de J 
uremia, que ha recibido una 
cierta ayuda por el hecho de 
las ' transfusiones de cinco 
litros y medio de sangre 
durante la intervención •''° 
que prácticamente na 
supuesto cambiar pof 
completo la totalidad de « 
sangre del paciente--. 
compatible con las diális’’ 
Ser i toneales, que parecen 

aber dado el resultado 
aoetecirJo.
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■ INTERES POR LA SALUD DEL
jefe del estado

*^5®. 'ajiora 
®' 'ugar no 
ersonas que 
atos de la s 
azafatas u

¡cerca de la - 
lisimo. ÿ

MADRID. '3 (Logos).- 
u casa Militar de S.E. el 
?e,e del Estado y 
Generalísimo continua 
recibiendo multitud de 
comunicaciones 
interesándose por la sa ud 
de su Excelencia. Entre ellas 
ce encuentran las de la 
Dioutación Provincial de 
Avila en sesión reunida, el 
Dienó de la corporación JJovincial de Ciudad Real..
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■ HASSAN .11 El
AL CAUDILLO

MADRID, 13 (Logos).-
Su majestad-el rey Kassan II 
de Marruecos ha enviado un 
mensajero a la ciudac| 
sanitaria de La Paz de la 
Seguridad Social para que se 
entrevistara con el marqués 
dé Villaverde, a quien hizo

Comisión Permanente deí 
Ayuntamiento de Valencia, 
corporación, consejo local y 
vecindari.o de Benimusiem, 
plenos dé los ayuntamientos 
de Mataró, Tarancón, 
Figueras y Guimas 
fTenerife) y corporación de 
Cedillo del Condado, así 
domo de innumerables 
autoridades civiles militares 
y particulares.

FLORES

entrega de un escrito de su 
majestad en el que se 
interesaba por el pronto 
restablecimiento del 
Caudillo, así como también 
hi^o entrega de un ramo de 
flores con destino a su 
Excelencia.

■ DOÑA PILAR
MADRID, 13 (Logos).- 

0 o ña Pilar Franco no ha 
podido acudir en los últimos 
días a la reáidencia "La Paz" 
para visitar a su hermano, el 
Jefe del Estado, por 
encontrarse enferma.

En el domicilio de doña 
Pilar informaron a un

FRANCO. ENFERMA
redactor de Logos que la 
hermana del generalísimo ha 
sufrido una inflación de 
hígado, que no reviste 
especial gravedad. Anoche 
fue reconocida por un 
médico, quien le administró 
un calmante. Doña Pilar 
tendrá que guardar cama 
algunos días.

EL AEROPUERTO DE MADRID-BARAJAS 

SA

bables^

MADRID, 1 (Europa Press).— 
El aeropuerto de Madrid-Barajas 
ha permanecido esta mañana, 
entre siete y nueve, bajo 
mínimos, debido a la intensa 
niebla ambiental. Se trata de la 
primera vez que esto ocurre 
desde el pasado verano.

Debido a tal incidencia, el 
vuelo de Iberia 976, procedente 

'kJe'Santo’ Domingo, y con

1

DOyORASJAJOJMNIl^
destino Madrid, tomó tierra en 
el aeropuerto de Sevilla; igual 
ocurrió con el vuelo 994 de la 
misma compañía, que procedía 
de Rio de Janeiro y fue desviado 
al aferopuerto sevillano de San 
Pablo.

Las salidas de aviones desde 
el aeropuerto han sido normales 
y a las diez de la mañana se 
había restablecido todo el 
servicio.

isenta, hanw 
sustituidas g 

neo” (osea^ 
*na). Esta^ 
I ización" w 
la notas 
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todo, I® H 
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tomosando B 
ttestino en ■ 
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MADRID, k2 (Logos).-Ningún paciente de los 
ingresados .«n la ciudad sanitaria de La Paz, de la 
Seguridad Social, ha dejado de ser debidamente atendido 
por los servicios de la misma desde que fue hospitalizado 
en ella S.E. el Jefe del Estado'.

Como nota anecdótica puede decirse que en la planta 
nüm. 7 el doctor León, de la unidad de recuperación 
intensiva que dirige el doctor Aguado, solicitó a la una y 
media de la madrugada la consulta sobre el enfermo don 
Juan Servert Joly, de 32 años, con el número de cartilla 
2 8/2310698, periodista profesional, a los doctores 

cardiólogo de guardia de la primera plánta y 
Artero, jefe clínico quirúrgico del equipo del doctor 
Martínez Bordiu. El enfermo presentaba un cuadro de 
«stenosis mitral en pre-edema agudo de pulmón no 
solucionable por el método terapéutico medicamentoso, 
FT 5« decidió con carácter de urgencia la 
intenzencion quirúrgica previa una conversación del 
noctor Martinez Bordiu, que en aquel momento atendía 
ai Generalísimo en la hemorragia que se había declarado, 
con la esposa del paciente Sr, Servert, el cual 
nmediatamente fue trasladado desde la séptima çlanta a 
® primera, al rhismo quirófano donde había sido 

operado el Caudillo. A los veinte minutos se ponía en I 
operación a cargo de los doctores Martinez 

“Orqiü, Artero y Riera, estando todo dispuesto para una 
Hoi ®*^’^®corpórea a corazón abierto si la situación 

■ paciente lo hubiera necesitado. 
anta operación, la esposa permaneció en el 

leouirqfgj^Q siendo informada periódicamente de la 
naTi * I® intervención. Una vez terminada ésta, el 
Diant trasladado a la sala de reanimación de la 
hahu *'Ofia de donde procedía, ocupando la 
total ® A ^28, siendo en estos momentos su estado 

• cu»» satisfactorio después de haber sido visitado 
Marv *®ces por los componentes del equipo del doctor 

Ha de señalarse que durante todo este 
FetaJ?^’ ® 5'fuación de la hemorragia gástrica del Jefe del 

^do estaba en período crítico. 
CaurfiíF*’™”®®"'®®"*®» y nfiíenfras era intervenido el 
liinn. ai®® ®stuvo interviniendo al enfermo Heliodoro 
un? i! x?^?®’ de 43 años, con la cartilla 21/112542 de 
auten » f®’®”Cia aórtica por endocarditis bacteriana, a 
onerao^A •’’’Pl’ntó una válvula aórtica de tipo Bjork. La 
abierto Devó a cabo con la técnica de corazón

/I/ aque//a media hora -entre ia 1,30 y 
/as 2 de /a mañana de ayer- 
comenzaron. a suceder cosas. Los 
médicos de guardia se proponían 
incorporar ai Genera/fsimo para 

a/iviar/e, como ya ocurrió por ia tarde, ei edema 
pu/monar. Y, entonces, sobrevino ia hemorragia. Se 
produjo ia a/erta y hubo un trasiego de médicos y 
enfermeras, de, prisas, de carreras por ios pasi/ios, que 
trascendió a ios veinte o treinta periodistas que 
hacían guardia en el half de La Paz. Alguien avisó a 
Girón, que æ presentó inmediatamente. Es curioso 
detectar que en todas las graves crisis Girón ha estado 
presente.

Más o menos a esa misma hora, hubo otra alarma. 
Desde la planta séptima, el doctor León solicitaba una 
consulta urgente para un enfermo que presentaba un 
cuadro es estenosis mitral enpre-edema agudo. Se 
trataba de un periodista de "Ya", Juan Servert Joly, 
de 32 años, y que trabaja en la sección de extranjero. 
Su estado era de suma gravedad. El querido colega fue 
inmediatamente asistido, y, veinte minutos después, 
era trasladado al quirófano de la primera planta -el 
mismo quirófano donde fue intervenido Franco-, 
siendo operado por el doctor Artero, uno de los 
médicos integrantes del equipo que atiende al 
Caudillo. Se dispuso, incluso, todo lo necesario para 
el caso de que fuera precisa una cinjgía extra corp ó rea 
a corazón abierto, bajo el asesoramiento del doctor 
Martínez Bordiu.

Fueron unas horas dramáticas, alucinantes. La 
madrugada fue transcurriendo, tensa, nerviosamente. 
Llegaban altos cargos militares. Girón abandonaba La 
Paz después de las 4,30, con visibFes huellas de 
cansancio y de preocupación. Se supo que se había 
solicitado sangre a la Maternidad.

Amaneció el día con lluvia. Un día gris y triste; un 
centenar de periodistas se desayunaban en la cafetería 
exterior de "La Paz". La noticia.de la nueva hemorragia 
había saltado a los teletipos y un clima de expectativa y de 
zozobra podía percibirse por todas partes.

A la una de la tarde, el hall de La Paz era un manicomio. 
Entró Blas Piñar. Su rostro era la imagen viva del desaliento. 
Comenzaron a-JIegar ministros. Fernando Suárez acababa de 
someterse a la extirpación de una muela en lá propia clínica. 
Y, de pronto relampaguearon los flashes, que escoltaron los 
paSos, rápidos y precipitados, del presidente Arias Navarro, 
gesto muy serio, adusto, preocupado, tremendamente 
preocupado. Instantes después, se produjo el desfile de los 
médicos, hasta la sala de consultas, donde se redacta el parte 
oficial. Ni una sonrisa, semblantes serios, especialmente el del 
doctor Martínez Bordiu. El aire se hizo irrespirable. Se 
hablaba en voz baja. Don León Herrera estaba pálido al entrar 
en el salón de conferencias, rnás o menos a las dos de la tarde, 
para leer el comunicado médico. Antes, se habían producido 
ciertas tensiones entre los propios médicos, a la hora de 
redactar el informe. Dicen que alguno, come Castro Fariñas, 
no quiso firmar. Mis noticias es que si estampó su firma. Un 
detalle: por primera vez, había muchos médicos en la sala, 
entre ellos el doctor Lafuente Chaos. ¿Por qué?

★★★

Con voz grave, el ministro de Información y 
Turismo dio a conocer el parte médico: "El curso 
posoperatorio se ha visto alterado por la presencia de 
signos de hemorragia digestiva, controlada, hasta el 
momento, mediante medicación. Cardiológicamente, 
persisten los transtornos intermitentes del ritmo, se 
han acentuado los signos radiológicos focales 
pulmonares, lía aumentado la gravedad del 
pronóstico". Mientras tanto, había llegado a La Paz 
doña Carmen Polo de Franco. Veinte minutos más 
tarde, abandonaba la clínica. .

Se había sabido que alguno de los médicos no 
estuvo de acuerdo con la operación. Aculen me 
cuenta, sin embargo, que los distintos puntos de vista 
en ésta, como , en otras cuestiones, revelan 
simplemente opiniones; pero que nunca se ha roto la 
unidad del equipo.

★★★

Por la tarde, podía percibirse un clima de absoluto 
desaliento. Junto al Generalísimo sólo se encontraban cuatro

NACIONAL

La tremenda
.VjarSé 
espera

0. cinco médicos de guardia. Los demás, fueron llegando a 
partir de las siete de la tarde. Corrió la especie de que Franco 
podría' ser trasladado al palacio de El Pardo, pero la noticia 
fue desmentida. Había, sí, una ambulancia preparada y la 
carretera de Fuencarral estaba estrechamente vigilada. Pero la 
impresión oficial era de que, si ocurría un fatal desenlace, 
éste se produciría en "La Paz", aunque se procediera luego al 
traslado.

Otra cosa pudimos saber: que se había desistido de 
efectuar una nueva hemodiálisis, es decir, que se había 
prescindido del riñón artificial. Se hablaba también de la 
posible aparición de focos neumónicos, cuya causa pudiera 
ser de origen infeccioso. Franco, sedado, descansaba. La 
radio transmitía de hora en hora los comunicados de las casas 
Civil y Militar, y el país se estremecía con la larga y desigual 
batalla que libraba el Caudillo con la muerte.

Se hizo muy pronto de noche y en el hall de La 
Paz sólo había un rumor, que ibá de boca en boca, 
secretamente, pero que nadie podía confirmar. Se 
pr^untaba con gestos y se respondía de la misma 
manera.

A las ocho de la tarde, hubo una conmoción, 
cruzaba el vestíbulo el equipo médico y los reporteros 
gráficos se levantaron, movidos por el latigazo de la 
expectación. El marqués de Villaverde, rodeado por 
una "melée" de fotógrafos explicaba que el doctor 
Castro Fariñas jamás se había negado a firmar los 
partes, y el propio médico aludido confirmaba las 
palabras de don Cristóbal, afirmando, en tono' 
violento, que nadie podía decir en conciencia que 
hubiesen surgido graves discrepancias dentro de la 
homogeneidad del equipo. Es muy posible, que, 
cuando se sosieguen los nervios y se haga la historia 
de estos días, yo tenga que escribir algo sobre las 
úlceras mesentéricas o terminales, en un necesario 
deber de divulgar algunos conceptos clínicos de 
eminentes especialistas en la materia. 0 sea/ que se 
han suscitado disparidad de criterios con respecto a 
este asunto -que sí se han suscitado-, tal divergencia 
de opiniones estaba plenamente justificada.

Bien. El caso es que don León Berrera, arrastrando 
todas y cada una de las palabras, leyó el parte de las 
8,30: "Alo se han objetivado signos de persistencia de 
la hemorragia digestiva; no ha habido incidencia 
cardiovascular- alguna; la tromboflebitis continúa' 
estacionaria; se ha iniciado -a las 15,15- una nueva 
sesión de hemodiálisis, como la anterior. Con 
heparinización regional, que transcurre con buena 
tolerancia: persisten los mismos signos clínicos y 
radiológicos focales que afectan a campo medio 
pulmonar derecho." ¿Y qué es eso^ de la 
heparinización regional? Consiste en agregar a la 
sangre una sustancia anticoagulante, la herapina, con el 
fin de que la sangre que pasa a través de las láminas de 
papel celofán del riñón artificial no se coagule. Tera
péutica absolutamente necesaria, pero que entraña el 
riesgo de nuevas hemorragias.

irick
Crecía la noche' y pudo saberse que, a las 9,20, 

abandonaban la residencia sanitaria la esposa del Caudillo, 
que había llegado poco antes de las nueve, en compañía de su 
hermana, doña Isabel Polo, y de su hija, la marquesa de 
Villaverde. Entonces, llamo al doctor Lafuente Chaos; no sé 
por qué, le planteo esta pregunta: ¿Pueden persistir 
transtornos intermitentes del ritmo, sin que se altere la 
frecuencia deí pulso, tensión arterial y presión venosa, como 
aseguraba el parte médico de la 1,30 de la tardé? Y me dice:

-Mire usted: yo no puedo hacer declaraciones en este 
momento, porque no he asistido a Su Excelencia, y cualquier 
opinión mía podría interpretarse en un sentido crítico. Hay 
un equipo médico en contacto con la realidad clínica de la 
enfermedad, que emite unos partes perfectamente conocidos 
por todos y a los que me atengo. No es éste el momento de 
ninguna otra precisión ni comentario, ni tendría sentido 
cualquier otro juicio de valor". Y ya no pude sacarle una sola 
palabra más. Pero anoto en mi agenda que tengo que charlar 
más extensamente con él, cuando no me agobien las 
enloquecidas urgencias de esta interminable jornada.

Yale
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En el Palacio de la Presidencia

Se reanudó la cumbre
ripartita i

MADRID, 13 (Europa Press).— A las once de esta I
mañana se han réanudqdo, en la Presidencia del |||se h

lasG obier7io, conversaciones tripartitas entre 
delegaciones de España, Marruecos y Mauritania que se 
iniciaron a la misma hora de ayer y continuaron luego 
con un almuerzo de trabajo, una sesión de tarde y una 
cena también de~ trabajo que se prolongó hasta la 
medianoche en el palacio de Viana.

Estas conversaciones 
tratan de encontrar unas 
bases comunes de 
enterxj imiento sobre puntos 
principales de partida para 
resolver el problema de la 
descolonización del 
territorio saharaui. Esta 
tarde se espera la publicación 
de un comunicado oficial 
sobre este asunto.

A la reunión de esta 
mañana asisten por parte 
marroquí' y mauritana, । las 
mismas delegaciones que 
ayer participaron en i-js' 
conversaciones —y que 
encabezan los señores Osman 
y Muknass, respec
tivamente—, Por parte 
española asisten el presidente 
del Gobierno, señor Arias 
Navarro; que acudió con 
unos minutos de retraso 
desde' la residencia de "La 
Paz" , como los ministros de 
Asuntos Exteriores, señor 
Cortina; de la Presidencia, 
señor Carro, y secretario 
general del Movimientct, 
señor Soifs. Asisten también 
el director general del Sahara 
y otros altos funcionarios de 
la Presidencia y de Asuntos 
Exteriores.

LAS DELEGACIONES MARROQUI Y MAURITANA 
EN EL HOTEL "VILLAMAGNA"

MADRID, 13 (Logos).— A tan sólo doscientos metros de la 
Pr-esulencia del Gobierno, en el hotel Villamagna, la 
delegaciones marroquí' y mauritana, ocupan siete suites y 18 
habitaciones.

NUEVE DECRETOS DE INDULTO 
FIRMADOS POR EL PRINCIPE

MADRID, 13 (Europa Press).— Mediante;nueve 
decretos del (Vlinisterio de Justicia y firmados por el 
Príncipe de España, han sido indultados otros tantos 
reclusos —siste parcialmente*- que cumplían condenas 
por distintos delitos Éomunes en difefentes 
establecimientos penitenciarios españoles.

Los decretos, publicados hoy en el Boletín Oficial del 
Estado, fueron aprobados en el Consejo de Ministros del 
pasado seis de septiembre, a propuesta del titular de 
Justicia.

ARIAS LLEGO CON UNOS 
MINUTOS DE RETRASO 
DESDE "LA PAZ"

En la fotografía, los camiones marroquíes 
en marcha para la retirada

La delegación majroquf esta integrada por 23 miembros, 
mientras que la mauritana solamente la componen cuatro 
miembros en los que se incluyen pilotos y persoqpl de seguridad.

Las dos suites presidenciales de que dispone el hotel, no han 
podido ser ocupadas ppr ningún miembro de ambas delegaciones 
por encontrarse ocupadas. No obstante, la delegación marroquí' 
ocupa cinco suites y 16 habitaciones, mientras que tos 
mauritanos lo hacen en dos suites y dos habitaciones.

CONVOCADO PARA EL PROXIMO 
MARTES

PLENO DE LAS CORTES
MADRID, KEuropa 

Press).- El Boletín 
Oficial del Estado 
publica hoy la 
convocatoria del Pleno 
de las Cortes para la 
sesión que comenzará el 
próximo martes día 18

de noviembre, a las diez 
de la mañana.

La convocatoria, 
firmada por el presidente 
de la Cámara, don 
Alejandro Rodriguez de 
Valcárcel y Nebreda, 
íleya fecha de 12 de 
mfviembre.

n/layor del Sahara

Las unidades 
continúan en 
sus puestos
MADRID, 13 (Logos).— Ante las noticias que se vieneií 

publicando por diversos medios de información sobre la 
evacuación del territorio, de las que la mayoría no se ajustan a la 
realidad, se hace pública la siguiente nota :

Terminada la fase previa de la evacuación, el pasado día 3 de 
noviembre se inició la primera fase ejecutiva durante la cual se 
esta' procediendo a la salida del territorio, con carácter 
obligatorio, de todas las familias del personas tanto civil como 
militar, asi como de.sus vehículos, impedimentas y enseres 
domésticos.

Igualmente se está efectuando la evacuación de todo el 
personal civil no funcioriario, excepto aquellos que bajo su 
exclusiva responsabilidad, y previa autorización de este mando, 
deseen quedarse, y de los funcionarios civiles al servicio deí 
Gobierno general, o de la administración militar, que no se 
consideren imprescindibles para el funcionamiento de los 
diferentes servicios y unidades.

Respecto a la evacuación propiamente militar, durante la fase 
previa se han evacuado del territorio todos aquellos materiales e 
impedimenta que no se han considerado necesarios.

En esta primera fase ejecutiva, en la que nos encontramos,se 
está procediendo a la evacuación délos materiales clasificados 
como no operativos, es decir, aquéllos que no disminuyen en 

I absoluto la capacidad operativa de las fuerzas militares.

No está fijada la fecha a partir de la cual se procederá a la 
salida de las unidades, por lo que se desmjénte toda noticia 
relativa a que alguna de ellas haya iniciado ya su evacuación.

El Aaiún, 12 de noviembre de 1975.

NQTADEL ESTADO MAYOR '

MADRID, 13 (Logos).- La segunda sección del Estado Mayor 
del sector del Sahara facilita a las 20,30-horas local (21,30 hora 
peninsular) la siguiente nota:

Al anochecer del día de hoy quedaban en la zona próxima al 
norte del Sebja-de um-Deboaa menos de una cuarta parte de los 
grupos de la "marcha verde" que en su día se concentraron en 
ella.

Los campamentos que después de retirarse de dicha zona se 
establecieron durante el día de ayer inmediatamente al norte del 
puesto aduanero de Tah, no han aumentado de forma sensible.

, Se espera durante la jornada de hoy pasen al norte de la 
frontera los grupos de la "marcha verde" que aún permanecen al 
sur de la misma.

Por disposición de la autoridad militar, el toque de queda que 
viene rigiendo diariamente desde las 18 horas, a partir de hoy 
será desde las 22,00.

t
EL SEÑOR

Don Francisco Santos Vicente
(“MULETAZOS”)

FALLECIO HOY. DIA 13 DE NOVIEMBRE DE 1975, HABIENDO RECIBIDO 
LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

------D.E. P. --------

Sus apenados: esposa, doña Margarita García García; primos, sobrinos y demás famüia,
AL PARTICIPAR a sus amistades tan dolorosa pérdida ruegan lo tengan 
presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver que ten
drá lugar mañana, viernes, a las 9,45 de la mañana. El funeral por el eter
no descanso de su alma tendrá lugar mañana, a las cuatro de la tarde, en 
la Iglesia Parroquial del Portillo.

Domicilio del finado: General Franco, 112.

HA MUERTO DON FRANCISCO SANTOS

En lá madrugada de hoy 
a consecuencia 'de un 

fallo cardíaco, ha fallecido 
el representante de la 
Empresa Balaña, don 
Francisco Santos Vicente, al 
popular hombre taurino 
conocido en el mundo de 
los toros por el apelativo 
simpático de "Muletazos".

Don Francisco, hombre 
inquieto y dinámico por 
excelencia, ha pisado toda 
su vida con honestidad y 
autoridad intachable este 
resbaladizo mundillo 
taurino. Su larga experiencia 
la puso siempre al servicio 
de su gran pasión de toda la 
vida. Y de los muchos 
amigos que conquistó su 
irreprochable proceder.

En esta casa se le

apreciaba de verdad. Rec'^ 
doña Margarita, su esposa.® 
testimonio de nuestra oía 
sentida condolencia.

SGCB2021
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MADRID, 13“(Logos).— “Todos lo contemplamos 
con mayor o menor preocupación, pero con serenidad, 
nues consideran que los españoles tenemos competencia 
□ara resolver nuestros problemas y capacidad para una 
convivencia pacífica; que somos aptos, en suma, para el 
desarrollo político”, afirma Francisco Muro de Iscar de 
Santiago Castelo sobre las opiniones de una serie de 
personalidades de diferente ideología y pensamiento, 
alaunas de ellas de significada oposición al Régimen, en 
un libro titulado "España;'su inmediato futuro político”, que 
no ha sido presentado de manera oficial en atención a los 
acontecimientos que vive nuestro país en estos 
momentos. Sus autores han llevado a cabo una larga serie 
de conversaciones sobre el tema en un hetereoqéneo 
grupo de figuras políticas.

Abelardo Algora, Ansón, Cantarero del Castillo, 
Ricardo de la Cierva, Esperabé de Arteaga, Fernándéa de 
la Mora, Gil Robles, Morodo, Emilio Romero y Tierno 
Calvan, son, entre otras, algunas de las personas qUe 
responden y opinan sobre el próximo, e inmediato, 
futuro político efe España.

TIERNO GALVAN: EL OPTIMISMO,
DROGA DE LA OPOSICION

A la pregunta de si cree posible un futuro de 
entendimiento y convivencia entre los españoles, el 
profesor Tierno Galván responde en el libro: “Los 
españoles estamos dotados para convivir. No sólo porque 
piense que el optimismo es un deber político, porque sin 
optimismo la política sería una representación teatral 
fugaz, sino porque debemos pensar que las cosas se van a 
solucionar y que nuestro esfuerzo para solucionarlas es 
fecundo. Si creemos que no tienen solución, lo primero 
que debemos preguntarnos es por qué luchamos. Hoy el 
optimismo es la droga de la oposición, pero una droga 
necesaria”.

ALFONSO OSORIO: EL PRINCIPE, 
HOMBRE IDONEO

Alfonso Osorio, otro entrevistado, opina lo siguiente 
sobre el Príncipe; “Creo que reúne todas las condiciones 
necesarias para ser un gran rey de nuestra época:, 
adecuada inteligencia; mente abierta a los deseos reales 
del país; prudencia; valor moral y físico probado; 
simpatía personal no .exenta de un cierto arado de 
timidez, que le evita engolamiento y la soberbia; dotes 
especiales para conocer'a las personas y para saber 
escuchar; una rígida disciplina interior que le hace 
alérgico a los aduladores,' y capacidad para entender y 
hacerse entender en varios idiomas. Pero si eso fuese 
poco tiene a un lado a una princesa inteligente, culta, 
prudente y discreta”.

ENRIQUE-TIERNO GALVAN 

«El OPTIMISMO. 
OROGO [necesarial 
de la OPOSICIOM»

DAVID JATO: SI LA FALANGE 
HUBIERA GOBERNADO...

“La Falange no ha gobernado en España”, dice David 
Jato, otro de los políticos entrevistados. “ Si la Falange 
hubiera gobernado —señala más adelante—, estaría 
nacionalizada la banca, por ejemplo. Si la Falange 
hubiera gobernado .en España, ¡a iglesia estarfaseparada 
del Estado, existiría una empresa sindicalista y no una 
empresa capitalista”.

IGLESIAS SELGAS.
EXTREMISMO: MEJOR QUE NO
JUGARA NINGUNO

Sobre'el papel que jugarán los extremismos dé derecha 
e izquierda en España, iglesias Selgas expresa-.“¿Quién' 
saber el papel que hayan de jugar? Lo que sí puedo decir 
es que desearía, por el bien de nuestro país, que no 
jugaran ninguno. España es un país moderno y 
progresista al que hacen daño los extremismos de uno y 
otro tipo”.

GIL ROBLES:
LA DEMOCRACIA CRISTIANA,MUY IMPORTANTE

En otro apartado de cosas, José Mana Gil Robles 
manifiesta lo siguiente.sobre lá democracia cristiana: “La 
democracia cristiana, ^or lo que ella significa, puede 
tener un papel muy grande, muy positivo en el porvenir, 
ya que se recogerá una serie de anhelos que son los que 
en la política española han quedado de manifiesto en 
multitud de circunstancia^ críticas”.

FERNANDEZ CUESTA:
JUAN CARLOS, INMEJORABLE

Fernández Cuesta opina de esta forma sobre el 
Príncipe: “Inmejorable, pues está demostrando reunir 
todas las cualidades necesarias que un Jefe de Estado 
debe tener en los complicados tiempos que vivimos. 
Entre ellas merece desta'carse el sentido de 
responsabilidad del difícil papel que desempeña”.

ArELARDO ALGORA:
TODA MI CONFIANZA EN EL PRINCIPE

Sobre esto mismo, dice Abelardo Algora t'Siempre le 
encontré, responsable, inteligente, abierto a todos y 
con amor apasionado por España. No se trata de hacer 
elogios interesados; puede que adólezca de defectos, 
como todo -ser humano, pero personalmente puse en él 
mi confianza como futuro del país y sigo leal a esa 
confianza”.

De , esta manera, y hasta un total de veintiuna 
personas, van respondiendo y clarificando sus opiniones 
en el mencionado libro.

Añoveros 
visita a un 
condenado, 
miembro 
de ETA

CADIZ, 13 (Logos).- 
Monseñor Añoveros ha visitado 
en el penal del Puerto de Santa 
María al condenado como 
miembro de ETA, Sabino 
Arana. El obispo iba 
acompañado de dos sacerdotes 
que trabajan en la curia.

Uno de los sacerdotes que 
acompañaron al obispo y 
visitaron al prisionero, es tío de 
Sabino Arana y vicario de zona.

Nos informan que monseñor 
Añoveros no tuvo dificultad 
alguna para efectuar la visita.

Se sabe que monseñor 
Añoveros acudirá a Madrid con 
ocasión de la Reunión 
Permanente de la Conferencia 
Epicopal que se celebrará a 
finales del presente mes. De ahí 
marchará a Bilbao, donde estará 
dos o tres días; al concluir estos, 
monseñor Añoveros se 
trasladará de nuevo a Málaga para 
reanudar sus jornadas de 
descanso y recuperación.

RIASE USTED

Yes que no es para menos, amigo mío. Fíjese 
usted en ese individuo, £1 Jatri, un procurador 

en las Cortes de nuestro país, que, durante años, ha 
estado representando, con otros, a la provincia del 
Sahara. (Jobra las dietas el camarada y deques, 
campante él, se larga al otro lado de la frontera y 
clava la rodilla en tierra rindiendo vasallaje y sumisión 
al rey de Marruecos. Lo que me consuela de este 
episodio es que como el señor de referencia no 
hablaba español-castellano, se abstuvo de intervenir 
en ninguna de las sesiones en las que hizo acto de 
presencia. Posiblemente, su presencia, no tenía más 
objeto que la de justificar unas dietas. Menos mal; 
porque lo chispeante hubiera sido que abriese la boca 
para decir algo...

Un hombre así, pretendidamente político, y 
consiguientemente conductor de masas, ¿qué es lo 
que puede conducir? Indudablemente, ganado; pero 
no humano, sino lanar. Por eso, ríase usted conmigo, 
am^o lector.

En La Güera, esa población evacuada por los 
españoles, civiles y militares, bandadas de nativos han 
entrado a saco en las viviendas abandonadas, 
destrozando y saqueando todo cuanto han podido 
saquear. Hasta hace muy poco tiempo, esos 
depredadores, eran nuestros “herníanos” árabes (? ). 
Ha bastado un movimiento de prudencia por nuestras 
autoridades en aquel territorio, para que saliese a 
flote el “respeto” y el “cariño” de los hombres y 
mujeres del desierto hacia los que tanto dinero han 
gastado en aquellas tierras sin otros beneficios que el 
de la empresa a realizar; sacar del nomadismo 
sedentario ‘y endémico a una comunidad humana. 
Pero, ya lo ve usted, amigo lector, esas comunidades 
humanas, son ásí. Por eso, ríase usted conmigo, amigo 
lector.

¿Se ha fijado usted, amigo lector, en la 
prosopopeya y el andamiaje de las Naciones'Unidas, 
en su Consejo de Seguridad? Se las están poniendo 
mejor que a Fernando VII y los tíos ni se enteran. 
Claro que ese “club” de los pergaminos y de las 
reuniones, amén de otros pormenores que no vienen 
ai caso, es un “club” donde todo el mundo tiene un 
voto. Algunos, más. Pero lo que más me convence de 
ese foro calderoniano, es ver en el estrado a un Idi 
Am in, con su enorme bibliografía necrológica, 
pegando voces y polígamo, en medio de la cultura y 
civilización histórica. ¡“Cosas veredes, mío Cid!

Que el mundo está, como decía aquel tango viejo y 
arrabalero: podrido y no sé cuántas cosas más, lo 
sabemos muy bien, ¿verdad amigo lector? Por eso, 
ríase usted conmigo...

No sé si habrá usted seguido los últimos reportajes 
que nos llegan a nuestro civilizado continente sobre la 
tragedia angolana. Si le caen a mano, fíjese usted en 
esas estampas en las que aparece la población 
inocente inmolada salvajemente: niños, mujeres, 
hombres. Fíjese usted en esos niños muertos, unas 
veces por el salvajismo de los adultos y otras por el 
hambre y las enfermedades que asolan aquellas tierras 
ubérrimas. ¡Qué sacrilegio, señor!

Claro que la batalla por las materias primas, en la 
que los señores de las guerras y de las vidas humanas, 
disfrutan el paso de cebra de todo lo inhumano y de 
violentamente animal que tiene el hombre. Los niños, 
las mujeres que mueren, por culpa del reparto, es lo 
que menos importa. Lo que les importa es repartirse 
el beneficio; aunque sea a costa de las vidas de los 

■niños, de las mujeres y de los hombres, a los que no 
les llegará nunca ni una miaja de nada. Por eso, ríase 
usted conmigo, amigo lector. Ríase...

J, SANCHEZ CARRION
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Asaltan la parroquia de San Paciano

OTRA VEZ el “GAS“
D os sacerdotes fueron violentamente 
agredidos con garrotes por el 
comando derechista

BARCELONA, 13 (Logos) — Varios jóvenes que se 
identificaron como miembros del “GAS” (Grupos de 
Acción Sindicalista) penetraron en la parroquia de San 
Paciano, asaltando al coadjutor de la misma Mn. Xavier 
Casas, de cuarenta y seiS' años —al que tuvieron 
inmovilizado en el suelo por espacio de una media hora, 
prefiriéndole insultos y amenazas y registrando los 
documentos parroquiales al parecer en busca de 
determinadas listas de personas.; Asimismo el párroco.

Dimite el presidente de la Junta Superior de Precios
MADRID, 13 (Logos).— 

El presidente de la junta 
superior de precios, señor 
Zumalacárregui ha 
presentado la dimisión de su 
cargo, sin que por el 
momento se conozcan las 
causas que han provocado 
tal decisión.

El señor Zumalacárregui 
confirmó a la agencia Logos 
que a final de la semana 
pasada presentó la dimisión 
de su cargo, sinqueias 
causas obedecieran a la

creación del Instituto 
Nacional de Consumo y 
Dirección General del Con

sumo, como, a título de 
rumor, se ha hecho circular 
en medios allegados al 
sector. Con gran cortesía y 
discreción, el señor 
Zumalacárregui renunció a 
explicar las razones que le 
han llevado a tomar su 
decisión, así como a 
confirmar si ésta había sido 
aceptada. No obstante 
subrayó que su dimisión no-

EL ALCALDE PIDE AYUDA AL 
MINISTERIO DE LA VIVIENDA

400.000.000

Mn. Francesco Sarda, de sesenta y cinco años, fue 
violentamente agredido por el comando derechista.

Los jóvenes iban armados de garrotes, manifestando 
portar armas de fuego —que no mostraron— y ser los 
autores de anteriores ataques contra la parroquia de Sant 
Andrés, la asociación de vecinos y la propia parroquia y 
de San Paciano. Al parecer vertieron determinadas 
amenazas respecto a las futuras actividades de la 
parroquia.

Los dos sacerdotes fueron atendidos en el dispensario 
municipal de Sant Andrés y presentaron denuncia ante 
la comisaría de policía. El cardenal Jubany ha sido 
informado de los hechos, habiendo manifestado su 
repulsa y preocupación ante los mismos, prometiendo 
realizar las gestiones oportunas.

respondía a la creación de 
los organismos citados, 
“porque me parece muy 
bien que la administración 
ponga en marcha los 
dispositivos de defensa de 
los intereses de los 
consumidores”. “Tampoco 
responde mi dimisión a 
posibles incompatibilidades 
co e I ministro de 
Comercio, con quien me 
une una estupenda amistad, 
desde que en 1960 
estuvimos juntos en París

desarrollando una activísima 
gestión en la O.C.D.E.”

Según señalan otros 
círculos, parece ser que en 
el próximp Consejo de 
ministros, se estudiarán 
diversas medidas 
encaminadas ; a la con-* 
tención de precios, 

aventurándose la posibilidad 
de que se vuelva a 
restablecer la calificación de 
precios congelados, vigilados 
y libres.

Mínima reserva 
de|os embalses

enseñanza QUERELLA CRIMINAL 
ANTE EL JUZGADO

UN ESTUDIANTE,
GRAVEMENTE
LESIONADO

MADRID, 13. (Logos).— Ante el juzgado decano de 
instrucciones Madrid se ha presentado querella criminal 
contra los posibles responsables de lesiones al estudiante 
oficial de Ingeniería Técnica de Obras Públicas y libre 
de Ingeniería Industrial, don Juan Ignacio Sevilla 
Quintana, que ha sido internado en la residencia 
sanatorial de “La Paz” con shock traumático, fracaso 
renal agudo, alto índice de urea y al que ha habido que 
aplicar el riñón artificial. Fue detenido con otros 
estudiantes el pasado día 30. Después de permanecer 
en las dependencias policiales, fue trasladado al hospital 
penitenciario de Carabanchel y de allá a la residencia de La 
Paz el pasado lunes por la tarae.

El citado estudiante tiene pendiente el pago de una 
sanción gubernativa de 200.000 pesetas que le impuso a 
raíz de su detención. Por otra parte, el juez ordenó su 
puesta en libertad.

SAN-SEBASTIAN

Paro en los P.N.N.
SAN SEBASTIAN, 13 (Logos).- Los P.N.N. de ocho 

institutos nacionales de bachillerato, de Guipúzcoa, realizaron 
ayer un paro académico, como protesta de su situación de 
inestabilidad laboral.

Aducen los P.N.N. que a consecuencia de dicha inestabilidad a 
uno de sus compañeros se le ha impedido seguir trabajando 
durante el presente curso, por razones extra-académicas, a pesar 
de las gestiones de buena voluntad por parte de todos.

^taro Alumnos de 
Medicina, en paro

PARA UN BARRIO
BILBAO, 13 (Logos).- El alcalde- de Bilbao ha 

mantenido reuniones con el Ministerio de la Vivienda, 
solicitando una ayuda de cuatrocientos millones de 
jyesetos para poner al día la barriada popular de 
Ocharcoaga, que se halla en deficientes condiciones, 
habiéndose réunido, por otra parte, con el rector de la 
Universidad Autónoma de Madrid y con el subsecretario 
del Ministerio de Educación y Ciencia para hacer una 
reconsideración sobre el convenio anticontaminación.

La primera autoridad local de la capital vizcatna ha 
señalado que en la citada reiinión pidió que se Monean en 
marcha los puntos del convenio, a la mayor brevedad.

Este convenio significa la puesta en marcha de un 
complejo sistema de investigación, control, reducción de 
contaminación y planificación de futuros asentamientos 
industriales. Para ello se cuenta con quince millones de 
pesetas, ampliab les hasta ^treinta, que aporta la 
presidencia del Gobierno y que permitirá para finalei del 
presente año la adquisición de treinta y nueve sensores 
automáticos conectados por hilo telefónico con el centro 
U.A.M. — I.B.M. de Madrid. La puesta en marcha de 
estos sensores será el inicio de un programa de cinco 
años a realizar en cinco fases.

SE HUNDE EL 
PISO EN UN 
VELATORIO

DIECINUEVE 
HERIDOS/ CINCO
DE ELLOS GRAVES

MONACHIL, 13 
{Logos).— D ¡ecinueve 
heridos, cinco de ellos 
graves, dos de pronóstico 
reservado y doce leves, es el 
balance registrado en el 
hundimiento de parte de una 
vivienda en la que se 
celebraba un velatorio en la 
localidad de Monachii, 
inmediata a Granada.

Familiares y amigos del 
difunto, don Manuel 
Pimentel Hitos, de 74 años 
de edad, cayeron a una 
planta baja, destinada a 
corral, poco antes de 
efóctuarse el entierro.

Al parecer, las causas del 
siniestro se deben al mal 
estado de las vigas del piso.

BARCELONA, 13 (Logos).- El 
gobernador civil ha dirigido un escrito al 
vicario general y provisor del Arzobispado de 
Barcelona en el que le comunica la 
prohibición de la suscripción abierta por el 
Secretariado de Justicia y Paz de Barcelona 
pro-damnificados de la catástrofe de Figoís, al 
no figurar dicha entidad inscrita, según lo 
preceptuado en el decreto de 20 de mayo de 
1965 ampliatorio de la Ley de Asociaciones 
en el registro del citado Gobierno Civil.

Al mismo tiempo y según nuestras noticias, 
el Gobierno Civil insta a la autoridad 
eclesiástica para que proceda al cierre de dicha 
suscripción comunicándoselo al secretariado 
de Justicia y Paz, al mismo tiempo que se

CORDOBA, 13. (Logos).- H« 
celebrado sesión la junta de 
gobierno de la confederación 
hidrográfica del Guadalquivir, 
Empezó su acostumbrado 
informe el ingeniero director 
dahdo cuenta de que en la 
reunión de la, junta de 
desembalses, recientemente 
celeta-ada, se ha examinado con 
detalle y puesto en 
conocimiento de los miembros 
de la misma, para que obren en 
consecuencia. Las perspectivas 
del afto hidráulico que ahora 
empieza,, que no pueden ser 
optimistas dado que como 
consecuencia de los cuatro 
últimos años de sequía 
consecutivos, cada uno de los 
cuales ha sido más seco que el 
anterior, la reserva achual en los 
embalses es la mínima desde 
1968, a pesar de que entonces 
no* existían embalses tan 
importantes como los de Izn^ar 
y Guadalmena, hoy disponibles.

Se han estudiado las 
posibilidades de la hipótesis de 
que el año meteorológico que 
ahora empieza sea seco o medio. 
En el primer caso los regad ios e 
incluso los abastecimientos

pueden verse comprometidos, 
principalmente los que sólo 
tienen posibilidad de tomar sus 
aguas del pantano que tienen 
asignado, mientras que las 
perspectivas para los que se 
abastecen con la regulación 
ge.neral del Guadalquivir son 
mejores.

Un año medio salvaría la 
situación, en el presente. Se 
prevee por ello un año de 
escasez en él abastecimiento a la 
zona gaditana, donde ha habido 
que imponer restricciones al*' 
consumó.

El delegado del gobierno, Sr. 
Acedo Castilla, se ocupó de los 
proyectos de estatuto para los 
consorcios de abastecimiento de 
agua a las zonas norte y sur de la 
provincia de Córdoba, en los 
que se integrará la 
Confederación, así como del 
convenio a celebrar por el 
mis'mo organismo con la 
universidad de Córdoba, 
enfocado a la colaboración de 
ambas entidades en los estudios 
para tecnificación de los 
regadíos, aprobándose todos 
ellos.

LASySCRIPOONPRO: 
DAMNIFICADOS, SUSPENDIDA 
Motivo: "Justicia y Paz" no figura en el Registro 
del Gobierno Civil

solicita se le comunique si tal entidad figura 
inscrita en el arzobispado barcelonés.

DONATIVOS DE 15.000
PESETAS PARA LAS VIUDAS

BERGA (Barcelona), 13 (Logos).— El 
director de la Mutualidad Laboral del Carbón, 
ha entregado treinta cheques de quince mil 
pesetas a cada una de las viudas y familiares 
de los mineros fallecidos en el accidente de la 
galería Consolación, de Carbones de Berga, 
S.A., ocurrido el día tres de este mes. El acto 
se ha celebrado en el hogar del pensionista, 
del Ministerio de Trabajo y han asistido la 
junta en pleno de la mutualidad laboral de la 
provincia del carbón y el presidente comarcal 
de la misma mutualidad.

MATARO, 13 (Logos).- Los 
alumnos de tercer curso de la 
delegación universitaria de 
Medicina, se han declarado en 
paro en tanto no se les garantice 
que van a recibir enseñanza 
práctica de la asignatura de 
patología médica. De su actitud 
han dado cuenta por escrito al 
alcalde de la ciudad y 
verbalmente a su decano y al 
jefe de estudios.

Los tres profesores de tal 
especialidad se niegan a iniciar 
sus clases por considerar que el 
hospital de Mataró no reúne las

condiciones míninws necesarias 
en el servicio de medicina 
interna como para garantizaría 
cierto nivel en la enseñanza. ’

Por su parte la delegación 
universitaria de Ciencias 
Químicas no ha abierto aún sus 
puertas en el presente curso 
.dado el reducido número de 
alumnos matriculados.

Le cree en círculos oficiosos 
que tales cuestiones van a ser 
estudiadas hoy durante la visita 
que efectuará a Mataró el rector 
de la universidad de Barcelona, 
doctor Estapé.

UNO DE LOS ESTUDIANTES
DETENIDOS, EN LIBERTAD

ALMERIA, 13 (Logos).— Ha sido puesto en libertad 
uno de los dos estudiantes detenidos por la policía ayer 
por la mañana. Continúan detenidos e incomunicados el 
delegado de Estudiantes del Colegio Universitario y 
profesor de Filosofía don Pedro Molina García, que, a su 
vez, es también vicepresidente de la Unión de 
Trabajadores del Sindicato Provincial de Enseñanza y 
secretario del Colegio de Doctores y Licenciados de 
Almería. Se están instruyendo las diligencias oportunas 
ante el Tribunal de Orden Público, para ver las 
responsabilidades en lasque pudieran haber incurrido los 
dos detenidos.

Ayer a lo largo de toda la jornada, se produjo un paro 
de profesores y alumnos en solidaridad con los 
detenidos. Unicamente se celebró una clase por la 
mañana. También, estudiantes congregados en los 
alrededores del colegio quemaron numerosos ejemplares 
del periódico local “La Voz de Almería”, de la cadena 
del Movimiento.

Por otra parte, el Colegio Oficial de Doctores y 
Licenciados, y, asimismo, la presidencia de la Unión oa 
Trabajadores del Sindicato de la Enseñanza, han hecho 
públicos sendos comunicados, en los que lamentan los 
hechos producidos y,a la vez, interceden en favor déla 
personalidad del profesor detenido.

LA FUERZA PUBLICA ENTRA
EN LA UNIVERSIDAD

MURCIA, 13 (Logos).— 
La policía ha entrado en la 
Universidad con motivo de 
una reunión de la comisión 
de información a la que 
estaban invitados los 
estudiantes interesados en 
formar parte de ella. Con 
anterioridad a la Hora 
señalada para dicha reunión, 
algunos representantes 
estudiantiles y otros 
estudiantes acudieron al 
rectorado para tratar de 
dicha reunión. Tras una 
larga conversación con el 
rector, éste accedió a que se 
celebrara, extendiendo la con
siguiente autorización por escri
to. Pocos instantes después

irrumpieron en el “campus 
universitario entre 15 y 2/ 
números de la Police 
Armada que, al parecer, tras 
haber recorrido la plan» 
baja de la Facultad 
Filosofía y Letras y 
inmediaciones, sin encontrar 
ninguna reunión ileçfal. 
abandonaron el “campus

Por la mañana, antes d® 
las nueve, parece ser que 
policía entró en el claustro 
de la Facultad de Derecho 
para retirar un cartel en 6' 
que se aludía a unos 
supuestos despidos o® 
personal en unos grana®’ 
almacenes de esta capital.
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telex financiero
banco DEL NOROESTE

La carrera expansiva de este Banco ha 
sido realmente fulgurante^ sobre todo desde 
su control en manos de Rumasa. El Banca 
fiel a su tradición en las regiones gallega, 
asturiana y leonesa, ha abierto nada menos_ 
que treinta y dos sucursales en otras tantas 
localidades de la zona, repartidas ocho en la 
provincia de Pontevedra, seis en la de Lugo, 
cinco en la de La Coruña, cuatro en Orense, 
seis en Asturias y tres en León. ,

Esta expansión como es lógico, ha traído 
un aumento en'la cifra de 'pasivo del orden 
de ciento sesenta millones de pesetas 
mensuales, según comunica la reciente 
circular que han recibido los accionistas. En 
la misma circula^ se indica que, pn aras de la 
rentabilidad del'banco, se ha logrado abrir 
sucursales en número casi seis veces superior 
al de principios de año, con sólo un 
incremento del veinticinco por ciento en la 
plantilla de personal.

CATALANA—INDUSTRIAL DE 
CATALUÑA ______________

El grupo constituido pór Banca Catalana,. 
B.I.C. y Mercantil' de Manresa, va 
perfeccionando una coordiñacidn cada vez 
más íntima en todas aquellas actividades que 
IQ permiten, sin menoscabo de las 
-particularidades y personalidad de cada 
entidad como tal. El proceso integrador ha 
alcanzado acaso su más alto grado en el 
campo del comercio exterior, donde los tres 
bancos^ representados por los responsables 
de sus tres divisiones internacionales, actúan 
a través de un Comité único, encabezado 
por Francisco Cabana Vancells' Asimismo 
forman parte del mismo Paulino Núñez 
Iglesias, director de Extranjero de Banca 
Catalana; Juan Torres Picamal subdirector 
general de B.I.C. y Phillip Bolich y Alfonso 
Maristany, adjuntos al director de Comité. A 
su ve? Fernando Aleu, José Maria Lloverás y 
Manuel López Bolinches, actúan como 
delegados en Nueva York, Londres y Pan's, 
respectivamente.

Eh Madrid, el citado comité está 
representado por J.A. del Pino Martinez, 
que recientemente se ha hecho cargo de la 
dirección general de la sucursal de B.I.C. en 
la capital de España. Del Pino, hombre de 
gran experiencia de Finanzas europeas, 
director durante varios años de oficinas 
bancarms en Paris, representantaba hasta 
hace poco el grupo Catalana-Banco 
Industrial de Cataluña en la capital francesa.

OPTIMISMO EN LA BANCA

Rafael Termes, Consejero Delegado del 
Banco Popular Español, reunió en Bilbao a

los medios informativos, para darles su 
opinión sobre el año bancario, el cual 
—según Rafael Termes—no ha de ser mal 
ejercicio. Arguye para ello que el Banco de 
España ha actuado como papel secante de 

los excedentes de liquidez que hubieran 
podido originarse ante el desfallecimiento de 
la demanda crediticia. Claro que cabe 
preguntarse si, de no haberse dado esta 
actuación, se hubiera llegado al nivel actual 
en el derrumbamiento de las expectativas 
empresariales y, por tanto, la demanda 
c rediticia hubiese podido ser superior 
n etamente en estos momentos. En el 
planteamiento del señor Termes se da 
primacía a la actual atonía de la demanda 
crediticia y se propugna el mantenimiento 
de esta situación, desaconsejando una 
política de insuflar liquidez al sistema 
bancario.

Terminó diciendo que la Banca Española, 
hábilmente conducida por el Banco de 
España, ha dispuesto de la liquidez 
suficiente para cubrir el coeficiente de caja y 
atender a la demanda crediticia realmente 
existente.
PETROLEO

El pasado 29 de octubre se iniciaron los 
sondeos de prospecciones petrolíferas en 
Huesca, el ¿ondeo denominado “Cadigar-1” 
lo llevan a cabo Hispanoii-Auxini y tratan de 
perforar hasta los cuatro mil metros. Con 
este son ya siete los sondeos petrolíferos 
que se llevan a cabo eñ España, para la 
extracción de petróleo, según informa la 
revista “Petróleo”. Las otras prospecciones 
se llevan a cabo en Alava (Bóveda y 
Marinda), Barcelona (San Esteban de 
Sasroviras) y marinas, dos en el 
Mediterráneo (frente a Tarragona) y una en 
el Cantábrico (en las costas de Gijón). Los 
objetivos de todos ellos se hallan entre los 
dos y cinco mil metros de profundidad.
RANKING

El fomento de la Producción ha recogido 
a través de diversas publicaciones y estudios 
las listas de las primeras empresas en cada 
rama económica y región, en Cataluña la 
lista de las mayores empresas, según su 
volumen de ventas o ingresos en millones de 
pesetas es:

NESTLE, 74.116; FE CSA, 13.676; 
Motor Ibérica, 13.407; CROS, 12.879; 
/BERENKA, 11.547; Fomehto de O. y C. 
10.294; PIRELLI, 9.445; Cubiertas y 
Tejados, 8.414; BAYE-R, 8.367; /foca 
Radiadores, 8.289; HOECHST IBERICA, 
8.100; La Lactaria Española, 5.844.

Juan Manuel SEBASTIAN

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 13 de noviembre de 1975

divisa
CAMBIOS*

(COMPRADOR VENDEDOR

La bolsa hoy
DECAYO

LA EUFORIA
( Información- bursátil 

facilitada por el banco de 
Vizcaya.)

MADRID
Tras las jornadas eufóricas de 

los últimos días la bolsa parece 
haber querido tomar un compás 
de éspera, salvo en los corros 
eléctricos y-monopolios, de los 
cuales se opina serán afectados 
muy favorablemente por 
medidas económicas que se dice 
saldrán en el próximo Consejo 
de Ministros. De esta forma 

hay subidas generales para el 
grupo eléctrico- destacando 
Sevilla 4-6,5 e Iberduero 4-5,5 
En bancos, se ha registrado 
oferta, y marcan muchas 
repeticiones o bajas de 
moderada cuantía. Hay 
descensos en alimentación a 
cargo de Ebro —10, y en 
contrucción e inmobiliarias, 
como Dragados —7 y 
Vallehermoso —4, mientras que 
por contra Vacesa sigue su 
recuperación ganando 20 
enteros. Sostenido inversión y 
fuerte reacción en monópoUos, 
cuyo índice mejora 1,91 con las 
ganancias de 10 enteros de 
Campsa y 4,5 en Telefónica, ¿n 
Siderúrgicos únicamente destaca 
Olarra en alza de 9 enteros y en 
Papeleras las Reunidas 4-11- 
Sostenimiento en Químicas con 
un avance de 5,5 en Cepsa.

El cierre equilibrado excepto 
alguna posición vendedora 
pendiente en bancos. Indice de 
la bolsa de Madrid: 104,74 
-í-0,44.

BILBAO

4 Dólar USA............... ..
1 Dólar Canadiense ...
I Franco Francés..........

I Libra Esterlina......  
íaÁ Suizo................

lOO Francos Belgas (com) 
ml Alemán..............
1.00 Liras Italianas

I Florín Holandés ....
I Coroná Sueca.............
1 Corona Danesa...........
1 Corona Noruega 

finlandés .
Amastriacos . . 

lAA S^m^mjdos Portugueses . 
ÎS Japoneses .. .. . 

400 Francos Belgas (fin.) .

58,973
58,200
13,480

121,637
22,378

152,495
22,980

8,725
22,401
13,501
9,845

10,751
15,348

323,938 
No Disponible

19,509
147,987

59,143
58,427
13,534

122,224 
22,486

153,331 
23,091
8,763

22,509
13,571
9,890

10,801
1 5,433 

326,666 
No Disponible

19,598
149,162

FONDOS DE
INVERSION

MADRID, 13 (Logos).-
Fontisa, 981,26 

(4f-14,85)
Eurovalór 1, 805,37

(■+10,70)
Eurovalor 2, 457,13 

(-1-8,49)
Inespa, 672,20 (4-1,96)
Inrenta, 1 /556,8 1 

(-+•3,10)
‘Crecinco, 175,86 

í-^-0,97)

Gesteval. 84,08 (-+0,87)
Ahorrofondo • 1.545,08 

(■+24,86)
Suma, 1.29 6, 20 

(-1-48,14)

F o n do norte, 1 19.50 
(-+-2,09)

Planinver. 106.84 
(■+1,91)

Planinver 2, 76,84 
(•+2,49)

Ba nserfon d , 9 7,26 
(-+•0,79)

Inverfondo, 99,09
Í-+0.28)

Fondunión 79,99.

- El cierre intranquilo de ayer 
æ ha convertido en realizaciones 
para los sectores siderúrgicos, 
bancario y químico. Sin 
embargo, como quiera que las 
acciones eléctricas y monopolios 
han presentado una actividad 
muy nutrida y sus cambios 
realizan avances interesantes, se 
ha notado la retirada de parte de 
las ofertas pendiente y la 
aparición, de demada para 
aquellos corros que hoy se 
producían en baja. Operatividad 
muy amplia en eléctricas con 14 
cotizaciones en Iberduero, 4-6, 7 
cambios en Española, 4-2,5 y 
otros avances de 3,5 en 
Sevillana, 2 en Viesgo, etc. 
'Desgastes e n siderúrgicas, el 
principal a cargo de Olarra que > 
pierde 47,5 enteros. En bancos 
hay unos avances de 10 puntos 
en Santander, y 5 en Popular, 
contra descensos de 15 en 
Bilbao, 14 en Banesto , etc. 
ganancias en monopolios con 
avances de 5 en Telefónica y 4 
en Campsa y algunos recortes en 
Químicas. El cierre con una 
disposición muy mej^orada. 
Indice de la bolsa de Bilbao: 
103,02 -0,15.

BARCELONA

Antes de dar un paso ¿Se ha preguntado alguna vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

Si le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
Si le incomoda atender a su 
administración.
Si.necesita poseer mayor información.
Si precisa asesoramiento.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su disposición para 
ayudarle a resolver estos problemas.

BANCO DE BILBAO
desde 1857

En la tanda de hoy lo más 
notable es el brío con que se han 
desarrollado los corros eléctricos 
y químicos, mientras que el 
sector de bancos registra b^jas 
moderadas. Dentro de las 
químicas lo más notable son las 
alzas de 10 en Carburos, 4 en 
Campsa y 3 en Explosivos. 
Avances en el grupo automóvil a 
cargo de Easa -t-5, Seat -)-2 y 0,5 
en Citroen. De las papeleras 
destaca la plusvalía de 20 
enteros en Reunidas.

Dentro de las siderúrgicas 
comienza la ampliación de 
Motor Ibérica, que cotiza las 
acciones a 223; y el derechos a 
04 pesetas, lo que supone una 
mejora de unos 12 enteros. 
Avances moderados en los 
bancos industriales con 
Occidental -t9, Cranada -e l y 
Bankinter 4-3 y más bien 
recortes en comerciales, aunque 
al final la s<‘sión parece teñirse 
de un tinte más optimista, 
quedando bien orientada para 
mañana.

BOLSA de MAI)RID
BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano.......................... 850 850
Banco Exterior............................... 555 555
Banco Central ................................ 875 875
Banco Español de Crédito............. 715 715
Banco Hispano Americano ..,....... 586 580
Banco de Santander....................... 858 858
Banco Popular Español................. 735 735
Banco de Bilbao ;................. .......... 875 867
Banco de Vizcaya................ ;......... 730 723
Banco Occidental........................... 428 435
Banco Atlántico......... ................... 705 697
Banco Industrial de Cataluña....... 430 430
Banco Ibérico.................................. 666 675
Banco Urquijo....................... ....... 645 645
Banco Industrial del Suf............... 738 738

ELECTRICAS

Hidro,Español a....... '..................... 168,75 170,75
Sevillana ........ ...... .......................... 158,50 165
Cantábrico................. .................... 160 158
Eléctrica Viesgo.................. .......... 154 —
Hidro Cataluña............................... 115 116
Iberduero......................................... 235,50 241
E. Reunidas..................................... 111 111
Unión E. Madrileña....................... 144,25 149
Penosa.......................................... 127,75 127,75
Fecsa 5.000................................... 139 _ —
Fecsa 1.000....................... ............. 144,50 146,50

MINERAS

Ponferrada................................... 184
Duro Felquera............................. 115 115

SldenomeTalúngicas

Altos Hornos................................ 146 145,50
Auxiliar F.C.................................... 70 73,50

ALIMENTACION

Azucarera......................... .. 160
725
170

Ébro......................................... 715
Aguilas............................... ........

QUIMICAS

Petrcíleos.......................................... 384,50 390
Explosivos ..................... ............ 303,50 303
Energ ¡as.......................................... 160 155,50

CONSTRUCCION

Dragados.................................... ..... 755 . 748
Urbis......................................... . ..... 235 233
Inmobiliarias Metro....................... 243 243
Vallehermoso.................................. 238 234

VARIOS

Telefónica....................................... 200 204,50
Galer ías Preciados......................... 435 435
Campsa........................................... 290 300
Tabacalera ....................................... 305 307
Astilleros ........................................ 65 —
Metro............................................... 130 127
Unión Fénix.................................... 556 570
Ahorrofondo ................ .......... 1.545,08 1.557,66
Seat.................................................. 157 159

Cambios de la sesma de hoy
Facilitados por

üéÈî AJA DE AHÜRKO5
A Y MONTI DI lurijAi) fJF

ZARAtiOZA. ARAGON Y RIOJA
43^ AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NÜESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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AYER EN BEIRUT;

DOSCIENTOS 
SECUESTROS

BEIRUT, 13 (Efe).- Los 
secuestros realizados por 
grupos beligerantes rivales 
han llegado a un punto 
culminante hoy al 
apoderarse de unas 200 
personas en las calles y 
carreteras. '

Los secuestros se han 
convertido en un nuevo 

. aspecto de la guerra civil 
libanesa.. Los grupos de 
guerrilleros rivales se

âpoderan de cualquiera que 
tenga una ta rjeta de 
identidad perteneciente a la 
religión opuesta.

Ha sido la operación de 
secuestro más importante de 
las practicadas en Líbano 
durante varias semanas y las 
fuerzas de seguridad estiman 
que entre 180 y 200 
personas habían sido 
secuestradas por los dos 
grupos al anochecer.

La mayor parte de ellas 
fueron liberadas 
nuevamente en un tortuoso 
proceso de intercambios, 
pero al conocerse las 
noticias de que se 
practicaban secuestros 
ocasionó el pánico en Beirut

La compañía petrolífera "G ULF OIL CO", americana

¿Política del "sobre"?
r
® Según parece^ 15 ex-senadores o senadores 

y congresistas actuales recibieron donativos 
ilegales

EXCMO, AYUNTAMIENTO
de la I. C. de ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado n. 261 de fecha 31 . 
de Octubre del año 1975, se publica anuncio de 
convocatoria de concurso para contratar la 
adquisición y alquiler de diversos equipos con destino 
a la Sección de Proceso de datos de este Excmo. 
Ayuntamiento.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de DIEZ días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en el concurso, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 13-XI-75

Lo que se hace público para general conocimiento.

l.C. Zaragoza, 5 de Noviembre de 1.975.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

LOCALES COMERCIALES
Dr. Horno......... ..................... .. ...........................
Leopoldo Romero, 28, (acogido) (Las Fuentes)

Dr. Palomar (Coso Bajo)....................................
Ramírez (S. Vicente de Paúl), local......... .. .. .,

- " sótano..................
Cereros (Acoc|¡do) (General Franco)..................

.131 m2 

. 70 “ 
, 42 “

85 “ 
,107 “ 
.116 “ 
, 56 “

96 *'

HNCAS J. CASANUAN
(AGENTE COLEGIADO)

SAN MIGUEL, 9

EL “FRETILIN“ NO 
QUIERE CONFEREN
CIA DE ALTO EL 
FUEGO
YAKARTA, 1 (EfeJ.- Acaba 
de desvanecerse la esperanza 
de una próxima apertura de 
negociaciones para un alto el 
fuego entre los tres partidos 
de Timor oriental, después 
de las dec laraci on es 
violentamente hostiles de un 
dirigente del Frente 
Revo lucionario para la 
Independencia de Timor.

Según informaciones 
recibidas en Yak arta, 
Nicolao Lobato, número dos 
del "FRETILIN” ha 

. calificado de "traidores" a 
todos los partidarios de una 
entrevista con los otros dos 
partidos, el "Apodeti" (pro 
indonesio) / el movimiento 
anticomun ista.

WASHINGTON, 13 (Crónica 
por Willjam H. JONES, de ‘.'The 
Washington Post”, especial para 
ARAGON/e xp rés. )

La “Gulf Oil Corporation”, se'ptima 
corporación industrial en importancia 
en los Estados Unidos, puede que.haya 
hecho contribuciones políticas a más de 
15 ex-senadores o senadores y 
congresis tas actuales según una 
declaración jurada de un exfuncionario 
de Iq compañía.

Frederick Myers, en .una declaración 
que hizo el 20 de octubre a la Comisión 
de Cre'ditos y Cambio reveló que habt'a 
entregado sobres —que podrían haber 
contenido pagos de cantidades no 
especificadas— al candidato presidencial 
Fred Harris, exmiembro demócrata del 
senado, de Oklahoma, así como a los'

UTILIZANDO CUCHARAS AFILADAS:

SE EVADEN 17 RECLUSOS
SPRING RIDGE (Louisiana) 13 (Efe).- Diecisiete reclusos 

lograron reducir ayer a los vigilantes de la prisión utilizando 
cucharas afiladas, durante la celebración de unos ejercicios, y 
lograron escapar. Se ha iniciado una intensa búsqueda para 
encontrarles. ,

Aviones, helicópteros y perros policías fueron trasladados a la 
zona de Spring Riage, zotta rural densamente poblada de bosques.

Los prisioneros lograron llegar al rríbcanismo de cierre de las 
puertas y accionarlo. Se evadieron de la unidad de máxima seguridad 
de la institución penitenciaria de Caddo y se internaron en la zona 
de bosques que rodea ¡a prisión.

Uno de los reclusos fue capturado poco después de la fuga.

EVASION EN LONDODERR Y

BELFAST, 13 (Efe).- Un detenido de la prisión de Magílligan en 
Londonderry (norte del Ulster) ha logrado escapar en la nodte del 
miércoles a jueves, haciéndose ^sar por un profesor.

James Martin Monaghan, condenado a 10 años de prisión por 
posesión de explosivos logró reducir a un profesor de la prisión al 
que dejó atado. Se hizo conducir al exterior por un segundo 
profesor el cual dio la alarma cuando el prisionero logró escapar, sin 
ser hallado por ahora.

senadores .Suhoward Baker, Howard 
Cannon y Vance Hartke.

Un portavoz de la “Gulf” di]o en 
Pittsburg, Pennsylvania, que la empresa 
anima a los empleados a que cooperen 
plenamente en las investigaciones de la 
comisión.

No ..obstante, el portavoz, añadió que 
“sería desgraciado que se empañara la 
reputación de los que recibieron las 
contribuciones con revelaciones públicas 
que no tengan en cuenta si el que las 
recogió tenía o no conocimiento de lo 
que había dentro del sobre, o de la 
legalidad de la contribución”.

Algunos de los supuestos receptores 
de tales fondos respondieron el martes, 
entre ellos Baker y Cannon, que no 
recordaban haber recibido ningún tipo 
de donativos ilegales de corporaciones.

Las manifestaciones de Myers han 
sido pr esentadas en una denuncia 
formulada al tribunal de distrito 
norteamericano para Columbia junto 
con otras declaraciones de funcionarios 
de la “Gulf”sobre supuestas donaciones 
ilegales en los pasados años.

principios de año, la “Gulf” 
admitió los cargos de la comisión de que 
entre 1960 y 1973, la empresa había 
encubierto un fondo de 10.300.000 
dólares (609.533.000 pesetas) en una 
filial de las Bahamas —de los que 
5.400.000 dólares (319.561.000 
pesetas)— retomaban al pats en forma 
de donativos políticos ilegales, según las 
acusaciones formuladas a la firma. Los 
restantes 4.9 0 0.0 00 dólares 
(289.972.000 pesetas) fueron 
distribuidos en el extranjero.

Como parte de su acuerdo con la 
Comisión de cre'ditos y cambios, la 
“Gulf” creó un comite' investigador 
independiente encabezado por el 
presidente del banco “Chase 
Manhattan” John McCloy, que . 
actualmente está preparando un informe ¡ 
para su publicación sobre el 15 de ■ 
diciembre. \

VICTORIA desde hoy
Todas las primeras figuras del cine es
pañol juntas en la más divertida película

“EL TAXI DE LOS
CONFLICTOS”

EASTHANCOLOB

CONCHITA VELASCO ★ CARMEN SEVILLA 
MARISOL ★ MASSIEL ★ LOLA PLORES...

Y MUCHISIMAS MAS
5-7-9 y 10'45 (Mayores de 10 años)

Saque butaca de patio 
para ver 

grandes del cine^^ 
y conocer lo que 

desconoce de Biarritz.

MOKI©exprès
VIETNAM DEL 
NORTE RECONOCE 
EL ESTADO ANGO 
LEÑO

COMPRAS
Compro moneda, seUos, 
Teléfono 427761

Traducción ¡ 
! 

Inglés, francés, italiano, i 
Teléfono 216499, tardes. I

En el Casino de Biarritz, dei 6 al 
8 de Diciembre, hemos seleccionado 
las películas más representativas de 
Fellini, Malle, Vadim, Costa-Gavras, 
M. Litin, Hazan, Borowezyk, Zulawski, 
Morrisey, Samperi, etc.
Y como buen final, aproveche para 
conocer el Museo del Mar o la casa 
de Edmond Rostand.

Francia

ENSEÑANZA
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repá- 
isos EGB, especialmente ma-- 
¿erpáticas. Telf. 250270.

LEA SIEMPRE
Patrocinado por los Servicios oficiales 
del Turismo Francés y el Instituto Francés 
de Zaragoza.

Información e Inscripciones en: VIAJES MARSANS

TOKIO, 13 (Efe).- 
Vietnam del Norte ha 
decidido reconocer el estado 
angoleño independiente 
proclamado por el 
Movimiento Popular para la 
Liberación de Angola 
(MPLA), informa la agencia 
de noticias vietnamita.

Esta decisión fue 
comunicada en un mensaje 
enviado por el Jefe de 
Gobierno vietnamita Fam 
Van Dong al doctor 
Agostinho Neto.

REUNION DEL 
GABINETE 
ARGENTINO

BUENOS AIRES, 13 
(Efe).— Se reunió ayer 
durante más de tres horas el 
Gabinete nacional en 
dependencia del Ministerio 
del Interior. Asistieron todos 
sus integrantes, coo 
excepción de la titular del 
poder ejecutivo, María Estela 
Martinez de Perón, quien 
permanece internada en una 
clínica.
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CUMBRE ECONOMICA EN PARIScana

i
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Peter Lougheed, Primer Ministro de Alberta, uno de los 
Estados de la Confederaci6rf'canadiense,—(Foto Efe-Fiel).

Sin embargo, para los naturales de Alberta, esta 
intervención del gobierno federal es una ruptura del 
sacrosanto sistema de economía de mercado, y además 
desvía importantes capitales que deberían utilizarse en la 
búsqueda y explotación de nuevos yacimientos. Este
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4^ TRANSFORMACION DE UNA SOCIEDAD

DESCONTENTO DE LOS HABITANTES

ÜHlilIR

La residencia de un miembro del 
Comité de Inteligencia, saqueada

ROBOS MUY 
SOSPECHOSOS
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WASHINGTON, 13 
(Por Joe* GREEN, del 
“Washington Post” en 
exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

La residencia del senador 
Charles Mathias, miembro del 
Comité de Inteligencia del 
Senado, fue robada el pasado fin 
de semana, pero los que 
irrumpieron en la misma apenas 
se llevaron nada de valor, según 
señala la policía local.

Este es el segundo robo que 
se registra en los tres últimos 
meses, en la casa de un miembroi 
del comité que está 
investigando a la "CIA" y a 
otras actividades de inteligencia 
del Gobierno.

Tanto en el caso registrado 
hace días en la casa de Mathias, 
en Chevy Chase, Maryland, 
como el 8 de agosto en la 
residencia del senador Howard 
Baker -perteneciente también 
al Comité de Inteligencia- los 
ladrones desprecian objetos que 
suelen normalmente desaparecer 
en robos cometidos en las casas.

Mathias informó del robo el 
lunes por la noche despiíés quç

había notado la desaparición de 
francos suizos por valor 
equivalente a 25 dólares.

La policía dice que . los 
ladrones no prestaron atención 
al televisor, objetos de plata y 
figuras de marfil. Mathias 
declaró ayer que todos, los 
cajones de su escritorio y de 
cualquier mueble existente en la 
casa de dos pisos, habían sido 
abiertos por los incursores.

Aun cuando el senador es de 
la opinión de que los ladrones 
buscaban algo específico, ha 
dicho a través de un ayudante, 
que no cree que la irrupción en 
su casa tuviera motivaciones 
políticas. Mathias resaltó que no 
tenía en la casa ningún 
documento del Comité de 
Inteligencia.

En el caso registrado en la 
casa de Baker, en Washington, 
pieles por valor de miles de* 
dólares, monedas de oro y 
equipo fotográfico aparecieron 
esparcidos por el suelo, pero no 
se observó la desaparición de 
ningún objeto de valor.

WASHINGTON, 13 (Crónica de 
Hobart ROWEN, del Washington Post, 
especial para ARAGON/exprés.)

El presidente Ford asistirá a una reunión 
económica de alto nivel en París este fin de 
sem'ana con una propuesta consistente en que 
los seis países asistentes a la misma establezcan 
un nuevo procedimiento para coordinar y 
revisar sus decisiones sobreDolítica económica.

Esto fue revelado anoche por el secretario de 
estado Henrv Kissinger, en un discurso ante el 
World Affaiers Council reunido en Pittsburg 
(Pennsylvania). Un texto del cuabfue publicado 
por el departamento de estado en Washington, 
junto con otra información del acto.

La. conferencia económica se celebrará en un 
castillo en Rambouillet, a unos 48 kilómetros 
de París. Será la primera sesión dedicada 
exclusivamente a problemas econórriieos, entre 
los Estados Unidos, Francia, Inglaterra, 
Alemania Occidental, Italia v Jabçn.

Las autoridades han declarado que Estados 
Unidos aún está haciendo denodados esfuerzos 
para- incluir a Canadá, cuya participación ha 
sido vetada por Francia.

Aunque portavoces de todos los países 
interesados han puesto de relieve .que no se 
deben esperar conclusiones específicas o 
concretas de la conferencia cumbre, Kissinger 
puso de relieve que habrá oportunidad para 
establecer importantes acuerdos de 
cooperación.

Afirmó que problemas económicos, que van 
de la recesióh a la inflación, así como el 
embargo petrolero y él proteccionismo

(DE LA MANO 
DE FORD)

comercial habían hecho disminuir la fe popular 
en la habilidad de las democracias industriales 
para hacer frente a aquellos problemas.

"Esta crisis mundial del proceso democrático 
es el problema más agudo que se ofrece a los 
dirigentes de la cumbre económica”, dijo 
Kissinger. “Se reúnen para dar a entender a sus 
pueblos que son maestros de su destino, que no 
están sujetos a las fuerzas ciegas que escapan a 
su control”.

Un funcionario del departamento de estado 
dijo que la “cumbre” revisará el sendero de la 
recuperación económica en los Estados Unidos 
y en otros países y tratará de determinar si el 
promedio de expansión es suficiente.

Otras naciones han pedido a los Estados 
Unidos que 'procedan a lograr la deflación “más 
rápidamente, con el fin de que el resto del 
mundo salga de la recesión”.

Kissinger, junto con el secretario del tesoro 
William Simon, acompañará a Ford a las 
sesiones en Francia. La reunión comenzará el 
sábado por la tarde y durará hasta el lunes por 
Ja tarde.

La idea de la reunión fue expuesta en' 
.principio por el presidente Valéry Giscard 
d'Estaing y por el canciller alemán Helmut 
Schmidt. Giscard d’Estaing deseaba centrarse 
sobre cuestiones monetarias internacionales, 
mientras que Schmidt estaba interesado 
principalmente en que Estados Unidos se 
lanzara a una expansión económica más rápida.

de 1980 y que la 
disminuir aceleradamente a

alberta (Canadá). (Crónica de “France 
Press” para ÁRAGON/exprés, por Bertrand DE 
LA GRANSE)

El Primer Ministro de la provincia dé Alberta, Peter 
Lougheed, a quien su colega de Canadá, Pierre Elliot 
irudeau, ha calificado en ocasiones, con evidente 
ap Estado en un país enemigo”,
acaba de recorrer varios países europeos para encontrar 
os fondos necesarios a la explotación de las riqu'ezas 

mineras de su'provincia, rica sobre todo en petróleo.
Cnii® ®! Oeste del Canadá, entre las provincias de 
haJ- 1® '^’^'tánica y de Saskatchewan, y extendiéndose 
Sur d ®L’’°rte hasta el paralelo 60 (latitud de la punta 

Groenlandia), la provincia de Alberta, muy poco 
es decir, el 8 por.ciento 

has?í»*h”*^””*”*® ^® '® población canadiense total), era 
restft H ®^°5 completamente desconocida por el 
DetrAi *’ ’"“odo. El descubrimiento de yacimientos de 
inte^^° hacia el final de los años 40 no provocó ningún 
en y® d.u® cotonees se podía encontrar muy barato 
éooca 5 del mundo, y las técnicas de aquella
oara" estaban aún lo suficientemente perfeccionadas 
exr»iA+,P?r®'^ vencer las difíciles condiciones de 
_ P oiación de los yacimientos de Alberta.

trannf^ ^®‘^ de esta provincia del Canadá no se
fenrinu - ®'^ sociedad urbana e industrializada
los ^fr®®'®odose al mismo tiempo) hasta el decenio de 
sociada^^- j ■ La enorme demanda energética de la 
eneroía "'““strial y el encarecimiento consecuente de la 
Valor " todo el mundo, han dado un insospechado 
AlhertÍ k? yacimientos de petróleo y gas natural de 
norteam’ •° tardaron en afluir a ella los capitales 
tanto ^c’’æanos, convirtiéndola en un nuevo Texas, 

® de desarrollo iniciado en 1960 en esta 
«tadoun¡dens?s° ’***'’ ’'«gada de numerosos 
niayori^^^d ’ *^®y ®'^ iberta unos 75.000 oriundos en su 
Okiah\°® Estados petroleros, como Texas y 
norteam que constituyen la comunidad
e’^tranje importante, no militar, en el

Entre I960 y 1970, el producto provincial bruto de 
Alberta pasó de los 3.000 millones de dólares a los 9.000 
millones. Sin embargo, sigue sin superar a Ontario, 
mucho más poblada (sólo la ciudad de Toronto tiene casi 
un millón de habitantes, más que toda la provincia de 
Alberta) e industrializada desde hace tiempo.' Pero, 
actualmente,, el -desarrollo industrial de Ontario ■ depende 
del petróleo de Alberta, que alimenta las fábricas del 
gran centro petroquímico de Sarnia.

Anorta posee el 88 por ciento de las reservas 
conocidas de petróleo del Canadá, el 78 por ciento de las 
de gas natural y el 36 por ciento de las de carbón. En 
1975, la producción diaria de los pozos de petróleo de 
esta provincia se elevaba a millón y medio de barriles, la 
mitad de los cuales se exportaban a los Estados Unidos, 
en virtud de un acuerdo firmado entre Washington y el ~ 
gobierno federal canadiense.

DIFICILES CONDICIONES DE 
EXPLOTACION DE LOS YACIMIENTOS 
SE ESTA CONVIRTIENDOz A 
CAUSA DE LAS INVERSIONES 
EXTRANJERAS. EN UNA 
RICA COLONIA
Pero los habitantes de la provincia no están contentos 

con este acuerdo, que les obliga a subvencionar el Este 
del Canadá, manteniendo un precio artificialmente bajo 
en el mercado interior. Este fue el motivo de su primer 
choque con Ottawa, exigiendo desde noviembre de 
1973, poder vender la totalidad de su producción de 
petróleo al precio internacional, tanto en el mercado 
interior como en el extranjero. El gobierno canadiense 
no puede "aceptar estas pretensiones, tanto por razones 
políticas —en nombre del federalismo— como 
económicas: Canadá puede evitar las consecuencias de la 
crisis energética gracias al doble precio.

partir de 1976, es decir, dentro de unos meses. Las 
sociedades multinacionales norteamericanas, inglesas y 
holandesas que explotan el 90 por Ciento del petróleo y 
del gas de /Klberta, no se han molestado hasta ahora en, 
hacer ningún” plan dé extracción y sostenían que los 
yacimientos eran prácticamente inagotables.

Pero ahora se sabe que, en contra de estas previsiones 
optimistas, Canadá sufrirá también la penuria de 
productos energéticos. La rica provincia de Alberta 
conserva, sin embargo, otras cartas pues, incluso una vez 
agotado el petróleo propiamente dicho, le quedarán unos 
fabulosos yacimientos de arenas bituminosas, situados 
cerca del paralelo 55 de latitud Norte. Según los cálculos 
de los técnicos, existen unos 300.000 millones de 
barriles de petróleo en las arenas bituminosas del 
Atabaska y otros tres yacimientos vecinos, es decir, más 
del doble de todas las reservas de petróleo de Arabia 
Saudita, primer exportador mundial.

Pero las técnicas de explotación de las arenas 
bituminosas no están todavía a punto. Una fábrica 
experimental construida en 1968 en Fort McMurray 
(Atabaska) por la “Great Canadian Oil Sanos” proauce 
50.000 barriles de petróleo sintético po' día a partir de 
dichas arenas, gracias a un procedimiento de decantación 
y destilación del asfalto que contienen. Esta fábrica no 
empezó a ser rentable hasta 1974, gracias al aumento del 
precio del petróleo en el mundo, y a partir de 1978 
quedará completamente superada por el grandioso 
proyecto “Syncrude”, financiado en "más del 50 por 
ciento por el gobierno federal, Ontario y Alberta.

El porvenir económico de Allíerta parece así 
asegurado por muchos años, y este maná de petróleo 
permitirá a los naturales de la provincia canadiense seguir 
pagando la gasolina menos que sus vecinos, gozar de 
unos impuestos sobre la renta muy ligeros y desconocer 
prácticamente el paro, pese a las exigencias del 
federalismo y a las necesidades del Este del Canadá. El 
electorado ha demostrado el pasado mes de marzo que 
estaba completamente satisfecho de la gestión del 
gobierno conservador que eligió en 1971, después de 36 
años de .poder creditista (derecha “populista”). El 
partido del Primer Ministro, Peter Lougheed, ocupa 
actualmente 69 escaños, de los 75 que componen la 
Asamblea legislativa de la provincia.

La única sombra en este cuadro idílico —aunque 
realmente importante— es que casi todas las minas e 
industrias instaladas en la provincia canadiense 
pertenecen a sociedades extranjeras, sobre todo 
norteamericanas. Incluso las ricas tierras productoras de 
trigo están pasando a manos extranjeras, no sólo de los 
inevitables estad'unidenses, sino hasta de alemanes del 
Oeste. Esto hace de la provincia de Alberta una colonia 
rica y nada más.
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Comunista, convocaron a sus

ESTAMOS HAMBRIENTOS'

sigue sintoda la noche pero

LISBOA

AZEVEDO HACE 
IMPORTANTE 
CONCESIONES

del sur, 
d^ la 

Partido

ATAQUE CONTRA 
EL GOBIERNO

REFORZADA LA 
GUARDIA

concentración masiva de 
campesinos de la región del 
Alentejo.

Sindicatos agrícolas 
afectos como el 
construcción al

B PAIACIO DE SAO BAI
L/SBOA, J3 (Efe).- Mi/es de huelguistas de la 

construcción continuaban esta mañana cercando el palacio 
de San Bento de Lisboa, sede del Gobierno y de la 
asamblea constituyente, impidiendo la salida de los 
diputados gue sé encuentran allí encerrados desde ayer por 
la tarde. Los trabajadores de la construcción exigen la 
publicación inmediata de un nuevo contrato colectivo con 
las reivindicaciones salariales pedidas por ellos.

Después de tres días de 
huelga y de una manifestación 
en la que participaron cerca de 
50.000 personas, los 
trabajadores de la construcción 
se instalaron en loç alrededores 
del palacio, impidiendo todas las 
salidas, mientras sus delegados 
sindicales negociaban con el 
primer ministro.

Al principio de la noche de 
ayer las dos partes llegaron a un 

"acuerdo de cuatro puntos, 
incluyendo la publicación del 
contrato colectivo antes del día 
27, el estudio de los aumentos 
salariales por una comisión 
mixta gobierno-sindicatos, la 
activación de una política de 
nacionalización ctel suelo y la 
apertura de una investigación 
a la actuación de,l ministro de 
Trabajo, capitán Tomás Rosa.

Después de proferir graves 
insultos al primer ministro, una 
parte considerable de, los 
huelguistas, fuera ya del control 
de sus delegados sindicales, 
insistieron en la publicación 
inmediata del contrato y la 
aceptación pura y simple de sus 
reivindicaciones salariales.

Durante la noche había sido 
reforzada la guardia exterior del

Palacio, formada por hombres 
de la policía militar armados 
con fusiles ametralladores, y la 
del interior, integrada por una 
numerosa dotación de la 
Guardia Racional Republicana, 
igualmente armada.

Los diputados pasaron la 
noche durmiendo en los sofas 
del palacio, paseando por los 
pasillos e incluso discutiendo en 
el hemiciclo de la Cámara. 
Fuera, los miles de huelguistas 
que decidieron pasar allí la 
noche encendieron hogueras y 
entonaron canciones 
revolucionarias.

El jefe de Gobierno, José' 
Pinheiro de Azevedo, su 
Gobierno y 200 diputados de la 
asamblea constituyente, 
quedaron atrapados en el 
interior del edificio durante 
toda la noche sin alimentos ni 
bebida.

"Estamos hambrientos pero 
los trabajadores no dejan a nadie 
salir a por comida", dijo un 
diputado en una entrevista 
telefónica: "Notenemos nada 
que comer".

Las conversaciones entre los 
delegados sindicales y el primer 
ministro prosiguieron durante

contra
AMIN

• "ES UN TRAIDOR Y DEBE 
SER CESADO COMO 
PRESIDENTE DE LA OUA"

ABIDJAN, 13 (Efe).— Seku Turé, presidente de 
Guinea, acusó anoche al presidente de Uganda, Idi Amin 
de traicionar Africa, y dijo cfue debe ser retirado como 
presidente de la Organización de la Unidad Africana 
(OUA), según ha informado Radio Conakry.

El Residente Ture' hizo sus declaraciones en ide'nticos 
menseges enviados al presidente de Tanzania Julius 
Nyerere, y al de Zambia, Kenneth Kaunda.

El líder guineano ha pedido a ambos presidentes que 
reconozcan al Gobierno de la República Popular de 
Angola, que tiene su sede en Luanda.

El presidente Ture' dijo que “después del 
reconocimiento de la mayoría de los estados miembros 
de la OUA, anunciaremos la dimisión del Idi Amin Dada, 
el actual presidente de la OUA, por traición Africa.""

El presidente guineano ^iñadió:
“No se puede tolerar un compromiso con la política 

de Idi Amin Dada... Con valentía y resolución debemos 
mostrar nuestro deseo en pro de la independencia del 
Continente y evitar la infiltración de tropas sudafricanas 
y mercenarios extranjeros en el asunto angolano”.

El presidente Idi Amin, que se ha negado a reconocer 
al Gobierno de la República Popular, defiende un 
Gobierno unido para Angola, pais que el martes logró su 
independencia de Portugal.

haber acuerdo sobre uno de los 
cuatro puntos previamente 
negociados, el que se refiere a la 
publicación inmediata de la 
tabla salarial.

El primer ministro alega que

• Dentro del palacio se 
encuentran 200 diputados 
con el primer ministro 
buscando soluciones al 
conflicto de la construcción

• “Estamos hambrientos pero 
no nos dejan salir a por 
comida”, ha declarado un 
diputado por teléfono

ese tema debe ser previamente 
de*batido por el Consejo de 
Ministros, a lo que los 
trabajadores contestan dando 
de plazo hasta esta noche para 
que el Gobierno se reúna.

jnilitantes para que se declaren 
en huelga para apoyar las 
reivindicaciones de los 
trabajadores de la construcción. 
En la ciudad de Beja, en el sur, 
está prevista para esta tarde una

• AUSTRALIA, CALIENTE

El Ministerio de Trabajo 
había consioeraao siempre la 
huelga y la manifestación de los 

"sindicatos de la Construcción, 
no como un movimiento 
puramente laboral, sino como un 
ataoue directo contra el propio 
Gobierno.

El gobierno se resiste, por 
otra parte, a aceptar todas las 
demandas de los trabajadores 
que se traducirían en un 
aumento de la masa salarial del 
sector de cerca de 10.000 
millones de escudos (300 
millones de dólares) por año.

LISBOA, 13 (Efe).- El 
primer ministro portugués, 
almirante Pinheiro de Azeveoo, 
había hecho ayer noche 
importantes concesiones a los 
sindicatos de la construcción.

El primer ministro y los 
delegados sindicales llegaron al 
acuerdo de publicar el nuevo

MELBOURNE (Australia).- La policía lucha con un grupo de manifestantes que pro
testaban contra la destitución del jefe del Gobierno, Cough Whitlam. (Telefoto Cifra 
Gráfica-Upi)

Q

c«o colectivo a 
2iiximo con un 
siles negociad 
Cisión t 
jrno-sindicatos, 
dis asociaciones

Gobierno se ci

mundo ,
jAZtNEjí

láS»

(»fhe Econom

«Gastan los británlíOJ ^4“' 

puros, pipa, etc., P«’“* 
al cambio. Desde ipero ahí
tabaco en radio, televi* s
la utilidad de hacer i e, P«n« 
semanal, pues lo cierto « 1 ni
El nuevo ministro de J leí 
piensa en un '’fi' » ¡nduitrla’°in''J
ventas global de esa rs"*7 ‘"3

“INCREIBLE SOBRE 
FARMACOP^L^ (‘Busin,

«Es la que posee la^s 165,000'’vol 

Unidos. Hay allí no ,/s farmacéuHcc 
tando exclusivamente y paíjgj _
farmacopea de todos; I» origen iuiig 
curiosas obras, del 51!'“ 
qermánico. etc.*

“RUMANIA 
MUCHO CON

«Aprovechando su a dicho* mí ** 
aduaneras para la in,*
< nación más mercancí»
Vían sólo 75 millones ,,l*’>•rcado adelante quieren «i”**",., desda
más diversos y I • ¿"Sí.’ 

quinaria herramienta, u ,
juntas para producir m"* ^nla, 
utensilios de çocina. •PHi
rteano. «
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Ci

por otra parte a incentivar la 
política de nacionalización del 
suelo, para remediar la crisis del 
sector, V a abrir una 
investigación a la actuación del 
ministro del' Trabajo, capitán 
Tomás Rosa.

,Los dirigentes sindicales 
perdieron en un momento el 
control sobre gran parte de los 
manifestantes que llamaron 
"fascista " al primer ministro 
cuando éste estaba anunciando 
la plataforma de acuerdo.

A duras penas los delegados 
sindicalçs pudieron hacer oir, 
constantemente abucheados y 
silvados por los manifestantes, 
entre los cuales, según algunos 
participantes había no pocos 
trabajadores ajenos a la 
construcción civil.
j A última hora de la noche, 
numerosos grupos de 
manifestantes, ya totalmente 
descontrolados, continuaban 
junto al palacio de San Bento 
impidiendo la salida de los 
diputados.

Reaparición
de franco °
tiradores
en Beirut

ANGELA

BEIRUT, 13 (Efe).- 
Hoy han vuelto a aparecer 
francotiradores en las calles 
de esta ciudad, tras la ola de 
secuestros realizados el 
miércoles por derechistas e 
izquierdistas.

En el populoso barrio 
musulmán de Basta se ha 
obligado a retroceder a los 
automóviles que se dirigían 
al centro y el tráfico en ese 
sector ha sido muy poco 
intenso comparado con el 
de los últimos días.

. La policía informa de 
algunos tiroteos y secuestros 
registrados esta madrugada 
en varios distritos entre ellos 
en el de Zokak.el BIat en el 
que tiene su domicilio el 
primer ministro, Rashid 
Karami.

Según radio Beirut a la 
‘tensión de las primeras

• Contra los países que votaron en la ONU contra 
el sionismo

WASHINGTON, 13
(Efe- U pi), (Por Enry 
KEYS).— El presidente 
Ford y el secretario de 
Estado, Henry Kissinger, 
han manifestado que los 
Estados Unidos, podrían 
tomar medidas de represalia 
contra determinados países 
que votaron a favor de una 
resolución de las Naciones 
Unidas en la que se 
equiparaba al sionismo con 
el racismo.

El problema reside , sin 
embargo^ en cómo llevar a 
cabo estas medidas.

Kissinger expresó esta 
postura en una conferencia 
de prensa celebrada el 
martes por la noche e 
Ittsburgh. Afirmó en ella 
que los países que votaron a 
favor de la resolución han 
contribuido a que se haga 
más difícil un acuerdo de 
paz entre árabes e israelíes. 
“Por esta razón, dijo, 
habremos de considerar la 
votación individualmente, 
antes de decidir la acción 
específica que decíamos 

■ ■ ' con’ en relacióntomar
determinados países”.

El- portavoz de la Casa 
Blanca, Ron Nessen, dijo 
ayer que Ford ‘‘está 
revisando la votación y 
pensando las medidas que 
podría poner en práctica”, 
sin especificar el carácter de 
éstas ni los países a los que 
se les pudiera aplicar.

Ford ha excluido de estas 
medidas represivas a Egipto 

y a otros países árabes, cuya 
participación es necesaria 
para concertar el acuerdo de 
paz en Oriente Medio.

Según fuentes 

horas ha seguido una 
relativa calma y se están 
haciendo esfuerzos para 
liberar a las personas que 
siguen secuestradas.

Entre los secuestrados 
figura el ex ministro de 
Información Michel Edde 
que ya había sido víctima 
de otros dos secuestros en 
ocasiones anteriores.

Esta vez fue secuestrado 
en el mismo lugar que hace 
tres semanas lo fugron dos 
norteamericanos que 
trabajaban para la agencia " 
estadounidénse de 
información de los cuales no 
se ha vuelto a tener noticia.

Los bancos abrieron a su 
hora acostumbrada, pero 
poco después volvieron a 
cerrar por temor a los 
disturbios. 

diplomáticas, el 
departamento de estado ha 
dicho que el programa de 
ayuda norteamericano no 
tiene finalidades caritativas, 
sino que está montado para 
servir a los intéreses 
nacionales de los Estados 
Unidos.

Según un funcionario del 
departamento de Estado, los 
Estados Unidos ya han 
iniciado una acción ^.''sitiva, 
retirando su apoyo y dinero, 
a un proye cto de la 
Asamblea General de las 
Naciones Unidas, en el gue 
tenían gran interés los países 
africanos, y que lleva el 
título de “década de acción 
contra el racismo y • la 
discriminación racial”, 
realizado para conmemorar 
el 25 aniversario de la 
declaración universal de los 
derechos humanos de las 
Naciones Unidas.

La finalidad de este 
programa ha quedado, sin 
sentido (por la votación 
favorable al anti-sionismo).
dijo el portavoz del 
departamento, Robert L. 
Funseth.

AMENAZAS AL 
PRESIDENTE DE 
LA ASAMBLEA

NACIONES UNIDAS, 13 
(Efe).— El presidente de la 
asamblea general de las 
Naciones Unidas, Gaston 
Thorn, a quien se le ha 
amenazado con censurarle 
por sus críticas a la 
resolución de la asamblea 
general contra el sionismo, 
insistió anoche en que 
hablaba entonces 
únicamente como primer

PITTSBURGH (Pensilvania).- Angela Davis enciende su pipa durante la conferencia 
de prensa celebrada en la que señaló que los problemas raciales en Louisville y 
Boston continúan en punto muerto. Agregó que la tercera conferencia anual de la 
Alianza Nacional Contra la Represión Racista y Política se celebrará en Pittsgn^ 
entre los días 14 y 16 del mes de noviembre en curso.-(Telefoto Cifta Gráfica Upi).

ministro de Luxemburgo.
Lamentó Thorn

d e claraciones 
levantado 

ue sus 
>ieran

‘‘malos
entendimientos e 
interpretaciones 
incorrectas”.

Fuentes dignas de crédito 
han dicho que una serie de 
delegados de países del 
tercer mundo estaban tan 
indignados por las 
expresiones del presidente 
que deseaban réprobarie 
oficialmente en la Asamblea.

Una de las fuentes ha 
manifestado que el grupo no 
alineado se estaba 
preparando para refutarle 
enérgicamente. •

CANADA

LA CAMARA DE 
LOS COMUNES 
CONDENA LA 
RESOLUCION DE 
LA ONU SOBRE EL 
SIONISMO

3O T T A W A ,
(AFP-EFE).— La Cámara de 
los Comunes del Canadá ha 
condenado, por unanimidad 
la resolución de la asamblea 
general de las Naciones 
Unidas, en la que se 
identifica el sionismo con el 
racismo.

Los parlamentarios 
canadienses aprobaron el 
miércoles una moción, 
presentada por el ex-primer 
ministro John Diefenbaker, 
en la que se declara que la 
decisión de la asamblea 
general de las Naciones 
Unidas pone en peligro la 
persistencia, incluso, de la 
organización mundial.

LONDRES

BOMBA 
EN EL

«scon's»
•UN MUERTO Y

QUINCE HERIDOS
LONDRES, 13 (Efe).- Una 

btxnba fue arrojada anoche a 
través de una ventana del 
restaurante londinense “Scott’s” 
uno de los más famosos de la 
capital británica, y en el 
atentad^ resultaron un hombre 
/nuerto y 15 personas más 
heridas.

El hombre murió en el 
hospital de San Jorge, a 
consecuencia de las heridas 
recibidas. De los heridos, 
ninguno de consideración, nueve 
son hombres y seis mujeres.

Tras la explosión, que se 
produjo en un momento en que 
el local se encontraba repleto de 
público, se originó un incendio 
que pudo ser sofocado por los 
bomberos sin mayores 
consecuencias.

Poco antes de que se 
produjese la explosión, tres 
jóvenes se alejaron corriendo de 
las proximidades del 
restaurante, según declaró a la 
policía un testigo del hecho.

El “Scotts” está -situado 
justo enfrente de un restaurante 
italiano que el* pasado 29 de 
octubre fue también objeto de 
un atentado.

La zona —Mayfair— es sede 
de lujosos clubs privados, 
hoteles, casas de juego y 
embajadas. . . _

Numerosos personajes 
famosos acuden con cierta 
frecuencia a cenar al “Scott’s’’ 
recientemente visitó el local el 
vicepresidente de los Estados 
Unidos, Nelson Rockefeller. .

El restaurante se trasladó a la 
zona de Mayfair hace ocho años, 
después de naber estado abierto, 
durante casi un siglo en la zona 
de PiccadUly, donde fue visitado 
numerosas veces por Winston 
Churchill.

El Ministerio del Interior 
informó la semana pasada que 
durante los dos últimos añot se 
produjeron en Londres 53 
explosiones, sin que la policía 
lograse detener a ningún 
sospecho s^o.
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ZARAGOZA VIVA

MOR, qué solo vienes.

ser

no

a

i

valor de «

tiras de los "iguales" y que éstds sean los beneficiados.

15 par

personas que acudirán a oir este recital suyo.

>

las

Luisa tuvo D
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ebanista de 
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es niño, 
tío más

uni 
el
par

estos medios el Servicio de Limpieza se actualiza y trata por 
todos los medios de que la ciudad esté completamente limpia.

solanas que malamente

EL P. GALLAN EN CALIBO.— Mañana viernes, a 
cinco de la tarde, se celebrará en Calibo una charla

que su marido Romualdo de 36 años, 
oficio y árbitro de fútbol de un torneo 
está que no vive.

Una de las. camareras azotadas por la

--------- ------------------------------del costo de la vida, superará el 
del año pasado. Por ello, estamœ a favor del aumento de las

I RECITAL DE MUSICA DE CUERDA.— Hoy jueves . 
dentro de la Semana Internacional de Homenaje dedicada 
a nuestros mayores organizada por el Hogar del 
Pensionista de la Seguridad Social, se desarrollará a las 
cinco de la tarde, en el Centro Mercantil, el I Recital de 
Música de Cuerda en el que intervendrán diversas 
rondallas.

% SUBE EL PRECIO DE LOS "IGUALES"

CURSO SOBRE “LA GESTION DEL PERSONAL EN 
LA EMPRESA",— Se pone en conocimiento de los 
empresarios, directivos y ejecutivos de Empresas, que 
durante los próximos dias 17 al 20 de Noviembre se 
desarrollará en los locales de la Cámara Oficial Sindical 
Agraria (Coso, 35), un Curso sobre “La gestión del 
personal en la empresa”.

se
Ir
se

—Más vale 
acompañan.

. - - - ---------- ----- --- de
reflexión sobre el tema “Espiritualidad eclesial", por el P. 
Gallán. Calibo invita a todas las personas que lo deseen.

% NUEVOS SISTEMAS DE LIMPIEZA

EXAMENES DE NUEVOS ARTISTAS

re/Bjf de
/a dudad MANUEL BRÚNET

—Con quien mejor vas es conmigo^ Romualdo. Así 
no se te come las perronas ningún amigo. ¿De qué

Los tiempos pasan y la limpieza pública se moderniza. Se 
trata de un tanque de agua a presión, la cual permite quitar 
toda la suciedad que esté por debajo de los coches. Con el 
brazo articulado, se consigue una grao movilidad y una mayor 
eficacia en el servicio. Este tanque no lleva mucho tiempo de 
servicio y cada vez que se pone a trabajar, numerosos son los 
zaragozanos que se paran para verlo evolucionar. Así, con

Hoy han finalizado en la sala de fiestas "Aida" los 
exámenes de capacitación de artistas, los cuales fueron- 
convocados por el Sindicato Provincial del Espectáculo. 
Como en años anteriores, hubo muchos aspirantes a 
"pinchadiscos", los cuales se sienten unos personajes 
importantes en su discoteca. También hubo joteros y estos lo 
hicieron bastante bien. Posteriormente las "Go-gos", de 
las cuales mejor es no hablar. Asimismo algún humorista el 
cual casi nos hace llorar. Enfin, hubo bastantes aprobados y 
suspendieron aquellos que aún estaban "verdes".

cuando el índice de aumento

A partir del próximo 
año, los cupones de ciegos 
aumentarán un duro. Ello 
se debe a las gestiones que 
se han venido haciendo por 
parte de n um erosos 
interesados y por la 
Organización Provincial de 
Ciegos. Sin embargo lo que 

" no aumenta es el premio, 
los cuales seguirán siendo 
los mismos. Es de esperar 
que este au men to 
repercuta' en la elevación 
del nivel de vida de todas 
estas personas, las cuales 
tienen unos/'sueldos" muy 
bajos. Con lo que percibían 
hasta la fecha, les es muy 
problemático el subsistir 
cuando constantemente 
está subiendo podo y

PREMIO "EJERCITO 1975"
DE POESIA

Con objeto de promover la exaltación de las virtudes del 
Ejército español se convoca el premio "Ejército 1975" de 
Poesía, por donación de don Conrado Blanco, que se 
adjudicará con arreglo a las siguientes bases:

Primera.r- Se concederá un premio "Alforjas"' para la 
Poesía, dotado con 100.000 pesetas, para premiar al autor 
español de un libro de poesías inédito, superior a 350 versos, 
de tema y forma libres, que sea una exaltación épica de las 
virtudes el Ejército español.

Segunda.— Todos los libros escritos en castellano, 
mecanografiados a doble espacio y en ejemplar triplicado, 
serán enviados, firmados por sus autores, a la Sección de 
fíelaciones Pública y Prensa del Ministerio del Ejército 
(Estado Mayor Central, Jefatura Adjunta), con indicación 
"para el premio "Ejército 1975" de Poesía", haciendo 
constar el nombre y la dirección completa de los mismos.

Tercera.— La recepción de los libros deberá tener lugar 
antes del día 1 de abril de 1976.

Cuarta.— El libro premiado quedará en propiedad del 
Ministerio del Ejército, quien podrá publicarlo sin que le sean 
exigidos más derechos en el plazo de dos años. En caso de no 
editarse en dicho plazo, el autor podrá hacerlo, sin otro 
requisito que hacer figurar en la portada el premio alcanzado.

Quinta.— El Jurado encargado de discernir el premio 
estará integrado por personas que en su día se nombren por el 
Estado Mayor Central.

Sexta.— El fallo del Jurado será inapelable y el premio no 
podrá ser declarado desierto. El Jurado podrá conceder 
también las menciones honoríficas que, a la vista de los libros 
presentados, crea oportunas.

Séptima.— El fallo del premio "Ejército" de Poesía se hará 
público, a través de los habituales medios de difusión, el dia 2 
de mayo de 1976 y el autor premiado recogerá 
personalmente el premio en acto oficial que se anunciará 
oportunamen te.

Octava.— El hecho de concurrir al premio "Ejército" de 
Poesía implica la aceptación total de estas bases.

Como en áños anteriores la revista "Destino" ha 
convocado el premio periodístico Manuel Brunet, al cual 
podrán optar cualquier artículo, entrevista, etc. Dichos 
trabajos deberásn ser inéditos, redactados en lengua 
castellana, y su extensión no deberá sobrepasar las ocho 
holandesas a doble espacio. Se concederá un primer premia, 
dotado con cincuenta mil pesetas y un segundo con 
veinticinco mil. Los trabajos se presentarán por quintuplicado 
y con la firma y la dirección del autor. El plaio de entrega 
finaliza el dia quince de diciembre del presente año. El 
premio se concederá la noche del seis de enero del año 
próximo, en el curso de una fiesta.

LOS CODICES DE LA SEOz 
ESTUDIADOS POR EXTRANJEROS

Sin duda- alguna, los códices de la Seo son muy 
importantes, no solo a nivej nacional, sino también 
internacional. Sus libros de todo tipo son estudiados, por los 
numerosos extranjeros que vienen a nuestra ciudad con este 
único fin-. Sobre todo los que tratan de música antigua, 
algunos de los cuales se han recuperado gracias al esfuerzo de 
nuestras autoridades. Muchos de ellos, se llevan anotaciones 
de todo tipo para hacer tesis en sus países de origen. Otros 
quieren microfilmar los trozos mas interesantes de los 
mismos. Su valor es incalculable y desde luego muchos 
musicólogos quisieran poderlos tener en su biblioteca 
particular.

SE AMPLIAN LAS ACERAS
DE LA CALLE CADIZ

Realmente me parece que estoy soñando. Las aceras de la 
callé Cádiz se van ampliar y se reduce el espacio dedicado al 
tráfico de vehículos en Ja citada calle. El motivo de tal 
medida es mejorar la seguridad del tránsito peatonal, ya que 
las aceras existentes en la actualidad sori insuficientes para 
absorber la gran cantidad de peatones que transitan por ellas. 
Esto, que hacía mucho tiempo que se había dicho, no se 
había tenido en cuenta. Sin embargó, mejor es tarde que 
nunca y ahora llega esta mejora, cuya solución total sería en 
convertirla en calle peatonal. La gran cantidad de comercios 
no se verían perjudicados e incluso lés beneficiaría y el 
tráfico, el cual és de paso hacía la avenida de la 
Independencia, podría ser desviado totalmente por la calle 
Cesa Jiménez. Menos mal que una vez se piensa con la cabeza 
y se mira más hacia el indefenso peatón que no al coche.

CONCIERTO DE ORGANO DE 
JESUS VIVED

Dentro del VI Ciclo de Actividades Culturales del 
Ayuntamiento, hoy jueves, habrá un concierto de organo en 
la catedral de La Seo, el cual correrá a cargo de Jesús Vived. 
Su gran personalidad cultural y humana es de sobra conocida 
por todos. Sus estudios de música se encaminaron hacia el 
■instrumento del órgano. Las obras que interpretará son casi 
todas del siglo XVI, Es de suponer que serán numerosas las
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vas
y a qué me invitas?

—Algo que cueste pocas perras.
—¿Es que también con la Azucena vas a 

roñosín?
—Saca dos gaseosas de pito.
—Bueno es que seas árbitro de fútbol, pero 

tanto., ¿Es que te han tirao a la acequia esta tarde? 
Me extraña porque no vienes mojao.

—Es que la acequia estaba seca. Antes por lo 
menos ponían agua, y si sabías nadar...

— ¡Qué gente más mala es la de los pueblos para 
vosotros! Pero te han pagado, ¿verdad?

—Sí, pero le he dado la minuta a mi mujer. Una 
miseria.

—¿Entonces a qué vienes a un bar de camareras?
—Es que la Luisa me amarga la vida y tú me alegras 

las pajarillas.^
—Claro, tu quieres jugar a todo, a ser casero en 

casa y a desmarcarte fuera.
—¿Pero qué dices, sabiendo cómo me gustas?
—Pues el que quiera un gusto que se lo pague, que 

yo no estoy aquí de bella vista.
—Mujer, que aún tengo veinte duros y buenos son.
—Por veinte chulés yo no le doy conversación a un 

pobretón.
—Qye, que también llevo un reloj fardón y si hace 

falta dejarlo porque no alcanzan para pagar, pues te lo 
dejo y cuando tenga más tela marinera vengo a 
buscarlo. ¿Hace?

—Vamos a ver el reloj.
— Es suizo de Canarias. Me lo trajo un 

contrabandista muy bueno que pasa muchos relojes. 
Fíjate si será cara que se lleva a su mujer y cada viaje 
pasa en la tripa un televisor en color, fingiendo que 
está de muchos meses. ¡Es más gracioso...! Delante 
dé los guardias de la Aduana, le toca la tripita a sU 
mujer y dice: "Si es niña será úlcera y si 
tumor..." Pero siempre es televisor. ¡Que 
bueno!

—Pues no está nada de mal el relojín.
— Lleva calendario y es sumergible y todo.
—Bueno Romu, pues si lo dejas, por el 

esto, podemos tomar hasta champán.
—Saca la burbuja. Azucena... Como se entere mi 

cuñao..
—Oye, quita esa mano, que te voy a sacar tarjeta.
— ¡Pero que graciosa eres, nena de mi corazón!, 

¡Cómo me alegras la vida con esa carne tan rica!
— ¡Chupa champán, tont¡co! Estás más 

frescachón...
—Tú sí que. Dame ilusión, preciosa.
—Pero es que ya se está acabando la boteliita y 

tengo una sed...
—No, que con una botella ya está bien. Y-o buscaré 

el dinero y mañana vendré a por el reloj. ¡Qué rato 
más r¡co el que he pasao contigo! Comose entere la 
Luisa y su hermano...

Luisa, casada, de 32 años, recaló la otra noche en 
un Club de camareras reclamando el reloj que el día 
anterior había dejado allí "en prenda" su marido, 
como "resguardo" de la cantidad que debía abonar, 
1.500 pesetas, por haber consumido con una señorita 
una botella de champanín del rico.

Cuanto tuvo noticia de que para recuperarlo tenía 
que abonar la referida cantidad, Luisa montó en 
cólera y se lió a latigazos con una gruesa correa que 
llevaba en la mano. Y lo más curioso es que ninguna 
de las dos señoritas fustigadas era la Azucena, por la 
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que ser curada en un centro asistencial, de herida 
incisa en labio inferior, pues, al parecer, la "santa 
esposa" al atizar con la correa, lo hizo cogiendo el 
cinturón por la punta y arreando con la hebilla.

Conclusión: Si será tonto el Romualdo que además 
de engañarlo la Azucena, le contó lo sucedido a su 
mujer, motivo por el que ésta se presentó en el Club 
con intención de recuperar el reloj que había 
encargado a Canarias como regalo de bodas para un 
hermano.
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universitas Decreto-Ley de Garantías
Escribe; Ramón SANCHEZ • Fernando BAETA

LA PARTICI
PACION

El estudiante- español 
quiere participar. 

Quiere intervenir en los 
problemas que sólo a él le 
interesan. Le gustaría que 
su voz fuera oída, que su 
acción fuera tenida en 
cuenta. En fin: le gustaría 
verdaderamente estar 
integrado en la 
Universidad; en todos sus 
aspectos. Esto viene a 
cuento, de que, aunque nos 
duela, es necesario decir 
que el estudiante español, 
no participa. No le dejan 
participar. ¿Quién?, no lo 
sé. ¿Por qué? Tampoco lo 
sé. ¿Con qué derecho? 
También lo ignoro (es una 
pena porque a lo mejor o 
lo peor estos interrogantes 
no lo son y nos da miedo 
decirlo. Pero en esto, 
quizás nos parecemos un 
poco a los estudiantes, 
tenemos un cierto miedo; 
tal vez un "miedo” sano, 
pero al fin de cuentas, 
"miedo”)

El país está nervioso e 
inquieto, preocupado y 
expectante. Y en medio se 
encuentra el estudiante, 
pobre marioneta del 
destino y de algo más. 
■Ultimamente se está 
jugando con los 
universitarios. Se está 
jugando con el diez por 
ciento de la población 
española actual. Y 
tengamos en cuenta que 
este número de españoles, 
son los del futuro, los de la 
nueva generación, son el 
diez por ciento de 
intelectuales de^ la España 
que se avecina. Son los 
hombres, que en un futuro 
no muy lejano, nos van a 
dirigir.

Pero ahora, no pueden 
participar.

¿Algo más? Sí: los 
universitarios, tienen todo 
el derecho del mundo a 
participar. Todo.

El comedor llnq 
universitario Ullu 
propuesta 
de solución

SE me comentó, hace unos di'as, que el comentario acerca de 
los Comedores Universitarios, que apareció en "Universitas" 
la semana pasada, había herido la susceptibilidad de algunos. No 

lo sé, pero de lo que sí he podido cerciorarme es de que las 
Comisiones encargadas de trabajar en este problema que aún 
colea, a pesar de los pesares, está tratando por todos los medios 
de dar fin, a la situación gravosa en que se encuentran los 
universitarios afectados por el cierre de los Comedores. Parece 
ser que las conversaciones "bizantinas", han pasado a ser la 
historia de una oratoria poco convincente. Se ha pasado a la 
efectividad. De modo que las posturas de ambas partes se 
conciben en el menor tiempo posible.

La Comisión ha dirigido un escrito al Rector de la Universidad 
zaragozana. En él la Comisión expresa el deseo de tomar con 
todas las responsabilidad correspondientes lasllaves del Corriedor 
Universitario, y ser ella, por medio de grupos encargados en 
misiones determinadas, la que lleve la administración del 
polémico comedor. Tras esta primera petición se suceden otras 
de carácter complementario.

Esperemos que la propuesta tenga viabilidad y que de una u 
otra forma, se dé por finalizado uno de los problemas más 
conflictivos, que en estas fechas existen en ia Universidad 
zaragozana.

FLASH
UNIVERSITARIO

—según Fe nos ha informado 
don Roberto Moreno, 
Vicerrector de Extensión 
Universitaria, ha dimitido de su 
cargo anteriormente citado. Por 
el momento no se sabe quién 
será el sucesor.

—El dfa 6 de los corrientes, 
se ha inaugurado el nuevo cur«o 
de Aragonés, que viene desde 
hace ya unos años, celebrándose 
en la facultad de Derecho. A 
este curso de lengua aragonesa, 
pueden asistir todos aquellos 
que estén interesados.

FUNCIONAMIENTO
INSTITUCIONAL

de la UNIUERSIOAO
Los últimos incidentes acaecidos en los distritos Universitarios de la geografía nacional, 

han causado y sigue causando expectación en la opinión pública.
Por expresa deseo de algunos estudiantes, se nos ha rogado que en esta sección diéramos 

o mejor dicho reproduciéramos el Decreto-Ley de Garantías para el funcionamiento 
institucional de la Universidad. Los motivos alegados por los peticionarios son convincentes, 
en cuanto a que su deseo es de informarse ellos y otras muchas personas que en su día no 
prestaron atención a lo publicado sobre el tema en cuestión. Petición que atendemos muy 
'gustosamen te.

ARTICULO PRIMERO

nSe establece como límite máximo de 
permanencia en la Universidad para los 
alumnos de todos sus centros que accedan a 
la misma en lo sucesivo, el período de tiempo 

correspondiente a los curSíos académicos de 
cada plan de estudios y dos cursos más.

A los efectos prevenidos en el aparato 
anterior, sólo se computarán los cursos 
académicos en que el alumno haya 

formalizado su matrícula oficial o, en su caso, 
libre.

I La comisión especial tendrá las siguientes
I funciones:

a) Imponer las sanciones de denegación de 
matrícula o inhabilitación para examinarse en 
los centros de la Universidad respectiva en los 
casos de comisión de actos que perturben 
gravemente el orden académico.

b) Proponer a los órganos de Gobierno de la 
Universidad, y, en su caso, al Ministerio de 
Educación y Ciencia las medidas que estime 
necesarias para el mantenimiento o restauración 
del orden académico y el cumplimiento estricto 
de todos los deberes inherentes al 
funcionamiento de la Universidad.

BLos titulados universitarios podrán en 
cualquier caso iniciar nuevos estudios 
Universidad, con sujeción al límite de 
permanencia que se establece por la presente 

disposición.

‘ARTICULO SEGUNDO

nLos alumnos universitarios, oficiales y 
libres, tendrán derecho a cuatro 
convocatorias de examen en cada 
asignatura. Dichas convocatorias, que no 

podrán ser objeto de dispensa, se computarán 
sucesivamente y se entenderán agotadas en cada 
caso, aunque el alumno no se presentase a 
examen, salvo enfermedad u otra causa que 
merezca análoga consideración, las cuales serán 
objeto de verificación oficial. En todo caso, el 
examerr en la última convocatoria podría 
realizarse, a petición del interesado, ante 
tribunal constituido al efecto.

ARTICULO CUARTO

DLa comisión especial se reunirá a instancia 
de cualquiera de sus miembros previa 
convocatoria de su presidente.

Eq el ejercicio de sus facultades 
disciplinarias, la comisión apreciará en 
conciencia, los hechos susceptibles de 

sanción, adoptando sus acuerdos por Mayoría. 
Sus deliberaciones y votaciones tendrán la 
consideración de materia clasificada como
“reservado”.

0En los casos contemplados en el apartado 
dos, a), del artículo anterior se dará 
audiencia al interesado, por plazo de 
cuarenta y ocho horas, para formular por 

escrito las alegaciones que estime convenientes.

ARTICULO QUINTO

fe

—NOS hemos enterado de las 
solicitudes que habta presentado 
la Facultad de Derecho, al 
Viicerrector de Extensión 
Universitaria, para que; se les 
fuese concedida una asignación 
para actos culturales, fue 
desatendida por carecer de una 
representatividad legal, tal y 
como lo ordena el Decreto de 
Representatividad.

A lo mejor con el cese de don 
Roberto Moreno, las cosas 
cambian de color y por fin se 
consigue lo deseado por los 
estudiantes de Derecho.

ARÁGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá, 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

—En nuestro número anterior 
de “Universitas", hablábamos 
acerca de unas encuestas que en 
Derecho se estaban llevando a 
cabo, para pulsar la opinicn de 
los estudiantes sobre la 
Representatividad, Selectividad, 
Participación y Asambleas. Pues 
bien, nos hemos podido enterar 
que está finalizando la encuesta 
y que en breve saldrán los 
resultados. De ellos 
“Universitas” se hará eco, 
porque no dudamos de que será 
interesante conocer los 
resultados y saber cómo piensa 
el universitario zaragozano, 
aunque éste no sea generalizado 
por IOS resultados dé esta 
encuesta que tan sólo tiene 
como punto de opinión sólo una 
facultad, la ya mencionada 
anteriormente.

0Si el alumno obtuviese el traslado 
de expediente académico a otra 
Universidad, se le computarán las 
convocatorias que hubiese agotado en la 

Universidad de procedencia.

0En todo caso, no podrán proseguir los 
estudios üniversitarios aquellos alumnos 
que, en el conjunto de las convocatorias de 

junio y septiembre de cada curso académico, no 
hayan aprobado ninguna de las asignaturas en 
que estuviesen matriculados.

nLo dispuesto en este artículo será de 
aplicación a los alumnos de nuevo ingreso 
en la Universidad. También se aplicará a los 
alumnos que cursen estudios universitarios a la 

entrada en vigor del presente Decreto-Ley 
respecto de las asignaturas en que se matriculen 
por primera vez, a partir del curso mil 
novecientos setenta y cinco-rnil^ novecientos 
setenta y seis, inclusive, aplicándose a las 
restantes asignaturas lo establecido en el 
decreto mil ciento cinco/mil novecientos 
sesenta y siete, de treinta y uno de mayo.

BNo se entenderán comprendidas en el 
régimen establecido en el presente artículo 
las enseñanzas a que se refiere el artículo 
ciento treinta y seis, apartado tres y cuatro,de 

la Ley catorce/mil novecientos setenta, de 
cuatro de agosto. General de Educación.

nLos acuerdos emanados de la comisión 
especial serán susceptibles de recurso 
contencioso-administrativo, una vez 
agotada la vía administrativa, si se hubiesen 

adoptado con infracción de las normas de 
procedimiento. En ningún caso podrá 
suspenderse, sea por resolución administrativa o 
jurisdiccional, la ejecución de aquellos 
acuerdos.

HEI interesado a quien se hubiera impuesto 
alguna de las sanciones prevenidas en el 
artículo tercero, dos a), podrá solicitar el 
traslado de expediente a otra Universidad, la 

cual deberá requerir, para concederlo, la previa 
autorización del Ministerio de Educación y 
Ciencia. Contra la resolución expresa de éste 
podrá interponerse en cualquier caso recurso 
contencioso-administrativo.

ARTICULO SEXTO

BOLETIN DE 
SUSCRIPCION

D..................................................................................

domicilio en.................................................... .
<:alle......................................................núni.............

se suscribe a ARAGON /exprés, por un trimes- 
í>*e (600 péselas) prorrogablc mientras no avi- 
.se -su baja.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

— Parece ser que, las 
amenazas están a la orden del 
día por algún grupo de 
activistas. Así se desprenden las 
de que han sido objeto, al 
parecer, varios profesores 
adju ntos.

COM ISIONES ESPECIA LES 
PARA CONSERVAR EL ORDEN 
ACADEMICO

ARTICULO TERCERO

— El viernes pasado, 23 
alumnos de la Facultad de 
Derecho se fueron a cenar 
juntos a una tasca. A la salida de 
ésta, cuatro muchachos del 
grupo citado fueron objeto de 
una amenaza, que después se 
traduciría para todo el grupo 
por parte de un piquete de 
ideología conocida, quien 
haciendo imperar sus instintos 
vandálicos, por medio de frases 
no aptas para transcribir en un 
periódico, se dieron a la fuga, 
tras percatarse que el grupo era 
más extenso de lo que 
imaginaban.

nEii cada Universidad s<- constituirá una 
comisión especial, que estará presidida por 
el rector e intigrada por el presidente del 
Patronato Universitario, el vicerrector más

antiguo en el cargo y un inspector de servicios 
del Ministerio de Educación y t.iencia, (lue 
actuará además como . secretario, (.liando los 
aciierdo.s a adoptar por la comisión atecten a 
repr(‘se 111 anle.s esi' tcjiililes, deberá formar 
parle di- la ni i su a un magistrado de la 
demarcación d la audiencia territorial 
respectiva, lado, a propuesta del
presidente de esta, por el rector de la 
Universidad.

nEn la aplicación de las medidas prevenidas 
en el artículo veintioclio del decreto de 
ocho de septiembre de mil novecientos 
cincuenta y cuatro, por el que fue aprobado el 

reglamento de disciplina académica, los rectores 
de las universidades procederán de oficio o a 
instancia de la junta de gobierno del Patronato 
l niversitario de las autoridades académicas. Lo 
establecido en el artículo anterior será aplicable 
a los acuerdos por lo que se adopten dichas 
med idas.

HEI incumplimiento de las prohibiciones 
impuestas en aplicación del citado articulo 
veintiocho será considerado como falta 
grave de insubordinación académica, a tenor de 

lo dispuesto en el artículo (plinto del mismo 
regí atn en to.

. DISPOSICIONES ER ALES■

Siguen tre.s disposiciones finales y una 
adicional, la primera de la.s cuales expresa lo 
siguiente

Primera. Los planes de estiidio.s que 
afecten a lo.s alumnos a que se refiere el artículo 
primero del jíreseiite Decreto-Ley podrán 
ampliarse excepcionalniente, siempre* (pie lo 
requiera el volumen de disciplinas exigibles 
atendiendo para ello a la densidad de 
asignaturas, a sii.s especiales características y a la 
adecuada distribución de aquellas en cada 
curso. .

SGCB2021



ZARAGOZA VIVA

R
Escribe:
EDUARDO
BRU CELMA

Bonacasa, en La Taguara

UN HONDO
DESGARRO

UN recuerdo sí que queremos traer a estas páginas al 
empezar (siempre empezando) una nueva serie de 
artículos, de comentarios dedicados a nuestra vida, a 

nuestro mundo que es el arte. Hemos de reconocer que 
Bonacása con sus formatos pequeños, entre jugando, 
entre prometiendo, nos gustó, nos impresionó. Desgarro 
hondo del alma en trazos negros, influenciado quizás, 
tablas rotas, trozos de cartón, cuerdas, telas entre- el 
blanco plata y el negro rasgadas con un dramatismo 
singular. ¿Habría que buscar una influencia en la nuevg 
ya eterna escuela de Madrid? ¿Tal vez en Millares? ’ 
pensamos que no es necesario, Bonacasa, dentro de una 
pobreza sorprendente, en los materiales usados, nunca 
reprochable si es auténtica como su pintura, pintura 
nítida de penetrantes intenciones entre l írica y patética, 
conformando un verdadero handicap para el futüro. El 
color en Bonacasa es otro de los puntos a tener en 
cuenta, sobre las maderas rotas leves notas naranjas, 
tonos rojos, blancos dinámicos, nítidos que denotan una 
asimilación limpia, llena de sensibilidades transformadas 
y llevadas a un plano muy personal. En definitiva su 
camino será su propia consecuencia con lo que pinta,, 
con lo que quiere o en lo que cree.

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

“ J. VISCONTI
DEL 4 AL 17 DE NOVIEMBRE

o ATO, 13-15 TELEFONO 217234

LEONARDO

Vicente Ameztoy, en "Prisma"

Un reto a la
imaginaGion

PAG. 16/ 15-11-75/AE

CASI finaliza ya la 
cuando nos ocup

i ^ASI finaliza ya la exposición de Vicente Ameztoy 
vacuando nos ocupamos de ella. Vicente Ameztoy 

nació en San Sebastián en 1946, ha concurrido a 
numerosas exposiciones individuales y colectivas, siendo 
de destacar sus exposiciones en Durán de Madrid en 
Lúzaro de Bilbao; y en la colectiva de 1964 en Juana 
Mordó.

Ameztoy es un pintor en el dintel de dos tendencias. 
la figurativa y la surrealista, aunque situadas en diverso ' 
plano. Unas veces el surrealismo apunta en (a figura ( 
central, motivación del eüadrb” tfüe' se diluye se ' 
descompone entre lo lírico y lo repugnante; al fondo el í 
paisaje vasco sereno, en tonos verdes de una nitidez j 
maestra. Es una pintura inquietante dentro de un lirismo ( 
formal muy coherente con toda la obra que desarrolla. 
Geometrías que parecen haber Sido apuntadas ya en sus 
primeras exposiciones en Zaragoza "Sala Libros”, j 
Despüés yo vi un cielo nuevo, una tierra nueva (Apoc. 
21.1), esta cita bíblica reseñada en su catálogo va bien 
con su obra; pues hay algo como nuevo que pudiera 
denotar un deseo de purificación, un sueño entre j 
apocalíptico y renovador. q

Podría ser Ameztoy un buen ilustrador del ) 
surrealismo literario americano, "de la gente que quiso 5 
crear una tierra nueva”. Su ámbito de todas formas es i 
desconcertante, dulcemente agresivo, o notan 
dulcemente, pues la sucesión de imágenes es un reto a la í 
imaginación. g

EXPONE:

Jesús Meneses
I PREMIO NACIONAL DE ACUARELA 

(Del 6 al 19 de Noviembre) Horario: De 6 a 9

"Duran, arte y 
subastas", Madrid

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 378600

GALERIA PRISMA

EXPONE Vicente Ameztoy
DEL 28 DE OCTUBRE AL 15 DE NOVIEMBRE

Horario: De 12 a 2. y de 5 a 9
Teléfono *225784 - Temple^ 10

SALA LIBROS

GUIJARRO
del 8 AL 28 NOVIEMBRE FUENCLARA, 2

SALA VICTOR BAILO

A.NAUUAR
DEL 3 AL 18 DE NOVIEMBRE- 

Fuenclara, 2

APERTURA
PROMETEUORA
La temporada parece haber empezado bien en Madrid 

y sobre todo en Durán y a pesar de la tan traída y 
llevada "crisis”. La perspectiva durante el verano fue 

poco consoladora, había como un miedo de empezar la 
temporada. Durán con su tercera subasta en la calle 
18-19- y 20 de noviembre, ha comenzado el recorrido 
invernal felizmente, si la primera subasta, la tan temida 
fue bien, la de octubre desbordaría las previsiones 
fatalistas de algunos sectores. Sube desorbitadamente en 
puja la Arqueología (Lotes 404r408-412 etc. del 
catálogo del mes de octubre). Las porcelanas chinas de la 
Compañía de Indias empiezan a denotar una búsqueda 
intensiva y los precies se desorbitan, una porcelana de 
Epoca Ch’ien Lung circa 1.770 tiene de salida 50.000 
pesetas. Los potes con tapaderas y dos asas metálicas, las 
soperitas con tapa todo ello porcelana china para las 
exportación empieza a ser muy buscado. La cerámica de 
reflejo metálico manises del 16 al 18, cerámica con 
tetones con fenefas de dibujos lineales y feudales de 
tonos ocres y azules también se ha disparado;-un plato 
de estas características subió de su salida de 35.000 
pesetas a 62.000 pesetas en el remate. Las cerámicas 
griegas triplican su valor de salida, los iconos rusos de 
salidas bajas se quintuplican precios de 30.000 y 40.000 
pesetas, a la hora del remate habiendo salido en 5 000 v 
1 0.000 pesetas.

La pintura intocable,un buen "dosier” de firmas, José’ 
Villegas, E 'staquio Segrelles, el maestro Soro’lla o 
Valentín de Zubiaurre asustarían al más impetuoso 
lector ávido de compras.

SGCB2021



CORUM

Y
UM

El Decano-Presidente 
Santiago LAGUNAS 
MAYANDIA

la

el presupuesto de la ampliación

SIN VISADO DEL COLEGIO

y

alegaciones que por su interés
informativo transcribimos.

ALEGACIONES

.ción del2.- US

CIFRAS SIN 
DESGLOSAR
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ZARAGOZA, 13 (ARAGON/exprés).- El Ayuntamiento de 
Zaragoza, en el Pleno que se celebrará en la tarde de hoy, va a tratar 
dentro del orden del día un "asunto relativo a la ampliación de La 
Romareda. Se trataría, al parecer, del proyecto de ampliación.

Dentro de un selecto ambiente, en 
la tarde del lunes tuvo lugar la 
presentación en los salones de un 
céntrico hotel del reloj-joya Corum 
"un reloj más raro que la propia 
moneda oro".

ic¡as. 
erso 
gura 
Î .se 
lo el 
idez 
smo 
olla.
I sus 
os”, 
poc. 
bien 
liera 
ntre

EL INFORME DEL 
INTERVENTOR

La labor de artesanía es una de las 
principales características de esta 
amplia gama de relojes suizos, con sus 
monturas mundialmente patentadas de 
labrados pluma de ave en oro de 18 
quilates y los reloj-moneda en sus dos 
creaciones el automático ultraplano y 
el reloj moneda -joya, ricamente 
pavimentado de brillantes.

En esta presentación se pudo 
admirar ios magníficos diseños y la 
originalidad de estas verdaderas joyas

3.— Los planos, memoria , 
presupuesto que acompañan al 
presupuesto extraordinario 
carecen de firma de técnico, y

Tanto respecto al proyecto de presupuestó extraordinario 
arbitrado por el ayuntamiento para esta ampliación -consistente en 
más de 80 millones- y que ha estado expuesto a información pública 
durante 15 días, como en relación con los proyectos técnicos, 
p¡finos, mernoria y presupuesto que qcompafía al presupuesto 
extraordinario, el Colegio Oficial de Arquitectos de Aragón y Rioja 
ha presentado un escrito de ’ ‘

«ÍSo."' “ "O'*»
■'** bien, no obstante la.

Los 80 millones de 
La Romareda El Colegio de Arquitectos, cootra

El pleno de esta tarde 
va a tratar el proyecto

75 /AE

j

I I

1 .y Supone la atención de un 
servicio voluntario en beneficio 
de una entidad privada y el 
abandono de la prestación de 
servicios obligatorios de carácter 
publico.

Las Corporaciones Locales 
vienen manifestando desde hace 
muchos años que los ingresos 
que suponen los impuestos, 
tasas y contribuciones 
municipales son insuficientes 
pfa atender de ,una manera 
adecuada a la prestación de los 
servicios que de modo 
obugatorio les vienen asignados 
por los artículos 102^ siguientes 
y concordantes de la Ley de 
Kegunen Local. Es ésta una de 
as causas fundamentales que se 

nr®’", P®*” Organismos 
yriciales para justificar el 
esastroso estado urbanístico de 
as cii^ades y la insuficiente 
atención de ' los servicios 
sanitarios y escolares por parte 
e los Ayuntamientos. Dé aquí que 
j” n de Leyjde Bases 

tienda a 
nalecer la economía de los 
yuntamientos mediante el 

ucremento de la imposición 
uiunicipal.

. pentramo s nuestra 
ención en la ciudad de 

^ragoza y hacemos un Balance 
servicios 

u nuestros Barrios, el 
«8 a todas luces 

g hvo. Basta con nombrar a 
VaiT#® los de Oliver. 
yaWefierro, Cartuja, LaJota,La 

Otros, para 
nombre a problemas 

^suficiencia de 
aLan» inexistencia de 

tariRado u otros similares, 

d'e^æl*^ ampie existencia 
*'^a*nitación del 

se Extraordinario que 
lo parece desprenderse 
tantA^t^n*^’ u® dudamos que 
1 o R Sr. Alcalde como 
Ayunta^ °”‘^®j®ies del 
comap^*®^® de Zaragoza son 
y Dor^?/^ problemas 

entramos en su 

insuficiente prestación de los 
servicios municipales 
obligatorios, el Ayuntamiento 
procede a la aprobación de un 
anteproyecto de presupuesto' 
Extraordinario por un importe 
de 80.439.56 7,50 pesetas para 
la ampliación del Campo de 
Deportes de La Romareda, 
servicio éste . de carácter 
voluntario que únicamente 
beneficia a una Entidad Privada 
y petjudica a los administrados 
al sustraer tan cuantiosa cuantía 
de fondos que, de o tros'modo, 
pudiera ir a la atención de 
servicios obligatorios de carácter 
público.

La gravedad es de tal alcance 
Íue el propio Interventor de 

ondos Municipales en su 
informe de fecha 6 de Junio de 
1975, emitido en cumplimiento 
del artículo 203, 2? del 
Reglamento de Hacienda 
Legales, dice textuabneníe:

“5.— Por lo referente a la 
aportación de 28.146.861,5
Íesetas que conforme al 

ictamen de la M.l. Comisión de 
Hacienda, pendiente de 
aprobación por el 
Ayuntamiento Pleno, completa 
el Estado de Ingresos, el suscrito 
cumple el deber de hacer 
presente que se trata de este 
Presupuesto Extraordinario de 
dotar una atención de carácter 
volunjtario de verdad^a 
importancia económica que 
habrá de ser tenida en cuenta al 
tiempo de confeccionar el 
Presupuesto Ordinario de 1.976 
la capacidad del cual 
difícilmente podrá admitir esta 
carga así como otras sobre las 
eûmes se ha informado muy 
recientemente en análogo 
sentido por el suscrito, 
consideración que queda hecha 
desde ahora en cumplimiento de 
la función asesora en materia 
económica que al suscrito le está 
atribuida. Se trata de jerarquizar 
los gastos voluntarios del 
Ayuntamiento sin menoscabo 
de los obligatorios ni en su 
concepto ni en la cuantía 
necesaria para atenderlos 
debidamente; y sin daño 

tampoco, por razones de sana 
administración, de las sumas 
Sresupuestarias precisas para no 

ejar indotados o 
insuficientemente dotados los 
múltiples servicios a cargo del 
Ayuntamiento”.

A la vista de este informe 
resulta incomprensible la. 
actuación política de esa 
Corporación Municipal y 
queremos dejar constancia 
expresa de nuestra total 
oposición a la aprobación del 
referido Presupuesto 
Extraordinario, a la vez que 
nuestro apoyo a los Ilustres 
Ediles señores Contín, Alférez, 
Nivela, Martínez Martínez y 
Matich por su voto negativo en 
las sesiones plenarias de 30 de 
Junio, y 9 de Octubre de 1975. 

presupuesto ext rao minario es 
ilegal manifiestamente por 
carecer de los proyectos 
técnicos con là descripción y 
valoración de las obras, 
instalaciones y servicios, sus 
características y coste.

El artículo 203, 1’ del 
Reglamento de Hacienda 
Locales exige ineludiblemente 
para la aprobación del 
Presupuesto Extraordinario o de- 
su anteproyecto, entre otra, la 
siguiente documentación:

“Memoria razonada deU 
Presidente de la Corporación 
sobre la conveniencia e 
importancia de las obras, 
instalaciones o servicios de las 
fases o periodos en que deban 
ser realizados, y expresión de los' 
motivos de prioridad, en unión 
de los Proyectos Técnicos con la 
descripción y valoración de las 
obras, instalaciones o servicios, 
sus características y coste”.

Pues bien, el anteproyecto de 
Presupuesto no está 
acompañado del indispensable 
Proyecto Técnico. Como 
Corporación de Derecho Público 
de la máxima facultad para 
juzgar en cuestiones de 
Arquitectura, este Colegio de 
Arquitectos de Aragón y Rioja 
debe manifestar de modo 
taxativo que los cuadros, planos, 
memoria y presupuesto que 
acompañan al Anteproyecto de 
Presupuesto no tienen en modo 
alguno el concepto de proyecto 
técnico por su indeterminación, 
carácter indicativo (así se hace 
constar expresamente en 
relación a los planos: “plantas y 
secciones indicativas de la 
solución”), inexistencia de 
mediciones e imposibilidad de 
ser ejecutado por técnico 
distinto de la persona que los ha । 
realizado. i
' El Real Decreto de primero I 

de Diciembre de 1.922, 
actualmente en vigor, dice 
textualmente :

“Se entiende por Proyecto el 
conjunto de los Planos y 
documentos precisos en todo 
caso y estudiados con el detalle 

PRESENTACION en ZARAGOZA
del RELOJ- 

NIONEOA

con una riqueza en piedras preciosas 
que causaron la atención de buena 
parte de la sociedad zaragozana.

Es de destacar la labor de estos 
maestros joyeros en una' fabricación 
totalmente de artesanía, que seccionan 
Ja moneda en dos e insertan la 
maquinaria ultraplana dándonos esta 
nueva versión totalmente nueva en 
relojería. D. Alberto Bernad, 
concesionario de "Corum", nos 
comunica estar a nuestra disposición 
en su prestigioso establecimiento de la 
calle, Royo, 1 y 3.

Tuvo el Sr. Bernad una atentísima 
actuación ante ios distinguidos 
concurrentes a esta exposición, muy 
elogiada por el arte y originalidad de 
todas las piezas presentadas.

necesario para que otro 
facultativo, distinto del autor, 
pueda dirigir con arreglo a ellos’ 
la-s obras correspondientes”.

El denominado 
“Presupuesto” en modo alguno 
puede considerarse como tal, ya 
que no está referido a las 
precejytivas mediciones del 
volumen de obra. La 
indeterminación es tal que, en 
materia de iluminación, por 
ejemplo, se asigna una partida 
de 10.000.000,— Ptas. con el 
siguiente “detalle” del material 
a que corresponde: “Partida 
alzada de instalación de focos 
luminosos sobre rnarquesina 
lateral y estructura portante en 
zona de tribuna este lateral con 
una intensidad luminosa de 500 
a 600 lux, incluida colocación’ . 
Igualmente, podemos afirmar la 
existencia de partidas cuyo 
coste es excesivo salvo que se 
justifique de un modo especial 
por causas o motivos 
extraordinarios; así, por 
ejemplo, las partidas 
correspondientes a movimientos 
de tierras, hormigones y 
cimientos.

visado colegial.
El ejercicio de las 

atribuciones profesionales para 
las cuales es necesario título 
académico viene reblado por 
las disposiciones legales, las 
cuales señalan los requisitos 
necesarios para cada profesión.

Concretamente, la 
competencia para la redacción 

de documentos de carácter 
te'cnico de la naturaleza de-los 
que acompañan al expediente de 
presupuesto extraordinario 
corresponde a los Arquitectos 
Superiores, según reales decretos 
de 22 de Julio de 1864, 1 de 
Diciembre de 1922, y demás 
disposiciones concordantes.

Los trabajos reabzados por 
•estos profesionales deben ser 
intervenidos por el Colegio de 
Arquitectos a que pertenezcan 
(Artículos 15, 19 y 
concordantes del Real Decreto 
de 13 de Junio de 1.931), 
siendo indispensable para su 
tramitación por los Municipios, 
siempre que actúen en el 
ejercicio Ubre de su profesión, 
su visado (artículo 1 Orden 9 de 
Mayo de 1940.)

Por todo lo expuesto,

SUPLICO A V.l. que 
habiendo por presentado este 
escrito se sirva admitirlo y a la 
vista de las alegaciones 
forrñuladas en el mismo se 
deniegue la aprobación del 
Presupuesto Extraordinario 
elaborado, por un importe de 
80.439.567,50 pesetas, para la 
ampliación del Campo de 
Deportes de La Romareda.

OTROSI, SUPLICO A y.I. se 
comunique a este Colegio el 
acuerdo que se adopte al 
respecto por el Exemo. 
Ayuntamiento Pleno.

EIs justo,
Zaragoza, 8 de Noviembre de 

1975.
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Las
posibitidades 1 GRANUS MAUS

del
Zaragoza

SERIA pretender engañar a 
los demás o engañarnos a 
nosotros mismos, decir que el 

equipo del Real Zaragoza está 
jugando bien. Los resultados, a 
la larga lo acusan, si no fuese 
bastante lo que nosotros 
estamos presenciando partido 
tras partido.

Seis negativos han levantado 
la alarma general —cosa que no 
se había hecho de forma tan 
ampliamente ostensible con 
cuatro— y por todas partœ se 
escucha la voz déla 
preocupación y de la protesta, 
pues el retorno a la Segunda 
División —cosa tan cercana en 
estos momentos— está a la vista, 
caso de no poner las cosas en su 
debido sitio.

En primer lugar, hemos de 
convenir que, el equipo, como 
tal bloque, no está 
respondiendo. Lo reconocemos. 
Y aunque unas veces la 
acusación de un mal partido, de 
un gol, o de una clasificación, se

GRANKS REMERIRS
pretenda culpar a un sólo 
hombre, los males son colectivos

LINEA MEDIA

PORTEROS

DE NADA SIRVE YA

jugador completo que no 
solamente podía atacar —cosa 
que muchas veces no hacía por 
cumplir órdenes— tamUén 
Refend ía con la fortaleza 
casacterística y necesaria de este 
aragonés. Simarro no podrá 
cumplir en esa zona como en la 
defensa. Royo y Violeta 
—incluso más de un hombre 
existente en la regional- podían 
cumplir muy bien ese cometido 
de la zona ancha, en unión de 
García Castany y Pepe 
González. Y ¿saben que en 
Aragón hay un medio que está 
siendo observado por un club de 
mucha categoría? Creador con 
fuerza... que iría muy bien al 
Zaragoza à fuese preciso en los 
momentos actuales.

Las lesiones inoportunas de 
Amia y Planas, han venido muy 
bien para olvidar que jugande 
Planas, Arrúa y García.Castany 
en. esa zona central, se ha 
llegado a decir que algo fallaba 
en ella. Sin embargo, 
consideramos que Planas, que 
representaba la fuerza, era el

En ocasiones —a estos dos 
buenos porteros que son Nieves 
e Irazusta— se les puso “por las 
nubes”, salvadores de 
encuentros y conquistadores de 
puntos que parecían perdidos. 
En cambio, en la actual 
temporada, con frecuencia, se 
les ha inculpado de derrotas. 
Aun admitiendo que esto fuera 
así, creemos que hay un tercer 
potero: Benassar, del cual se 
dijo que era el más digno 
sustituto de cualquiera de los 
otros dos, en la menor 
oportunidad. Por si esto fuera 
poco, en el Aragón existe 
Zubeldia, del que todas las 
actuaciones son elogiadas por 
los críticos y jugadores propios 
y contrarios.

Por otra parte ¿no se 
“jubiló” muy pronto a ese buen 
entrenador que en la actualidad 
es Villanova? Soluciones 
preparadas antes para esa 
portería, lo erah Benassar y lo es 
¿ubeldia.

constituye a nuestro juicio jî 
mayor error.

El d ía 1 de noviembre, hau 
dos afíos, una Selección di 
Aragón, empataba y mereck 
vencer, al Real Zaragoza. Desdi 
luego que en la Selecció: ■ 
jugaban los aragoneses quit 
pertenecían al Zaragoza. Yendg. 
titular todos los “ases'f^ 
importados. r

Que sí, que sí. Que cuanter 
antes se haga la incorporadótL 
de esa juventud aragonesa 
primer equipo, antes se,habrán 
puesto remedio a los males quí. 
nos afligen.

Todos los equipos llamado! 
“grandes” lo están haciendo,) 
llevando a la titularidad ib 
hombres jóvenes, desconocid»? 
(Camacho, Vitoria en el 
Madrid), Foster (Barcelona)! 
Aguilar, Bermejo (Atlético Ar 
Madrid) y no digamos de la RealF 
Sociedad y el Atlétic de Bilbao.!

Lo demás, gastar millones a 
fichúes, es algo que divierte a 
los que se están “forrando" u A 
este mundo de los “tratos"di f 
los jugadores. t

Pero lo cierto es que dæ 
porvenir de los clubs está 
incorporar —sin decirlo -y 
haciéndolo— a sus equipos a law 
jugadores de las propiii^ 
“canteras”. Y, nuestroL 
Zaragoza, es uno de ellos.

No es cosa dij^ 
“atrevimiento”, de valor. Dg 
cuestión de criterio yB 
competencia para ver lo quesB 
útU. Las posibilidades del prirnei B 
club. Y que nosotros, coraoB 
críticos zaragocistas, tenemos 
obligación de ver con la debidi 
serenidad. »

el

Antonio MOLINOS y

pesar de

equipo. A Camacho le 
;aao un sitio donde

a del último 
"As"- color

DEFENSAS

DELANTEROS

D E

elen que
ayudante 
fallar

lo 
la

hubiese quedado alojada, por 
menos, hacia el centro de
portería.

Co nvengamos 
co Iegiado y su 
pudieron

Pero el testimonio 
es concluyente

MUISb^b »

El pararrayos de las censuras 
aunque no se haya escapado 
ninguna línea del equipo de ellas 
en la última actuación, lo han 
ádo los defensas. Si es que Rico 
y “Cacho” Blanco no están en 
condiciones debió salir desde el 
principio Royo que cumple 
siempre con la discreción de un 
auténtico profesional. Y mejor 
estará Simarro jugando de 
lateral que en ninguna otra parte 
del equipo, ya que jugando de 
defensa demostró que su mejor 
actuación con el Zaragoza la 
había tenido con el dorsal de 
defensa. Sin pensar en India, 
buen defensa en el Huesca y en 
otros que deambulan por la 
regional, tanto laterales como en 
el centra y que sin temor a 
equivocarnos superan a los que 
pueden traerse de fuera.

El alinear a Porta en Madrid, 
y que allí quede como “un 
fracasado”, no nos serviría para 
quitar la idea de que estamos 
nombrando a un buen rematador. 
Un jugador que, su presencia en 
la delantera zaragocista, no 
hubiese constituido menos éxito 
frente al Valencia que la 
actuación de Insfran y Diarte 
juntos. En la delantera del 
Huesca existen jugadores que 
habiéndoles otorgado la 
confianza y partidos que han 
tenido otros; a los que hemos 
visto fracaso tras fracaso seguir 
como titulares, a estas horas 
hubiesen cubado en útiles para

responde a satisfacción. Y no 
nos extendemos en 
consideraciones sobre otros 
jugadores para que nadie pueda 
pensar que hacemos publicidad 
de los mismos.

Hay muchas soluciones eñ 
Aragón. Dentro del mismo 
Zaragoza. No está más que en 
colocar a cada uno en su sitio. 
El mantener en las formaciones 
a jugadores que han costado 
muchos millones, solamente por 
el hecho de que no se ha 
fraeasado en los fichajes,

SUPERVALIENTE KUBALA

E'N la port¿ 
número . de

aparece una fotografía firmada 
(Por Agustín Vega, que se ha 
convertido durante la semana en 
el testimonio gráfico más 
comentado en las tertulias 
futbolísticas del país. En ella se 
advierte con meridiana claridad 
que el gol conseguido por el
Real Madrid en Seyilla no lo fue 
ni por equivocación, a
que asilo asegurase en "Estudio 
Estadio" el inefable Ortiz de, 
Mendibil. Ejemplo de honradez 
profesional Agustín Vega en 
este caso concreto, ya que al 
tratarse de una publicación 
capitalina pudo "ignorar" la 
instantánea (magnífica 
instantánea) y a estas horas casi 
nadie hablaría de tan polémica y 
discutida diana.

Reflejos y buen oficio 
demostró cumplidamente el 
"cámara" madrileño, pero, ante 
todo y sobre todo, oportunismo 
y honradez profesional. Con 
elementos de juicio como el que 
nos ocupa, desde luego, sobraría 
la popular y desconcertante 
^'moviola'', permitiendo a 
Televisión Española un ahorro 
notable de "jornales". Y así 
gracias a la mencionada 
instantánea d e Agustín Vega 
que muchísimos aficionados 
guardan celosamente en sus 
archivos pelotoneros, queda más 
que demostrado que no se 
puede asegurar tan alegremente 
un hecho dudoso, so pena de 
recibir un sinfín de rapapolvos 
escritos u orales, o bien la 
calificación de juez parcial y 
poco digno de crédito.

También al colegiado catalán'

señor López Cuadrado, 
recientemente ascendido de 
Segunda División, se le habrán 
abierto unos ojos como platos al 
contemplar tan certero y 
oportuno testimonio gráfico. El 
germano Breitner disparó desde 
una posición aproximada de 
interior derecho, por cuyo 
motivo nunca pudo quedar el 
balón muerto en''el ángulo 
interior izquierdo de la portería-, 
de no ser frenado por la red u 
otro obstáculo, cualquiera. Esto 
es pura lógica, ya que de haber 
penetrado la pelota en el marco 
rozando el poste izquierdo y 
"por la vía normal", seguro que

involuntariamente en su 
apreciación inicial, (todos somos 
humanos y nadie infalible, 
menos aún en fútbol), pero 
como consecuencia de la 
dichosa instantánea de Agustín 
Vega, una pregunta flota en el 
ambiéme: ¿hubiese revisado las 
redes el señor López Cuadrado y 
su avispado ayudante, como le 
indicaron los jugadores del 
Sevilla, caso de no ser el Real 
Madrid protagonista de 
semejante lance?... Y conste, 
vaya esto por delante, que los 
pupilos de Miljan Miljanic están 
demostrando cumplidamente 
que no necesitan ayuda de 
nadie; pero se empeñan tantas 
personas en que parezca todo lo 
contrario «.

Gloria ARIAS

SE DECIDE POR
LOS JOVENES

conservadores —usted lector si quiere, lea 
cobardes— no hay nada escrito. Kubala, como 

seleccionador nacional ha militado generalmente en el 
partido conservador. Siempre se ha inclinado por la 
experiencia. Y solamente con cuenta gotas, ha dado pofo 
a la juventud en su largo periplo de máximo responsable 
del fútbol españ ol.

h: ¿Que como le ha ido dicha táctica? Pues de todo
hubo en la viña del Señor. Más bueno que de malo. Pero 

1“ indefectiblemente después de ganar batallas importantes, 
ha perdido la guerra al final.

En Bucarest va a libr^ir nuestra Selección profesional 
|l* una importante batalla. Tan importante que puede 
H significar su resultado el que España esté o no 
L- representada en los próximos mundiales de fútbol. 
Uf Lo que st está claro es que Kubala, de ocurrir lo peor, 
U; prefiere morir de pie a hacerlo de rodillas. Don Ladislao 
lU 5e ha acordado sin duda de su larga etapa de^ jugador y ha^ 
1^ vuelto por sus fueros de hombre valiente y decidido. 
||. Nada menos que entre otros detalles de mayor 
J— entidad, se ha decidido a prescindir del hasta ahora 
La imprescindible Iri^co'. Ha procurado dorar la pildora de 

la ausencia del “Chopo'*, aduciendo razones poco 
1^ convincentes. Porque eso de querer justificar tw haberlo

llamado por no esar recuperado totalmente de la 
q; intervención sufrida, no pasa de ser una especie de

‘bálsamo bebd” que se ha sacado Kubala de la manga. 
La razón está clara. Una semana, antes lo alineó su
entrenador Iriondo e Irtbar estuvo en su línea de 
siempre. Huelgan pues comentarios.

No hay que perder de vista tampoco que en un .

FORTES AGUILAR
partido de tanto compromiso cual es la confrontación .• 
con los rumanos en el propio Bucarest» se haya decidido • ; 
por los jovenes Fortes y Aguilar. El uno acaba 
estrenar sus nuevas armas barcelonistas. Y el otro 
nuevo valor que se reveló el año pasado en el A tlético de 
Madrid. a

Total que Kubala ha soltado amarras y se ha inclinado jjj 
por la sangre inquieta e hirviente de la juventud. De > 
como le salga la cosa a nuestro seleccionador ya 
enterarán ustedes el próximo domingo. Pero 
momento le ponemos un diez a Kubida en audacia. í

Antonio SARRi^ í í
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¿Los futbolistas 
vienen de París?

zí EL VALENCIA, 
ULTIMO EJEMPLO
¿A QUE ESPERA EL ZARAGOZA PARA LO MISMO?

UNA frase Que perdurará y pasará a la 
historia con el nombre de Kubala. Una 
frase que se denominará "made in Kubala" y 

adaptada en versión radiofónica por José 
María García.

Fue original en su momento, le vino al 
técnico como anillo al dedo, cuando tras 
sufrir una importante derrota la selección 
españolar Kubala en un alarde de, inspiración 
oratorial soltó: Yo no puedo parir futbolistas.

Causó sensación. La prensa deportiva la 
colocó en los titulares de las primeras paginas. 
Todo el mundo le dio la razón. ¿Y quién no?

VUELVE A SER ACTUALIDAD

Meses más tarde, cuando la actividad 
deportiva ya había archivado semejantes 
vocablos, el "butanito" como le llama la 
prensa catalana a José María García, desde 
que cometió la insensatez de meterse con el 
pulcro y siempre respetable lenguaje catalán 
diciendo' que no era lengua para usarla como 
medio de comunicación entre un directivo de 
un club, en este caso el señor Granados del 
Barcelona, y el también catalán, Pablo Porta, 
cuando se trata de asuntos relacionados con la 
federación. Era una carta, según se comentó 
más tarde, personal. El "rey" de Hora 25, 
sigo, la incorporó a su archivo mental y la va 
recordando un día y otro, argumentando que 
Kubala tiene mu-cha razón y que con 
oriundos, extranjeros, viejos y extravagantes, 
el fútbol español no iría a ninguna parte.

¿LA CULPA PARA LOS AFICIONADOS?

¿Es que han de ser los aficionados los 
encargados de parir futbolistas? ¿Es que los- 
aficionados han de parir técnicos? Apañados 
estarían si además de pagar, los aficionados, 
tuvieran que parir futbolistas o técnicos.

A Kubala nadie le ha dicho que ha de hacer 
semejante cosa, que desde luego no es de su 
incumbencia. Ahora bien, sí que debe parir, 
por repetir una vez más esta "deportiva", 
palabra, técnicas, métodos, y todo lo que le 
lleve a formar una selección armónica, 
conjunta, eficaz. Si se ve imposibilitado para 
lograrlo,que lo diga . Otros han triunfado con 
los mismos métodos.

Cuando sus "boys” han triunfado 
plenamente, recuérdese ante Escocia, todo 
eran elogios y peloteo parasusjugadores, y él 
no había parido ninguno.

TRESCIENTOS CINCUENTA 
PAQUETES

Hemos de reesrdar al mister de la selección 
que en la'primera división luchan por el 
campeonato dieciocho equipos que cuentan, 
como mínimoj con veinticinco jugadores en 
plantilla cada uno. Lo que arroja un número 
de cuatrocientos cincuenta jugadores; si de 
éstos eliminamos como mucho^a cien por ser

-X

St-
Tontacióf^ «51 ■ 
3 decidido • , 
acaba de V .

d otro . 
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dor ya
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tcia. íl r» 
> SARRJ^ 0

La carrera de Fernando Esteso, 
desde que cogió un tren en 
marcha, con dos maletas llenas de 

ilusión para la conquista de Madrid, 
resulta casi increíble. Madrid fue agua 
bendita para nuestro paisano. Y 
supongo que lo suyo le habrá costado, 
porque a pesar de todo Madrid nada 
regala. Quiero decir, en honor de tanto 
artista frustrado en esta tierra y en 
otras tierras de España, que si 
Fernando Esteso hubiera permanecido 
aquí, aun estaría habiendo “bolos” 
por esos pueblos de Dios, aunque 
ahora al hacer bolos lo llamen hacer 
galas.

Esteso, además de ser un artista 
personalísimo, debe lo que es a su 
vitalidad y a su contagiosa alegría. De 
acuerdo que Madrid y Televisión le 
echaron una mano, ¿pero de qué le 
hubieran servido estos favores si él no 
llevara dentro del traje el talento 
humorístico que lleva? Como 
parodista es un fuera de serie que a 
nadie nos recuerda, aunque su 
parentesto artístico, uno lo encuentre 
mas próximo a Martinez Soria que a 
Ramper o a Alady, por sólo poner tres 
ilustres ejemplos. Y es que Fernando

extranjeros y oriundos (que no hay tantos), 
quedan trescientos cincuenta. Añadimos la 
segunda división y la cifra subre rapidísima. 
Pero prescindiendo de esta división, llamada 
maldita, y jugando con los números de la 
primera tendremos que, según Kubala, 
trescientos cincuenta jugadores no son 
suficientes para poder entresacar once.

Conclusiones, según esto, que el fútbol 
español, de los españoles, es más malo y debil 
que el de Camerún, por decir algún país.

No creo que esto les conforte mucho a los 
seleccionados, aunque ya sabemos que lo que 
les conforma y cura todos los males es lo 
"otro"

SELECCIONADOS DE TRES DIAS

Para que-los futbolistas integrantes de la 
selección no tengan que leer estupefactos estas 
declaraciones de su padre deportivo es preciso 
que se les seleccione con tiempo y bien. Lo que 
falla es formar selecciones de tres días, estos 
partos prematuros sí que son deficientes. Si es 
cosa de la federación, que lo arregle.

Resulta que la famosa frase, gracias al 
programa Hora 25 y a su amblentador 
deportivo, vuelve a ser actualidad. Esperamos 
que tras el partidd contra Rumania se cambie 
de dialéctica y el "boom" de Kubala sea uña 

nueVa frase para que José María García la 
patente y la prodigue a los cuatro vientos.

Lo que siempre nos preguntaremos es: Si 
Kubala no puede o no sabe, en el sentido 
deportivo de la palabra, parir futbolistas, 
¿quien los parirá?

Daniel LLAGÜERRI

El éxito de Esteso
Esteso deja de ser él para volcarse en el 
ente que interpreta, ya que lo suyo 
más que imitaciones son encarnaciones 
verdaderas de los personajes 
parodiad os.

Y después de este preámbulo, 
vayamos con su espectáculo: " ¡Ay 
bellotero... bellotero! ” Se trata de 
una revista, montada “al gusto” de las 
antiguas revistas españolas, con alarde 
espectacular en su presentación y con 
un elenco artístico en el que para mi 
particular gusto descuella la parte 
coreográfica, no sé si achacable a 
Nacho Arrieta o a quién. La partitura 
del maestro García Morcillo tiene el 
sello peculiar de la casa, con melodías 
brillantes, aunque en el número “ruso” 
haya demasiadas concomitancias con 
un archifamoso número de Sorozábal.

NOS cansamos de predicar en el desierto, esta es la 
verdad, pero continuamos con una serie de sermones 
que el viento se lleva. Nadie podrá convencernos,’ 

mientras no se demuestre lo contrario, que los Jugadores 
de importación, bien sean nacionales o extranjeros," 
superan a los que se forjan en las canteras propias. Cierto 
es que en Aragón no se fomenta como es debido esta 
cantera, bien sea por sistema o costumbre, bien por falta 
de medios o ideas (merodean a .su alrededor demasiados 
elementos que no tienen la más ligera idea de lo que 
llevan entre manos y así es imposible conseguir frutos 
rentables); pero pensamos que no dejará de ofrecer 
mimbres muy parecidos a los que emplean en otras 
regionales para construir sus cestos.

En nuestra particular opinión debería exigirse a todos 
los equipos nacionales que integrasen sus plantillas con 
un noventa por ciento de jugadores de casa, en la 
seguridad de que resultarían mas baratos y sudarían la 
camiseta como mandan los cánones. Un par de puestos 
de diferencia en la clasificación final, de jugar con 
elementos importados o propios, no supone diferencia ni 
en rendimiento ni en espectáculo. Para ello hace falta 
valor, una política inteligente y continuada y la dosis de 
paciencia necesaria en los espectadores, pero lós 
ejemplos en este sentido proliferan como los hongos en 
terreno abonado y el detalle nos incita a insistir sobre el 
tema.

El último de tales
Athlétic de Bilbao y Real Sociedad, equipos canteristas 
por excelencia, nos lo acaba de ofrecer el Valencia, en su 
última y victoriosa visita a “La Romareda”, Manolo 
Mestre formó su cuadro con jugadors como Basauri, 
Cerveró, Cordero, Sauras, Barrero, Esteban... Y todavía 
le quedan en reserva elementos como Sancayetano, 
Ferrer-Díaz, y otros varios a quienes ustedes “tampoco 
conocían deportivamente”. Y conste que el Valencia es 
un equipo grande, con ¡guales o mayores 
responsabilidades que el Real Zaragoza y varios 
conjuntos de similar entidad.

¿Ustedes creen que se notan las ausencias de Marro, 
Sol, Antón, Aníbal, Lico, Adorno, Jara, Keita y Rep, 
por citar algunos nombres? ... Algunos de ellos ya fueron 
traspasados, otros convalecen de lesiones o 
enfermedades, o bien calientan banquillo por 
circunstancias que no vienen al caso; pero lo cierto es, 
reconozcámoslo con gallardía, que estos muchachos que 
nos visitaron el domingo pasado, contando con el apoyo 
de veteranos como Jesús Martínez, Claramunt, Quino o 
Valdez, nada tienen que envidiar a bastantes “figurones" 
del Real Zaragoza. Un ejemplo más que de nada va a 
servir, pero...

CARRERA de TECNICO
de TURISMO

Prevista su transformación se exigirá COU a los aspi
rantes a ingreso a partir del Curso 1976*77.

Ultima oportunidad este ano para ingresar con Ba
chiller Superior o Título equivalente, sin pruebas 
Selectivas.

Enrique PEYRONA 
(Fotos: García Luna)

SOLICITE INFORMACION A:

Escuela de Turismo de
Zaragoza Avda. Isabel la Católica, 5

Teléfono 35 55 08

El “libreto”, de alguna manera hay 
que llamarlo, es lo que menos nos 
gusta de la aportación particular de 
Esteso a su espectáculo. Lo salvan su 
gracia personal y la de los artistas de 
que ha sabido rodearse. Sin embargo 
hay que decir que en las letras de las 
canciones Esteso está realmente 
inspirado, incluso en aquellos números 
de frívola envoltura, en los que hay 
ironía. hay picardía y hay finura.

Luego hay otro -detalle que habla 
mucho en favor de Esteso. Es grande 
porque es humilde. Mientras para las 
estrellas de su espectáculo reserva unas 
presentaciones apoteósicas, él aparece 
minimizado en un sketch, vestido de 
portero, y realiza entre cortinas sus 
números mejores. Esto no sé si se lo

os, olvidándonos ya del

Fotografía - cine cámaras - 
proyectores, ampliadoras, 
materiales blanco-negro, 
color, accesorios - nuevo • 
ocasión, compra cámaras 
viejas (no importa estado) - 
ëmpalme reparación 
películas, aficionado. 
Calatayud, 3. 

ESPECTACULOS
habrá dicho alguien, pero me parece 
justo resaltarlo en letra impresa.

Bebe Palmer es una mujer de 
revista. Tiene intención, finura y sexy. 
Y está tan guapa como siempre. 
Especialmente nos gustó en su número 
del pompis al aire, que es un hallazgo 
más de Esteso, como letrista frívolo.

Roberto Camardiel se desdobla en 
distintos personajes que el configura 
con su gracia personal. Lo mismo que 
Nano Martín. Y la vedete Norma 
Duba!, que es una preciosidad de chica 
y sabe estar en pasarela, y sabe decir 
las cosas con picardía. Del Ballet 
Bubbles' Dancer's y de Nacho Arrieta, 
sólo podemos decir que son de lo 
mejor de la revista, fastuosamente 
vestida por Maribel, sobre figurines de 
Luis Andrés.

El público que llena el teatro todos 
los días, se lo pasa “pipa", con la 
función, interrumpiendo con aplausos 
las felices imitaciones paródicas que 
Esteso hace de los más famosos 
cantantes, sobresaliendo de todas ellas 
la sarcástica imitación de Luis Aguilé, 
prodigiosa en sus perfiles 
caricaturescos. M. Angel BRUNET
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í iññi®

famosos colores 
, m ientras

, términos generales— es 
amplia, holgada, nada de 
ir ‘ ‘pegada’' ; por 
eí contrario ríos dá la

permanecen, 
que tejidos y lineas se
muestran con una 
novedad toíal.

La hechura —en

Nuevas y . 
sorpren-
dentes 
hechuras

POCAS veces la moda 
nos sorprende como 
ocurre en la presente 
temporada. Observamos 

un giro total en- las 
hechuras, cosa que 
pareciá imposible hace 
tan sólo unos meses, pero 
es que, amables lectoras 
amigas, el tricot es tan 
sorprendente como la 
propia moda. 
Pre cisamente en el 
“prét-á-porter” del punto 
es donde el impacto 
evolutivo es más visible, 
aunque como más 
adelante véremos en 
otras crónicas la Alta 
Costura también nos va a 
ofrecer abundantes 
sorpresas.

Basándose en el tricot 
-que e;s lo ‘.‘suyo’’— 
Rodier presenta una 
doble colección de 
acusadísimo interés. No 
es moda extravagante, ni 
s ofjs t i c a d a , es 
sencillamente elegante;^ 
joven, muy de actitud y 
totalmente nueva. Sus 

sensación de una 
rebuscada intención de 
pTenitud. El tricot de 
Rodier alcanzan todos 
los gruesos imaginables 
q ue van desde lo más 
grueso en chaquetas sin 
estructura a los tipos más 
finos para vestidos de 
tarde o noche. Suaves 
-eso sí- siempre sea 
cual sea la fibra natural o 
sintética empleada.

Nos gusta concretar 
cuando en términos 
generales damos noticia. 
Y así siguiendo nuestra 
costumbre de informar a 
nuestras lectoras nos 
vamos a ocupar en esta 
crónica de varios 
modelos de la colección 
recién presentada por 
Rodier, tanto en Madrid 
como en Barcelona. 
Cosas vistas y por tanto, 
nos han llamado 
poderosamente la 
atención.

Dos modelos de la 
■ serie “Club” son los que 

seguidamente vamos a 
detallar. En primer lugar 
un conjunto muy 
representativo de esa 
línea holgada a que antes 
nos hemos referido. 
Consta de camisa 
“camisera” de manga 
larga, chaleco sin mangan 
y falda de “moda-moda*’, 

con dos pliegues 
profundos laterales y 
bolsillos, vuelo discreto 
pero vuelo al fin y 
cubriendo por entero la 
rodilla en un “midi” 
generoso. Naturalmente, 
la coordinación —mágica 
palabra de la moda 
actual— está presente en 
este ¡conjunto. La camisa 
va en bermellón muy de 
Rodier; el chaleco 
—qscote redondo bajo— 
es a rayas rojas y azules, 
con predominio de las 
segundas, bordes azules 
en escote y bajo y la 
falda -es azul.

La chaqueta “blazer’’, 
e s't r u c t urada más 
pantalón y pullover son 
las tres prendas del 
conjunto que ahora 
com^ritamos. Chaqueta 
de tres botones color 
rojo, pullover en azul y 
rojo difuminado y 
pantaló-n de ancha 
pernera en azul forman 
igualmente la 
coordinación de prendas 
que la moda actual 
demanda.

Una temporada 
inte resan fe, imaginativa 
que merecerá atención y 
comentarios. La^ 
moda-tricot esta 
nuevamente en su mejor 
momento.

ia
, ■»

La gente joven sabe muy bien lo que debe vestir. Sus 
preferencias son . hoy ley en moda. Si antes se vestían en 
Imitación forzada, hoy por el contrario,tienen m^a propia,

muy suya y que a primera vista se percibe. La comodidad es su 
lema, aunque también prive el gusto person^ m^ hbéirimo. Ews 
dos factores encuentran en la pana— pana autentica de algodón 
cien por cien- un soporte material de "su moda. La pana no 
reauiere cuidados especiales, salvo que ha de ser planchada por el 
lado inverso y al aire. El resto es de tal fort^a que no ex^e 
caso de haber roto una prenda confeccionada con tal tejido, 

tradicional pero que ha sabido ponerse_¿ día.^
Los modelos que hoy van a ocupar esta crónica son todos 

realizados a base de tan excelente tejido y ®“®,LechurM 
responden a los gustos imperantes entre la juventud. Esta es 
Sómca para aQuéllas y aquéllos que cuentan pocos anos y tienen 
ilusiones bien definidas.

Un traje de chaqueta de una hechura muy de novedad es la 
que nosligiere este prirner modelo. 1-»
con solapas más bien grandes con un solo boton. La fada es recta 
con un profundo pliegue en el delantero y larga hasta cubrir 
enteramente la rodilla Esta realizado en pana de algodón puro 
enc^T verde kaki. Se completa con blusa en color rojo carmín

* D ... “Ál” a<* ros ofrece un traje completo reahzado as-eí.’p’m.'d. Vi c£5ue el anUrior. fres boMlos de 
na^hc en la parte delantera y fueUe y martingala en la espalda 
Por lo que vemos, la pana es joven; tan joven como sus usuarios.

Las posibilidades de la pana no se agotan, pues los creadores 
de Alta Confección saben sus inmensas y buenas cuabdades. Este 
invierno la pana va_ a ser junto con el dnctor, los tejidos 
“vedettes”, los más solicitados, sin la menor duda.

Concretemos pues, otros modelos de interés,doble, puesto 
aue son tanto para Eva como para su oponente . En este caso 
tenemos para ‘ella” un estupendo abrigo ae corte holgado pero 
que marca la cintura en su sitio, con cuatro botones y bolsdlos 
ocultos. Sin cuello. Está hecho con pana de algodón de grueso 
bordón en color caramelo. Esta coordinado con fjda recta y 
camisa a cuadros en algodón perchado. Para el ’ Jriy® ci^pleto 
en pana de fino bordón en color beige. Despues de tanto tejido 
sintético, los hombres vuelve a exigir camisas que no huelan , 
es decir dejiopelin de algodón. En este caso a rayas que es lo 
“más moda’ .
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Julián Reig Ribo, 
síndico general c 
presidente del Gobierno yi/vDO/?/?»

LA VIEJA

gj

Enclavada entre Francia y España, 
consideran que no tiene razón de ser. 
¿Y su sistema de gobierno? A muchos 
preocupa. El Conseil, que tiene su sede 
en ej Casal de la Valí, es la M.l. 
Sindicatura, esto que sus componentes 

I Son llamados: síndicos. Los cuales los 
I eligen en las parroquias de cada 
I pueblo. Efectuada la elección se 
I reúnen en la Casa de la Valí (“Casa de 
I los Valles"), el palacio yr residencia del 
I pleno. Y allí eligen al Síndico General 
I de los Valles. O el Presidente de la 
g Nación. ¿Qué más da? Pero es un 
g auténtico Consejo General. Ahora 
I tendrán nuevas elecciones. ¿Cómo es 
I su cabeza representativa? ¿Quién es el 
I Sindico General? Hacia el Casal nos 
I fuimos. Y en ese antiguo y bello 
» palacio lleno de tradiciones, llegamos a 
s conocer a personas de indiscutible 
I valía. Uno de ellos el Síndico General, 
I nos ha sido presentado por su 
I Secretario particular don Antoni 
s Mórell i Mora. Nadie puede pensar que 
I el Síndico General es un hombre con 
I “pose" afectada.
5 Don Julián Reig Ribó contestó a 
E nuestras preguntas, con la misma 
I sencillez que dirige su importante

en favor y progreso de su país. Un país 
que vive progresando a pasos 
agigantados.

¿Cuál es el presupuesto que tiene 
Andorra desde 1966? 73.168.510.48 
pesetas. Pero será mejor que él 
responda a las preguntas.

— ¿Cree que Andorra es la nación 
más democrática del mundo?

—No se si Andorra es el estado más 
democrático del mundo. Es muy 
difícil precisar este concepto. Sf puedo 
decirle que el Consejo General es un 
órgano de expresión democrática, 
emanación de ios valores y de las 
opiniones del país. Lo cual, claro está, 
no significa que no puedan o no deban 
hacerse modificaciones, ciertas 
adecuaciones, reformas con el fin de 
obtener al máximo una plena y 
absoluta representación de todos los 
estamentos, opiniones, grupos y 
personas.

Por otra parte, nuestro sistema 
constitucional tiene unos rasgos muy 
peculiares y muy originales. Me refiero 
a la estructura de Coprincipado que 
nos ha permitido, como pueblo, llegar 
a las puertas del año 2000

—¿Cómo pronostica el futuro de

la aaciín mas pacifiGa
“Andorra alcanzará gran 
importancia como símbolo 
de una civilización perdida: 
sin guerras, con relaciones 
humanas y personales, para 
trabaiar en una tarea común 
y un único objetivo para 
todos”

del aiaadD
''Nuestro país participará en 
las próximas olimpíadas, pues ha 

entrado en el Comité Olímpico Internacional"

La mayor parte de los que han 

visitado Andorra la Vieja, se llevan 
el recuerdo de un pa($ que sólo vive 

para el comercio. La visita es rápida y 
poder adquirir alguna cosa que no se 
encuentra en otras naciones que la 
Europa que la rodea no posee la hacen 
atractiva.

Hubo una época en que parecía 
algo así como el “Tánger europeo”. 
Pero cuando uno convive con las 
9entes de Andorra, conoce su historia, 
el carácter de sus habitantes, los de la 
ciudad y los del campo, liega uno a 
estar en el pleno convencimiento de 
que el antiguo Principado es la nación 
niá».pacífica del mundo.

Un reducido número de policías 
mantienen el órden público y les basta. 
Aquí hay paz y tranquilidad. No se 
han llegado a corromper las 
costumbres. El aire sano y cortante del 
Pirineo mantiene su salud.

Existen quienes piensan que está 
Sometida a un protectorado de Francia 
y España. Y como consecuencia de 
jquel compromiso de 1278 entre el 
Obispo Pedro D’Org y Roger Bernat II 
(Conde de Foix) los “pareatges” o el 
'convenio" ha llevado a mantener una 
protección y unas obligaciones de 
tributo. Cuando la verdad es que todo 

pura teoría. Bueno, sí. Como 
consecuencia de aquel convenio, 
Simbólicamente Andorra paga 960,- 

años a los franceses y 
II *7 P®s®tas al Obispado de "Seo de 
'j'rgel. Lo que tiene es la amistad de las 
Qos naciones. Y me atrevo a decir que 
cuenta con el afecto y admiración de 
todas las naciones del mundo que la 
'Onocen bien.

EL GOBIERNO SE ELIGE POR 
LAS PARROQUIAS

No tiene Ejército. No lo precisan.
La nación es de 27.000 habitantes.

fábrica. Sencillo y natural. Nació en 
San Juliá*n (Andorra) el 5 de 
Diciembre de 1911, donde cursó 
estudios primarios y pasó despues a 
continuarlos en Seo de Urgel (Lérida).

Tuvo su primera Sindicatura de 
1961 a 1966, que es el marcado 
período. Y la segunda en Enero de 
1973 que finalizará pronto. Ha hecho 
mucho por su país. Entre otras cosas la 
implantación de la línea telefónica de 
tipo automático; ha velado 
constantemente por la educación y 
enseñanza de la juventud, siendo ello 
su preocupación más constante. Así 
iTlismo la reorganización 
administrativa, en lo cual podíamos 
extendernos len amplias consideraciones

Andorra en sus aspectos religioso, 
industrial, comercial, deportivo y 
social?

—Todos estos aspectos que usted 
cita constituyen la vida colectiva de 
una sociedad. Andorra, actualmente, 
ha alcanzado sin duda un gran 
florecimiento económico y material. 
Es posible que por simple equilibrio 
histórico debamos ahora insistir en el 
florecimiento de los valores del 
espíritu, religiosos o puramente 
culturales. La juventud actual lo exige 
y 'también los adultos. Debemos tener 
en cuenta, sin embargo, que Andorra 
no es algo aislado deotro del mundo 
actual, como lo pudo ser en épocas 
anteriores; por lo tanto, estamos 
supeditados también a la marcha de 
nuestra civilización. Si el mundo y 
Europa en concreto viven ritmos p^ 
de mejoras culturales y de equilibrio 
económico, entonces también Andorra 
se beneficiará de éste clima y podrá 
aportar sus propias cualidades a este 
ritmo colectivo de la humanidad. La 
libertad, la paz, la justicia, el bienestar 
económico y espiritual para todos, 
estos pueden ser los caracteres más 
importantes de su aportación.

ANDORRA TENDRA SU 
BANDERA JUNTO A LAS DEMAS 
NACIONES EN LAS PROXIMAS 
OLIMPIADAS

Existen inquietudes culturales en 
Andorra la Vieja. Llevan varios años 
celebrando sus Juegos Florales que 
cada vez tienen mayor atención. Su 
poesía —poesía en catalán— es bella. 
Los “Festivales Musicales de 
Meritxell" celebrados en Septiembre 
han constituido un éxito artístico. 
Hay buenas plumas en éste nais que el 
progreso comercial hace que arranquen 
a las rocas espacio para sus industrias y

sus comercios. Antoni Morell y Elida 
Amigó, con sus “693 Anys Despres”, 
son clara muestra. Otras plumas 
asoman su inquietud cultural. También 
la cultura deportiva merece su 
atención hasta el punto que Andorra 
tendrá" su bandera junto a las demás 
naciones en las próximas Olimpiadas.

— ¿Es cierto que Andorra 
participará en las próxima^ 
Olimpiadas?

—Sí, Andorra ha entrado dentro del 
Comité Olímpico Internacional y ésto 
constituye para nosotros una gran 
satisfacción.

—¿En qué deportes?
—En tiro y posiblemente en algún 

otro deporte que aún no está 
totalmente determinado. He de decirle 
que, para nuestro pequeño país es muy 
importante que muestra bandera ondee 
al lado de las grandes potencias. Esto 
ya vale unas Olimpiadas. También se 
participará en las Olimpiadas Blancas 
de Insbruck, en la modalidad de esquí.

Tiene buena representación 
Andorra en estos deportes. Hemos 
visto como el Andorra Ruggby se 
encuentra bien clasificado siempre. 
Equipos de Ajedrez de categoría en las 
competiciones Escolares, la Unión 
Ciclista con una gran organización. Y 
el Andorra de fútbol, que también en 
el Campeonato de Cataluña est^ 
compitiendo bien con el disfrute de un 
excelente campo de fútbol. Buenos 
tenistas. Esquiadores como Jaime Ros, 
?ue pertenece a la Selección Española, 

iempre los hubo de calidad en éste 
deporte. Viú, gran figura señera y gran 
profesor actual. Y ¿quién no recuerda 
a ios Moiné y Torrelardona?

Entre sus 24 consejeros existe el 
encargado de Obras Sociales en las que 
está comprendida la Cultura. 
Asistencia Social y Delegación de 
Deportes que, como se puede observa 
tiene también propulsión y deseos de 
elevar deportivamente a la nación de 
Andorra.

REALIDAD POLITICA DE 
ANDORRA

Están en plena sesión de trabajo. El 
Conseil, el Muy Ilustre Conseil, está a 
punto de volver a reunirse. Es la hora. 
Y el momento de dejar en su sitio 
presidencial al señor Reig y Ribó. Una 
última pr^unta.

—¿Cual es la realidad política de 
Andorra?

—Dentro del concierto de las 
grandes potencias, es humilde. Sin 
embargo, puedo decirle que en el 
futuro estas pequeñas comunidades 
como la nuestra, alcanzarán una gran 
importancia, por lo menos como 
símbolo de una civilización perdida, 
sirf guerras, con posibilidades de 
relaciones humanas y personales, 
contacto casi directo con la naturaleza 
y espíritu comunitario para trabajar en 
una tarea común y con un único 
objetivo para todos^

Así fueron las últimas palabras del 
Síndico General de Andorra la Vieja, 
en un día soleado, con aire limpio, 
como sus ideas, y sus palabras, como 
se respira en el Pirineo, en una nación 
que es la más democrática y gráfica 
del mundo.
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rl CARTELERA
TEATROS

ARGENSOLA.—7 tarde, 10’45 
noche. Revistas Casas pre
senta a Femando Estese en 
la revista de estreno: ¡Ay, 
bellotero..., bellotero!, con 
Bebé Palmer. (Mayores 18). 
4 últimos días de actuación.

principal. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). Hoy 
¡única funciónI Noche 10’45. 
Compañía Nuria Espert en 
«Divinas palabras», de Valle 
ineián. Dirección, Víctor 
García. ¡¡Ultimos* díasll 
(Mayores 18). *

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10,45 (Todos públicos). To
dos los 'caminos llevan a 
París. Jamie üys. Bob 
Courtnay.

AVENIDA. — 5-7-9-10.45 (Ma
yores 18). 9.* semana: Fur
tivos. Film de Borau, con, 
Lola Gaos.

CERVANTES. — 4,15 - 7,15 y
10,15 (May. 18). 3.* semana: 
Secretos de nn matrimonio. 
Eastmancolor. Un film de 
Ingmar Bergman, con Liv 
Ullman, Erland Josephson.

COLISEO. — 5 tarde y 9 no
che (May. 18 y 14 acompa-, 
nados). 3.* semana: El Pa
drino. 2.* parte. Al Pacino.

COSO. T-, 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). 2.* semana: Helga. 
Eastmancolor. Ruth Gass- 
man, Asgard Hummel.

DON QUIJOTE. — 6-7,15 y 
10,30 (May. 18). 3.* semana: 
El exorcista. Technicolor. 
Ellen Burstyn, Max ven 
Sydow, Lee J. Cobb.

DORADO. — 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Sariana en el valla,del oro. 
WiUiam Berger, Wayda 
Preston.

FLETA. — 5-7,15 y 10,30 .(Ma
yores 18). «Angélica, mar
quesa de Los Angeles». Mi- 
chele Mercier, Robert Hos
sein.

¡ GOY^ — 5=-7-9-10,45 (Mayo-
■ res 18). Fríamente... Sin- 
- motivos personales. (Charles 
■ Bronson. Jill Ireland.

MOLA. — 4,45-7-9-10,45 (To
dos públicos). El blanco, el 
añiarillo y el negro. Giulia
no Gemma, Eli Wallach. Es- 

j treno. Technicolor. Teléfono 
I 23'5088.
I PALACIO. — 5-7-9-10*45 (Ma-
I yores 18). 2.* semana: Ase

sino implacable. Michael 
Caine.

PALAFOX.—5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 4.* semana: Plm, 
pam, pum... ¡Fuego! East- 
mancolor. Un film de Pe
dro Olea, con Conchita Ve- 
lasco, Femando Fernán Gó
mez.

REX. — 5-7-9-10,45 (May. 18).
5.‘ semana: Perfume de 
mujer. Eastmancolor. Vitto
rio Gassman, Agostina Belli.

VICTORIA.—5-7-^-10’45 (Ma
yores 18). EI taxi de los con
flictos. Easànancolor. Con 
todas las primeras figuras 
del cine españoL

CINES DE ARTE Y ENSATO
ELISEOS.—5-7,15 y 10,80 vMa

yores 18). 2.® semana: Amar- 
cord (Mis recuerdos). East- 
mancolor. Un film de Fede
rico Fellini.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5 - 7 - 9 - 10’45. 
(Mayores 18). El padrino de 
Harlem. Technicolor. Fred 
Williamson, Minnie Gentry. 
Ultimo día.

DUX. — 4’45 continua (Mayo
res 14 años y menores acom
pañados). La aventura del 
«Poséidon». Technicolor. 
Gene Hackman. Ernest 
Borgnine.

GRAN VIA.—5-7-9-10.45 (Ma
yores 18). ¡Ya soy mujer! 
Eastmancolor. Cristina Ra
món. Beatriz Galbo.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados).
El policía, el gangster y el 
violento. Lino Ventura.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (May. 18). Dulces mu
jeres. Eastmancolor. Sandra 
Curries, Tony Young.
SALA 2: 5-7-9-10’45. (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Un hombre 
como los demás. Eastman- 
color. Sonia Petrova, Ales
sio Orano. Ultimo día.

NORTE. — 5-7-9-10*45. (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
La hiena. Wal Davls, Ada 
Tauler.

OLIVER. — 5-7-9-10*45. (Ma
yores 18). Borsalino y Cía. 
Alain Delon.

PARIS. — 5-7-9-10*45. (Mayo
res 18). Visiones de.un ita
liano moderno. Eastmanco- 
lor.. Niño Manfredi, Sylva 
Kosclna.

PAX. — 5-7-9-10,45 (May. 18). 
Los forajidos de río Bravo. 
Lee van Cleef, Warren 
Gâtes. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10*45. (Ma
yores 18). Là ronda del pla^ 
cor. Claudia Cardinale, Vit
torio .Gasman.

ROXY. — 5-7-9-10*45. (Mayo
res 18). La leyenda de la 
mansión del infierno.-Tech
nicolor. Pamela Franklin, 
Rody Mac DowaU. Ultimo 
día.

SALAMANCA. — 5-7-9-10*45. 
(Mayores*. 18). El gran ca
racol Turi Perro, Agostina 
Belli.

VENECIA. — 5-7-9-10*45. (Ma. 
yores 18). El hómbro de la 
medianoche. Burt Lancaster, 
Busan Clark.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON, — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1,30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta. las 12,15. (Cafeteria 
Pormigal Hiela

i Cine FLETA
"ANGELICA'' MARQUESA

DE LOS ANGELES
Director: Bernard Bórdele. , 
Fotografía en color y scope 
Ihtérpretes: Michele Mercier, 

Robert Hossein y Jean Rochefort.
Basada en una novela titulada 

"Anne y Serge Colon", este film de 
Bernard Borderie no pasa de un 
simple espectáculo de época en el que 
se cuentan las desgracias de Angélica, 
joven casada por su padre con un rico 
propietario de minas de oro, marcado 
por la fealdad y por los defectos 
naturales, al cuaf llega a amar 
apasionadamente, hasta el punto de 
defenderlo contra las intrigas de la 
corte promovidas por el fanatismo de 
la Inquisición, las traiciones de los 
ambiciosos de poder y la misma 
envidia del rey a causa de la riqueza 
del esposo de la protagonista.

La historia se desarrolla en plenp 
S. XVII, lo que da oportunidad a un^ 
lucimiento de exteriores y de 
decorados, de vestuarios y 
ambientación. Pero la narración no^ 
pasa de ser una desigual sucesión de 
aventuras, amoríos, situaciones 
dramáticas, escenas de alcoba, juicios 
fanáticos de la Inq uisición 
promovidos por intereses políticos,

OPTICA
SALTA 
a la VISTA

- -

Para sus Máquinas de Escribir iNuoun

INVOLCABLE
INVOLCA

Apartado 8093 
Barcelona

TELE / VISION
PROGRAMAS

'k 
i 
’k 
'k 
'k 
i 
i

PRIMER PROGRAMA

SOBREMESA
1,45

2,00

2,30

2,31

COLOR

CARTA DE AJUSTE.
«Telly Savalas».

PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.

APERTURA Y PRE
SENTACION.

AQUI, AHORA.
programa de los 

^rvicios Informativos 
de RTVE.

3,00 TELEDIARIO,

COLOR

3,30

4,00

4,30

5,30

6,15

Primera edición.

REVISTERO.
Director: Tico Medina. 
Realizador; Pedro Pé
rez Oliva. Revista de 
actualidad: El mundo 
que nos /rodea y su 
dimensión humana. El 
espactádulo, la mo
da, el hogar, músi
ca, la entrevioia, ios 
viajes.

NOVELA. (Capitulo 
IX.) ♦♦
«Ana Karenina», de 
León Tolstoi.

CONCIERTO.

DESPEDIDA Y CIE-

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
«Doctor Pop».

6,30 APERTURA Y PRE
SENTACION.

6,31 AVANCE INFORMATI
VO.

COLOR

6,35

8,00

8,30

i 
i

UN GLOBO, DOS 
GLOBOS, TRES GLO
BOS.

EL CAMPO.
Presentadores: María • 
Luisa San Clemente y • 
Gustavo Cantolla. in- ' 
formación meteoroló
gica: Eugenio Martín 
Rubio. Realización: 
José Marín Quesada.
BALLET.

[COLOR

9,00

COLOR

NOCHE
TELEDIARIO.
[Segunda edición. Ac
tualidad nacional e 
internacional.

9,30 EL CINE. <
«Atrapado». Direc
ción; Sidney J. Rurie. 
Intérpretes; Frank Si
natra, Peter Vaughan, 
Nadia Gladys, Edward 
Fox, Derren Nesbitt.

11,25 ULTIMAS NOTICIAS. T
COLOR

11,30 REFLEXION.
Espacio religioso.

11,35 DESPEDIDA Y CIE< 
RRE.

I SEGUNDO PROGRAMA |

7,30 CARTA DE AJUSTE. 
«Folklore: Ballets de 
Andorra».

8,00 PRESENT ACION Y 
AVANCES.

COLOR
8,01 PLANETA VIVO.

«Los cascos azules».

9,Qp MUSICAL POP.
«Black Oak Arkansas» 
y «Billy Joel».

9,30
COLOR

10,00

10,30

11,30

NOTICIAS EN- EL SE- J 
[GUNDO PROGRAMA. J
Información nacional J 
e internacional. J

RECITAL.

TEMAS 75.

ULTIMA IMAGEN.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad.. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

"EL PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
2148.56.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para m a trimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
fesfivos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184

CHARLESTON 
AÑOS 20

PAGO-PAGO . • POLIN ESI AN-BAR

SALA de MUSICA en UNO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 6 
- Teléfono 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

Sala de P'iestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

STORK-CLUB

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS’

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-cíub hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono 
214804/

ASTORG'S

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán. 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

1800

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.
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FOTOGRAFO
Lollobrigida, que a 
de películas y 

popularidad, cámara en ristre 
fotografía como afición 
cuanto se le antoja y como 
profesional aquello que le 
erKargan.

—Los tiempos cambian 
—dice el aguafiestas de 
turno— y cuando la mujer 
más guapa del mundo estaba 
de moda hizo película Junta 
al segundón de Teddy 
Savallas. Hoy, él es él, y ella, 
recuerdo.

Y tras la' sentencia, y 
como alegrándose del ocaso, 
cerró el pico.

LA RADIO Y 
SUS CARIDADES

Es cierto que la radio ha 
vuelto por caminos de masas 

auditivas, y también es cierto 
que la radio como medio 
difusor sirve para hacer obras 

. de caridad. Gabriel de Gold 
Junto a Angel Sacristán, 
o rganiz^n siempre que 
pueden bampaña en favor de 
los ancianos necesitados. Y 
siempre recurren a Trini 
Alonso, una bonísima 
locutura que podría haberlo 
sido sino le hubiera dado por 
el teatro.

—Estas campañas —indica 
Goold— nos llevan muchos 
d ías de trabajo, pero no 
imp-ortan esfuerzos 
realizados si la compensación 
vale la pena. El hecho es 
im p o r t'an te y como 
responden los oyentes tan 
importante como la obra.

Y es que la caridad en 
buenas manos hasta parece 
más caridad.

OTRA "CARMEN

ENANITO CON MUCHO GANCHO

Que ya quisieran muchos 
grapdullones atléticos tener 
la fuerza que sobre femina 
desarrolla el chiquitajo de 
Nelson Netf. Durante su 
estancia en Madrid, dijo.

-Soy pequeño, enano

pero enamo radizó. 
enamoro.

Muchas "fans" si cuenta 
hied y bien que le siguteron 
los pasos. De eso, al amor, ya 
es otro cantar, que decía 
aquél.

H
DE MALA RACHA

Blinda Corel!, a la que primero roban setecientas mil pesetas 
fnrde, durante la representación de su 

-m' rompe un brazo.
Que soy optimista por temperamento y pienso

se tienen que poner primero muy mal para que 
vayan muy bien.

^Phóda le van requetebién, profesionales, sentimentales, 
menos en la canción, que todo llegará.

PARA ESTE 
TIEMPO ES 
LA ROPA

Carlos Luengo, friolero.
—Eso si', tapado. todo el 

cuerpo pero la garganta sin 
corbata, sin bufanda, a pesar 
de los cuidados que 
necesitamos todos nosotros. 
A mí, al menos, me va muy 
bien.

Y a mf. Pero yo no canto.

se llama Maria Pinar y ha representado un "typical" 
sobre la manoseada Carmen que a Merimée se le ocurrió escribir 
para que después le siguieran imitadores.
“Y "Carmen" sigue teniendo fuerza suficiente para 

que el sólo titulo ya atraiga.
Ya que me he quedado sin _ la "Carmen" de Gala que no 

veremos de momento por problemas censurables si estoy 
rabiando por saber de esta otra "Carmen" de Julio' Diamante 
donde Sara Lezana me han dicho está lucidísima de guapa 
bailarina y actriz. Y es que la chica es estas tres cosas Y 
simpatiquísima, que ya es decir.

iMenos malí. Me encuentro, rarísimo, a matrimonio artístico 
que se llevan bien, y es el formado por ^thy Shepard y Manuel 
de Blas. Unidos y sin que la gente comente.

—La verdad es que tenemos nuestros disgústalos, como los 
demás; pero son esos sinsabores propios de todos los 
matrimonios, que a mucha miel, mucha miel hay que agregar un 
poquito de hiel para suavizar después.

Otros, con menos, se ponen pesadísimos llamando a la prensa 
del corazón a fin de que se hable algo de ellos. Es una manera 
como otra cualquiera de hacer el ridículo.
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Contamos con 820 plazas Universidad

I
DOSCIENTOS DIAS DE COMEDOR ■

se

s>!

ESCRITO DE 235 ALUMNOS

(“guerrilleros de Cristo Rey") de la 
Universidad.

Juicio y castigo como

Que se tomen medidas
inmediatas por los organismos de

La Universidad, esta mañana

LAS ENTIDADES BENEFACTORAS 
QUIEREN QUE SEA INDIVIDUAL

PLANTEAMIENTOS DE LA 
UNIVERSIDAD

Exigir expediente y 
le ios agresores

Segundo: 
delito penal. 

Tercero:

Este comedor puede albergar ciento veinte 
plazas.

OCHOCIENTAS VEINTE PLAZAS 
A 50 PESETAS '

de asignaciones privadas, dijo elSr. MuriUo: 
_ _Rr de destacar- que la inversión de 
forma global lleva a beneticiarse ae euo a 
muchos que reciben ayudas de otras partes 
Las instalaciones resultan caras, es precise Daniel LLAGÜERRI

TARDANZA POR OTROS PROBLEMAS!

"Primero: 
expulsión

LOS COMEDORES SON UN PROBLEMA

NO HAY ASIGNACION

Sobre la pregunta de por qué no 
financia de forma global el comedor en vez

BECAS PARA SIEMPRE

ELCERBUNA, AMPLIADO

EL HOSPITAL CLINICO, SOLUCION

En estos momentos comen allí médicos y 
demás personas que frecuentan él hospital.

Rueda de Prensa con el Rector de la Universidad

Comedores universi
SOLUCIONES
de comedor, a 50 pesetas 
por cada servicio”

ZARAGOZA, 13, (ARAÓON/exprés).- 
E1 tema de los comedores universitarios ha 
sido comentado por el Rector de nuestra 
Universidad, Don Narciso Murillo, esta 
mañana, en una amplia y explícita rueda de 
prensa.

Esta rueda se ha visto acelerada según 
palabras del propio Rector, por los 
continuos artículos aparecidos en “Aragón 
Exprés”, sobre este aeoatido e importante 
problema del comedor univerátario.

El &. Murillo ha comenzado su rueda'de 
prensa realizando una exposición general 
sobre el tema:

no tiene previsto 
en su presupuesto 

cubrir este apartado"

¿Cómo resolver el problema de los 
univératarios que necesitan ayuda?

La idea, aceptada por la Junta de 
Gobierno, fue hacer gestiones para que, de 
una manera discriminai a y a título personal, 
se ayudase a estos alumnos. Se recurrió a 
entidades públicas y privadas^ al Ministerio, 
y se logró una dotación de quinientas becas

— ¿Por qué la cuantía de las becas que se 
dice son insuficientes?

La Universidad ha quedado enfrentada a los 
alumnos' por este tema, Que urge 
solucionar cuanto antes^^

■g

Quiero, ha dicho, exponerles el tema de 
los comedores ampliamente. La Universidad 
ha quedado enfrentada a los alumnos por 
este tema que urce solucionar cuanto antes 
pero que ha quedado en un segundo plano 
por haberse producido algunos incidentes 
muy tristes en estos días.

Él tema nos seguía preocupando, a pesar 
de' ello. Este problema ha sido ampHamente 
debatido en tres Jimtas de Gobierno.

La experiencia que tenemos del comedor 
universitario —añade el señor Murillo—/? 
es que desde que desapareció el “SEU” y la 
subvención que dedicaba este organismo a los 
comedores a través de la Secretaría General dd 
Movimiento, desaparecieron los comedores.

Los pocos que han. quedado se han ido 
normalizando a lo largo de estos años. 
Quedan muy pocos comedores. Todos los 
que quedan tienen problemas como 
nosotros. Como los precios tienen que ser 
políticos respecto al precio real del servicio, 
al final alguien tiene que pagar la diferencia.

La Universidad no tiene en su 
presupuesto previsto cubrir este apartado. 
La Universidad se sjwedita a la Ley General 
de Presupuestos del Estado.

No se puede, • naturalmente distraer 
, cantidades de un concepto para ayudar a 

otro asunto. Todos los gastos son 
controlados por un intçrventor de Hacienda 
y cada año nay que rendir una meticulosa 
relación al Tribunal de Cuenta^ del Reino, 
Cualquier pequeño defecto que se advierta 
en una factura se nos devuelve para su 
modificación. Todo ha de ser perfecto. Por 
tanto lá Universidad se ve en la 
imposibilidad de dedicar a este concepto 
dinero alguno.

El razonamiento que ,se hizo la 
Universidad para dotar está'cantidad fue el 
siguiente: Los días que durante el curso es 
utilizado el comedor universitario son 
aproximadamente de doscientos a 
doscientos diez, eliminado los días de 
vacaciones. El importe de cada comida era 
de treinta y cinco pesetas, es decir, setenta 
Sesetas diarias que, a lo largo de los 

oscientos diez días, supone una cantidad 
de catorce mil setecientas pesetas. Si come 
en el comedor le sobran trescientas pesetas, 
pero como tendrá que comer fuera, y los 
precios de las comidas son más elevados 
como muy bien recoge la Prensa, son de 
setenta u ochenta pesetas por una comida lo 
que quiere decir que el univerátario debe 
poner, si le dan treinta y cinco, cuarenta 
pesetas, de su bolsillo.

Si seguimos analizando el problema y 
siempre sobre los que necesitan la beca, 
salen poco beneficiados.

Este es el razonamiento que se ha hecho 
la Universidad: Está empieza a ver 
posibilidades de ofrecer plazas de comedor y 
sus instalaciones a los estudiantes y nos 
encontramos con las siguientes realidades:

Lo que en estos momentos no se Sabe es 
que tenemos una cafetería recién instalada 
que no tiene nada que envidiar a cualquiera 
de la ciudad. Instalada en el Hospital Clínico 
Universitario que puede servir setecientas 
comidas y setecientas cenas al precio de 
cincuenta pesetas a los que son estudiantes. 
A los restantes personas les cuesta sesenta y 
cinco pesetas.

Por lo tanto contamos en estos 
momentos con ochocientas veinte plazas a 
cincuenta'pesetas por cada servicio. Nunca 
en el com^or universitario han comido más 
de ochocientos alumnos, ya que el término 
medio era de quinientos y en las comidas 
algunos días el número era de ochocientos.

Con esto se consigue que se pueda comer 
en cafeterías por cincuenta pesetas, que 
funcionan con gran seriedad y en las que se 
da más calidad. Lo que la Universidad no 
puede seguir manteniendo son las treinta y 
cinco pesetas porque se alcanza un déficit 
que nos crea problemas.

reestructurar muchos asuntos. Y lo principal 
es que las entidades que dan las becas 
quieren que se haga de forma individual y 
sepan a quiénes van dirigidas. Así la 
Diputación Provincial de Zaragoza quiere 
3ue las becas se den a alumnos procedentes 

e la provincia de Zaragoza, i saber qud 
destino llqvan. Con el nombre del individuo, 
etc.

. — ¿Estç> quiere decir, Sr. Murillo, que las, 
becas estarán supeditadas a los resultados 
académicos del alumno?

—No, de ninguna forma; los resultados- 
académicos serán cosa aparte que no influirá 

_ para poder dar la beca y mantenerla.

En estos planteamientos que se han 
hecho en la Junta de Gobierno na quedado 
patente una cosa, según el Rector:

Hay universitarios que no tienen ni para 
pagarse la comida. Ante esto la Univeradad 
se ve en una obligación moral de ayudarles 
para resolver una necesidad tan primaria y 
tan elemental como es la comida.

Entonces se pensó, en primer lugar, que 
como mantener el comedor era una herencia 
sin natrimonio, es decir, era insostenible.

Este bar está situado en la planfe baja, pero 
a principios de mes se inaugurará otro en la 
primera planta para los médicos y demás 
personas del Hospital, con lo cual esta 
cafetería-bar de la planta baja quedará para 
los estudiantes. Si nosotros le damos setenta 
Sesetas cada día con treinta más que ponga 

e su bolsillo, comen y cenan. Aunque 
nosotros pretendemos que para el próximo 
curso se puedan dar becas completas, 
cubriendo todo el coste de la comida.

Hay otra facultad, la de -Veterinaria-, 
que está/repleta de estudiantes desde las 
ocho de la mañana a las ocho de la noche, 
en la que funciona otra cafetería donde eL 
cubierto para una persona que no sea 
éstudiante vale sesenta pesetas con abono, y 
f)ara una única comida sesenta y cinco. El 
unes estará resuelto un sistema para que a 

los estudiantes les cueste cincuenta pesetas.

PETICIONES DE LOS ESTUDIANTES DE 
INGENIERIA INDUSTRIAL

ZARAGOZA, 13 
(ARAGON/exprés).— Doscientos 
treinta y cinco alumnos de la Escuela 
de Ingeniería Técnica Industrial de 
Zaragoza han enviado a nuestra 
redacción un escrito firmado, 
adjuntando los pliegos de las rúbricas, 
en el que se exponen una serie de 
puntos adoptados. Son éstos:

Gobierno, convocando un claustro de 
Universidad con participación de 
estudiantes y profesores.

Cuarto: Exigimos igualmente 
—aseguran los 235 alumnos firmantes- 
una denuncia pública de estos actos e 
individuos por Prensa y Radio.

Quinto: Por último, expresamos 
nuestra repulsa por las actividades de 
este grupo que ataca los más 
elementales principios democráticos 
que defendemos los estudiantes".

El escrito, en el que se incluyen 
estas cinco consideraciones, viene 
avalado, como se ha dicho, con 235 
firmas de otros tantos estudiantes del 
citado centro de Ingeniería Técnica 
Industrial de Zaragoza.

También se han realizado reformas en el 
Colegio Mayor Cerbuna, ampliándose el 
comedor del colegio. Aparte de atender las 
comidas de doscientos y pico de alumnos 
que viven allí, a partir de ahora se pueden 
aar ciento cincuenta plazas más y se pueden 
acondicionar, si se precisa, para cien o más, 
o sea, doscientas cincuenta, al margen de 
atender a los colegiales que allí hay.

El precio es más caro: resultan al día 
ciento sesenta pesetas. En este precio están 
incluidos desayuno, comida y cena. Esto 

■ está previsto para alumnos que las cincuenta 
pesetas no les supone ningún sacrificio y 
fiara los proferres contratados que quieran, 
os solteros, los catedráticos que llegan 

.nuevos y no tienen dispuestas sus 
instalaciones, etc.

Estas son las posibilidades que la realidad 
puede ofrecer a sus alumnos. Contamos con 
ochocientas plazas a cincuenta pesetas y 
doscientas cincuenta a precios un poco más 
caros pero, eso sí, con mayor calidad y 
cantidad que por el mismo precio en los 
bares"de la ciudad.

—Una última pregimta: ¿Las becas son 
para este año o seguirán de forma perenne?

— Las becas seguirán cada año. Esta 
asignación de siete millones de pesetas 
destinados a becas individuales para 
comedor también estarán el próximo año 
para los mismos, si las necesitan, y si las 
colaboraciones de la gente son importantes 
se pueden aumentar la cantidad de ellas y la 
cuantía. Los que este año reciban beca la 
tendrán el próximo año y sucesivamente.

La Universidad ha respondido a la 
llamada que los alumnos y Prensa- 
zaragozana nan lanzado continuamente. Lo 
cierto es que comer por treinta y cinco 
pesetas, pagando seguridad social de los 
empleados, vacaciones sin trab:yar, sueldos, 
mercado, limpieza, utensilios y demás, es 
muy difícil. Y lo también cierto es que los 
comedores universitarios que funcionan por 
las restantes capitales tiene como precio 
mínimo es de cincuenta pesetas. ¿Qué en 
Zaragoza se pueda comer por menos? 
Quizás sí o quizás”^ no. Lo cierto y real que 
hoy está descifrado es que los estudiantes 
disponen de ochocientas veinte plazas para 
comer y cenar por cincuenta pesetas. 
Tampoco quedarán todos contentos porque 
contentar a todo el mundo es muy difícil; 
pero, creemos que es una medida muy 
acertada en la actualidad.

Sí, como dice el Rector, la cantidad y la 
calidad de la comida se elevan es acertada la 
decisión. Porque en el comedor universitario 
lo que no puede hacerse es comer por 
treinta y cinco pesetas con setenta céntimos 

E' ero tan deficientemente como se venía 
aciendo. La mitad de la comida quedaba en 

lo» platos muchos días.

• Dimite el vicerrector, doctor Moreno
• El profesor Frutos, de

Filosofía, apartado de la docencia
ZAFTAGOZA, 13 

(ARAGON/exprés).— La 
normalidad que estos días se 
ha ido imponiendo 
prácticamente en todas las 
facultades de la Universidad, 
Se ha roto hoy de nuevo en 
la de Filosofía y Letras, 
donde el segundo curso de 
Historias ha votado a última 
hora de la mañana en 
asamblea paro por la salida 
de la Facultad del profesor 
Frutos que venía 
impartiendo la asignatura de 
Filosofía. En estos 
momentos ignoramos los 
motivos que hayan podido 
producir este alejamiento 
del profesor de la docencia 
universitaria. Lo que sí 
queda claro es que contaba 
con la simpatía de una gran 
mayoría de sus alumnos, 
cosa que ya se sabía desde el 
curso pasado.

Los alumnos, en 
asamblea, han votado esta 
decisión que se viene a

sumar al malestar que ya 
venía existiendo aun dentro 
de la normalidad académica 
a la que nos hemos referido. 
También es de destacar la 
presencia a partir de las 
doce de mayores efectivos 
de la fuerza pública dentro 
y fuera de la Ciudad 
Universitaria. Exceptuando 
el reparto de octavillas, no 
ha habido mayor 
movimiento, hasta la 
asamblea de segundo curso.

DIMISION DEL 
VICERRECTOR 
SR. MORENO

En la rueda de prensa 
que los medios informativos 
hemos mantenido con el 
Rector esta mañana ha 
quedado un detalle en el 
tintero que más tarde se nos 
ha confirmado. Nos estamos 
refiriendo a la dimisión del 
doctor Moreno como

de 
y 
lo

vicerrector encargado ® 
Extensión Universitaria.^ 
propio Sr. Murillo nos tI 
comunicado que s® M 
debido a motivo^ 
profesionales, al contar^ 
doctor Moreno con V 
cátedra, la de Electronic 
en la Facultad de Ciencií 
que cuenta con un 9^^ 
número de alumnos 
interesen por esta matentb 
al tener este curso 
compromisos científicos O 
no le permiten compa?"’.* 
su labor investigadora con ■ 
dedicación que en «Jv. 
momentos la Universid* 
exige a un vicerrector. 
doctor Murillo se ha hecn 
eco de esta solicitud. 
todavía no se ha reunido 
Junta de Gobierno dondej 
de informar, ni oh 
también que impide 
sepamos ya quién va a ser 
sucesor que en esta reuní 
próxima na de decidirse.
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